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Año VIII - Núm. 2.975 Breznevlia
El ministro del Interior 
informó al Congreso 

[| GRUPO 
tiene 

Gueola 
corriente 
en Seize

El ministro del Interior dijo a 
los periodistas, al final de su reu
nión informativa con la comisión de 
su competencia en el Congre
so, que se había detectado la 
existencia de una cuenta corriente 
en un banco suizo, a nombre de una 
personalidad recientemente falleci
da, y que posiblemente detrás de 
ella estuviese la organización terro
rista G RAPO.

El ministro añadió que está 
prácticamente asegurada la norma
lidad el día 25 en el País Vasco, 
aunque nunca se sabe de lo que es 
capaz ETA-militar.

(Página 6)

E Protesta popular 
por la muerte 
del etarra 
Aldanondo

ONDARROA, 
PARALIZADA
A En el Ayunta

miento preten
dieron izar la 
"ikurriña"a 
media asta
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OPdido Diorir
m No se le ha visto en público

desde que regresó de Alemania

MADRID, 19 (ARAGON/expres).- Las 
autoridades soviéticas guardan total mutis
mo sobre los rumores que en las últimas ho
ras han circulado por Europa y Norteaméri
ca, según los cuales Leonidas Breznev ha po
dido morir en Moscú.

La agencia de noticias T.A.S.S. cerraba 
anoche su servicio informativo habitual sin 
alterar el horario, pero sin hacer tampoco la 
mejor mención a esos rumores.

Tampoco los medios oficiales moscovitas 
han comentado hasta ahora el tema de un 
repentino y grave empeoramiento del estado 
de salud del secretario general del P.C.U.S.,
Leonidas Breznev, empeoramiento que ha- • . .

mente desmejorado.bría podido producirle la muerte.

El presidente soviético cuenta en la ac
tualidad 72 años de edad.

Durante la tarde de ayer varias agencias 
informativas occidentales han distribuido 
noticias -con cierta cautela- sobre la po
sible muerte del líder ruso. Así, la televisión 

? francesa difundía en uno de sus informati
vos la noticia^distribuida por la agencia 
"France Presse" en la que se afirmaba que

Leónidas Breznev, que llevaba gravemente 
enfermo durante algún tiempo, podría ha
ber fallecido.

Este rumor sobre la muerte de Breznev 
también circulaba hace unas horas por Wall 
Street, en Nueva York, mientras en la Casa 
Blanca un portavoz de Carter restaba credi
bilidad a la noticia.

En medios occidentales se comenta el 
hecho de que Breznev no haya sido visto 
en público durante los últimos días, desde 
que regresara de Berlín, donde asistió a los 
actos conmemorativos del 30 aniversario de 
la República Democrática Alemana. Duran
te ese viaje pudo verse a Breznev notable-

Luego, a su vuelta a Moscú, Breznev ha 
desaparecido de la imagen pública. Ni si
quiera ha acudido a dar la bienvenida al pre
sidente sirio Hafez el Assad durante la visi
ta efectuada por éste a la capital soviética.

Acerca de estos rumores se asegura que 
en las últimas horas la Embajada norteameri
cana en Moscú, en comunicaciones estable
cidas con Occidente, ha desmentido la no
ticia de la supuesta muerte del líder ruso.

Ha perdido en poco tiempo 12 kilos de peso

Graves temes ¡lor 
la sab¡G liBl Paila

CIUDAD DEL VATICANO, 19 (Efe).-- El médico 
personal del Papa Juan Pablo II y sus más allegados 
colaboradores "están gravemente preocupados por la 
salud del pontífice", asegura hoy el nuevo diario ita
liano "L'Occhio".

El mismo cita fuentes bien informadas para dar a 
conocer que en poco tiempo el Papa Wojtyla ha per
dido doce kilos de peso: de 72 kilogramos que pesa
ba a los 60 actuales.

"L'Occhio" insinúa que tal disminución de peso 
podría ser debida no sólo a las fatigas que el Papa se 
ha sometido en los últimos tiempos.

_______________ 5_________  
C/UDAD DEL VATICANO. —E/ Papa Juan Pablo II conversa con el vi
cepresidente primero del Gobierno español teniente general Gutiérrez 
Mellado durante una audiencia general semanal, en la pla.:a de San Pe
dro. En el centro se encuentra la esposa de Gutiérrez Mellado. (Telefo

to Efe-Up i).
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Pide Landelino Lavilla a los presidentes
de comisiones del Congreso

Trabcÿar 
ípás

JU tetó MAUlSl KAUUS 
Y FISCALES SE SOLIDARIZAN

MADRID, 19 (Efe).— Representantes 
del comité de huelga de los funcionarios de 
Justicia podrían reunirse esta tarde con el ti
tular del Departamento de justicia, Iñigo 
Cavero, una vez finalizado el Consejo de Mi
nistros, para iniciar conversaciones sobre los 
problemas que han motivado el paro, según 
ha sabido “Efe” de fuentes del comité.

Mientras tanto, la huelga continúa desa
rrollándose en la totalidad de las provincias, 
indican las mismas fuentes, a la vez que el 
comité recibe numerosas cartas de adhesión 
de jueces, magistrados y fiscales.

En tanto no se resuelva el problema que 
ha llevado al paro a los oficiales, auxiliares 
y agentes de la Administración de justicia, 
referente a su exclusión del proyecto de ley 
de retribuciones, continuará la huelga, que 
hoy cumple su tercer día, según un portavoz 
del comité.

Esta tarde, posible inicio de conversaciones

SEGUN EL MINISTERIO; NORMALIDAD 
EN 15 PROVINCIAS

MADRID, 19 (Europa Press).— Fuentes 
del Ministerio de justicia han informado es
ta mañana a Europa Press que se detecta una 
tendencia a incorporarse a sus puestos de 
trabajo por parte de los oficiales, auxiliares 
y agentes de la Administración de justicia.

Según estas mismas fuentes, esta mañana 
no ha acudido a sus puestos de trabajo el 50 
por ciento aproximadanaente de la plantilla 
de funcionarios.

Siempre según el Ministerio de justicia, 
en algunas provincias como Valencia, se ha 
recuperado la normalidad laboral. Esta nor- 
rnalidad laboral se registra hoy en 15 provin
cias españolas. Sin embargo, en Madrid y 
Barcelona el paro refleja índices similares a 
los días anteriores.

Por su parte, el comité de huelga infor
ma que continúa el conflicto y que los da
tos de que disponen hoy son similares a los 
de ayer, ya que todas las audiencias se en
cuentran afectadas notablemente por el 
paro.

MADRID, 19 (Europa 
Press).— La mesa del Con
greso de los Diputados, pre
sidida por el titular de la 
Cámara, Landelino Lavilla, 
ha mantenido esta mañana 
una reunión con los presi
dentes de las comisiones le
gislativas del Congreso.

En la reunión se ha re
visado el calendario de las 
actividades y temas pen
dientes en las comisiones, 
según se ha informado a 
Europa Press en medios 
parlamentarios autorizados. 
En este sentido, el señor 
Lavilla Alsina insistió en 
la necesidad de cubrir el 
calendario de trabajo pre
visto en su dta, que es 
revisable en función de los 
proyectos y proposiciones 
de ley que han entrado en 
la Cámara desde que dicho 
plan fue elaborado. .
SESIONES INFORMATIVAS

Respecto a las sesiones

informativas de las comisio
nes con los ministros co
rrespondientes, se decidió 
que aquellas que todavía 
estén pendientes de cele
brarse, lo harán antes de ter- ’ 
minar el presente mes. ‘

Igualmente, se puso de 
relieve la necesidad de apro
vechar al máximo los días ' 
hábiles parlamentarios, por 
lo que las comisiones de
berán celebrarse, preferente- ( 
mente, martes y viernes, e i 
incluso los j'ueves por la ¡ 
mañana. i

Finalmente, se señaló 
que se mantendrán reunio
nes periódicas entre el pre
sidente del Congreso, la 
mesa de la Cámara y los 
presidentes de las comisio
nes legislativas. A los pre- 
sidentes de comisiones se les I 
pidió una revisión de todos 
los asuntos pendientes de 
ser tratados en dichas comi- , 
siones.

SANS

Inci

«El original del Hro está 
bajo custodia de notario»

MADRID, 19 (ARAGON/expres, por Salvador M. AGUSTI).- 
Una biografía del presidente Suárez realizada por el periodista 
Gregorio Morán está levantando auténtica polvareda en todos los 
cenáculos políticos de la capital.

Como informaba ayer “A/e”, el portavoz del Gobierno Josep 
Meliá, en la reunión que periódicamente mantiene con los pro
fesionales de los medios de comunicación, desmintió totalmente 
las declaraciones de Morán aparecidas en algunos semanarios de 
información general y que hacen alusión al proceso previo a la 
redacción del texto y al contenido del mismo.

Dicho texto, que a causa 
’ de todos estos incidentes tie-' 

garantizado’yá el éxito, 
aparecerá probablemente en 
el mercado el próximo día 20 
y la edición corre por cuenta 
del conocido patrocinador de 
los premios Planeta, Manuel 
Lara ha conversado 
con Gregorio Morán.

El manuscrito, en opinión 
de su propio autor, no es ni 
más ni menos que la biografía 
de “un profesional de poder 
de carácter irresistible y en
cantador”.

El contenido del mismo es 
la carrera política del actual 
presidente del Gobierno y có
mo se ha ido desarrollando es
ta. Se habla de posibles secues
tros de última hora.

AURELIO DELGADO PONE 
CONDICIONES PREVIAS

Las declaraciones objeto 
del desmentido por parte del 
portavoz del Ejecutivo conta
ban las anécdotas, en la ver
sión de Gregorio Morán, que 
tuvieron lugar cuando el 
autor intentó mantener una 
entrevista con el personaje de 
su obra para cerrar el texto.

Dichas anécdotas están re
feridas a los contactos previos 
que tuvo con Aurelio Delgado, 
persona muy vinculada a Pre
sidencia, que fue quien prime
ro mantuvo relación con Gre
gorio Morán desde el momen
to en que este planteó por 
carta su deseo de entrevistarse 
con Suárez. De e^s contactos 
no se desprendía, según las 

declaraciones del mismo Mo
rán, ninguna actitud adversa 
a que dicha entrevista se rea
lizase.

En la segunda reunión con 
Aurelio Delgado el tono ya 
cambió y se empiezan a po
ner condiciones previas para 
que la entrevista con Suárez 
se pueda realizar. Gregorio 
Morán se niega a ellas e inicia 
sus gestiones para acceder a 
Suárez por otros canales, que 
le permiten, al fin, llegar al 
presidente el 20 de septiem
bre, una vez que éste ha vuel
to de sus vacaciones estivales.

La entrevista se desarrolla 
con toda normalidad, pero, 
según Morán, a partir del día 
siguiente a la misma se inician 
una serie de presiones cerca 
de él, que son las que ha des
mentido el portavoz guberna
mental, y que tienen por 
protagonistas a Pérez Llorca, 
a un conocido empresario ca
talán, del que no se cita el 
nombre, y a la Secretaría de 
Estado para la Información a 
través de su encargado Josep 
Meliá.

PEREZ LLORCA 
PRESIONA

En concreto, y siempre to-

• También ha depositado 
notarialmente parte de 
la documentación

mando como fuente al propio 
Gregorio Morán, el ministro 
Pérez Llorca solicitó una en
trevista con él con la inten
ción de ampliarle datos que 
tuvieran como fuente la pro
pia Mqncloa. El periodista 
contestó que ya llevaba tres 
meses esperando y que tenía 
la suficiente información co
mo para llevar el original a las 
máquinas, pese a lo cual no 
negaba la posibilidad de que 
en siguientes ediciones se pu
dieran introducir correcciones.

Pérez Llorca mostró mu
cho interés en acceder al ori
ginal y en declaraciones del 
propio Morán “el suyo fue un" 
comportamíento absoluta
mente incorrecto”. “Mientras 
que mi entrevista con el presi
dente fue en todo momento 
correcta y caballerosa”.

Respecto a las presiones 
recibidas desde la Secretaría 
de Estado, Gregorio Morán 

dice: “Consiste en referirse a 
unos supuestos “dossiers” se
cretos del PCE contra Suárez. 
La intoxicación que se pre
tende no carece de chispa: en 
primer lugar, es bien sabido 
que no pertenezco a partido 
político alguno, y luego, por
que si alguien está en con
diciones de tener “dossiers” 
de Suárez es el señor Fraga, o 
Girón, o el mismísimo Piñar, 
pero la izquierda tiene cono
cimiento de un tal Suárez 
González en julio de 1976, 
y no lo digo precisamente en 
honor de la izquierda”.

Gregorio Morán insiste en 
que las presiones recibidas 
han sido muchas por lo que 
se ha visto obligado a hacer 
declaración notarial de algu
nos hechos desde la termina
ción del libro y a poner el ma
nuscrito y una parte de la do
cumentación utilizada bajo 
custodia de notario.
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SAN SEBASTIAN.— Francisco Aldanondo Badioia, alias "Ondarru", natural de Ondarroa, identificado como el joven muerto en Tolosa en 
un enfrentamiento con la Guardia Civil. (Telefoto Efe).

Incidentes en el Ayuntamiento de Ondárroa

PRETENDEN COLOCAR LA 
IKURRIÑA A MEDIA ASTA 

POR LA MUERTE DEL ETARRA

"EN NAVIDAD 
YA ND ESTARA

EN EL 
. GOBIERNO"

OCO a poco, ya lo ven, van incorpo- 
■■ rándose todos. Gabriel Cisneros —arri
ba el sombrero, queridos amigos— está ya 
en su despacho de director general, aunque 
el diputado por Soria reconozca que toda
vía no sabe muy bien cuál es la función de 
esa dirección de asuntos periféricos. Quiero 
decir que van incorporándose todos, por
que Suárez le ha dicho a un buen amigo —y 
además destacado miembro de UCD— que 
no se preocupara por las veleidades de un 
ministro: “En Navidad ya no estará en el 

' Gobierno”. Y Alfonso Guerra,, el cerebro, se 
ha incorporado a la dirección efectiva del 

* grupo parlamentario socialista, mientras 
que Gómez Llórente —como les había ade
lantado— se mantiene en su puesto de vice
presidente del Congreso.

BILBAO, 19 (Europa Press y Efe).— A primeras horas 
de la tarde, se celebrará en Ondárroa el funeral por el pre
sunto etarra Francisco Aldanondo, muerto en un tiroteo 
con la Guardia Civil en las 'proximidades de Tolosa..La ciu
dad, de la que era natural^permanece desde primeras horas 
de esta mañana absolutamente paralizada en señal de duelo.

El cadaver de Aldanondo llegó anoche a Ondárroa, don
de fue recibido por unas 500 personas,y 30 coches acompa
ñaron al furgón que lo transportaba, Al ser trasladado al 
domicilio familiar fue cantado el "Eusko gudariak".
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Sobre las ocho de la tar- 
el Ayuntamiento cele

bró un pleno, a instancias 
de los concejales de Herri 
Batasuna, y LKI, para deci
dir la colocación a media as
ta de la bandera. Unas horas 
antes, un grupo de manifes
tantes recorrió las calles y 
colocó una ikurriña con 
crespón negro en el balcón 
de la Casa Consistorial. La 
bandera fue retirada por or
den del gobernador.

En el pleno municipal se 
propuso pedir al gobernador 
que no aparezca la Fuerza 
de Orden Público durante el 
dia de hoy, y que se dejen li
bres los accesos a la locali- 

^dad. Sometida a votación 
una proposición para colo
car la ikurriña a media as
ta, siete concejales votaron 
en contra y seis a favor. Al 
conocerse el resultado, par
te del púbhco que asistía al 
pleno comenzó a gritar “es- 

en 
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artefacto en una sede 
DE CITROEN

Barcelona, 19 (Logos).— Un artefacto que estalló 
anoche en los locales de un concesionario de Citroen, causó 
destrozos en la cristalera y en un vehículo nuevo expuesto 
como muestra.

El atentado se registró poco antes de las 9,30 de la noche 
®n la plaza Tetuán, número 20, junto al paseo de San Juan, a 
consecuencia de un artefacto adosado a una columna. La ac
ción de la onda expansiva destrozó el cristal, de un centíme- 
ho de grosor, aproximadamente, y afectó parcialmente a un 
vehículo GSA, recién salido al mercado.

Afortunadamente no se registraron víctimas.
Se desconocen los posibles autores así como los móviles 

el atentado contra esta concesionaria.

pañolistas”, “fascistas” y 
otros insultos, respondidos 
por otra parte de los asis
tentes. Ante ello, el alcalde 
suspendió el pleno, sin que 
se decidiera la asistencia ofi
cial de la corporación a los 
funerales, pero invitó a los 
concejales y asistentes a es
tar presentes en las honras 
fúnebres a título personal.

CARRILLO
PARTICIPARA EN 
DOS MITINES

El secretario general del 
Partido Comunista de Espa
ña, Santiago Carrillo, visita
rá mañana Bilbao y Vitoria 
para tomar parte en distin
tos actos que su partido ha 
organizado con motivo de la 
campaña en favor del Esta
tuto de Autonomía.

Carrillo llegará por la ma
ñana a la capital vizcaína, 
donde mantendrá una rueda 

de prensa y posteriormente 
saldrá hacia Vitoria para 
participar en un mitin jun
to a otros dirigentes delPCE.

El domingo Santiago Ca
rrillo tomará parte en Bilbao 
en un mitin en solidaridad 
con el Pais Vasco y su Esta
tuto, en el que también in
tervendrán los secretarios 
generales de los partidos 
comunista de Galicia, Anda- 
lucia y Euskadi y represen
tantes del PCE de Valladolid 
Extremadura y Cataluña.

CASTELLS NO 
COMPARECIO 
ANTE EL JUEZ

Miguel Castells, senador 
por Guipúzcoa de la Coali
ción Herri Batasuna, no ha 
comparecido a declarar ante 
el Juzgado Central de Ins
trucción numero tres de la 
Audiencia Nacional, despues 
de ser llamado por presunta 
apología del terrorismo.

Ademas de esta compa
recencia, Castells está pen
diente de un suplicatorio pe
dido por el Tribunal Supre
mo al Senado y de otro pro
ceso cuyo sumario ha ini
ciado un juzgado de Soriana 
raiz de un telegrama enviado 
al Gobierno por los cuatro 
parlamentarios de Herri Ba
tasuna.

Miguel CasteU tampoco 
compareció ante la comi
sión de suplicatorios del Se
nado cuando fue requerido 
en audiencia por esta cues
tión.

FIESTA POPULAR DE 
HERRI BATASUNA A 
FAVOR DE LA 
ABSTENCION

Mañana sábado, tendrá 
lugar en la Feria de Muestras 
de Bilbao, una fiesta popu
lar organizada por la Asam
blea Popular de Euskadi, y 
promovida por Herri Bata
suna, en favor de la absten
ción en el referendum del 
Estatuto para el Pais Vas
co.

La fiesta durará del me

diodía a la medianoche y 
en eUa habrá mítines y deba
tes de carácter político, ac
tuaciones de cantantes y 
grupos musicales y bailes. 
Entre los oradores figuran 
los parlamentarios Monzon 
y CasteUs, y Eva Dorest.

La Asamblea popular de 
Euskadi está redactando un 
proyecto alternativo del Es
tatuto de Autonomía de 
Guernica, para lo que tiene 
prevista una reunión de sus 
miembros el domingo en 
Guemica.

QUEMAN UNA 
PANCARTA DE 
EMK EN VITORIA

Una pancarta de EMK 
(Movimiento Comunista de 
Euskadi), que anunciaba la 
celebración de un mitin so
bre el aborto, divorcio y Es
tatuto de autonomía, fue 
quemada por unos desco- 
conocidos en la balaustrada de 
San Miguel en Vitoria.

La pancarta incendiada 
causó desperfectos leves en 
comercios, al desprenderse 
del lugar donde estaba col
gada.

Fuentes del EMK consi
deran que la quema de la 
pancarta se enmarca dentro 
de una campaña contra los 
partidos que apoyan la abs
tención en el referendum 
del dia 25.

LA “BBC”ESTA 
REALIZANDO UN 
PROGRAMA ESPECIAL 
SOBRE EL REFERENDUM 
VASCO______________ __

Un equipo de la BBC in
glesa va a relizar un progra
ma especial, de una hora de 
duración, sobre el próximo 
referendum para el Estatuto 
de autonomía vasco, que se 
celebrará el dia 25 de octu
bre.

Para preparar el progra
ma, un equipo de técnicos y 
realizadores permanecreá en 
líspaña durante dos sema
nas, y se desplazará a las 
provincia.s vasca.s para el ro
daje.

LA PREOCUPACION DE VIZCAYA

Por aquí, por Madrid, no hay más que in
trigas, aunque también hay diputados, co
mo Marcos Vizcaya, que van de un lado 
para otro como una de esas almas en pena. 
El diputado del PNV llora en el hombro de 
sus compañeros de Congreso por culpa del 
referéndum vasco: “Después de tantos sa
crificios —dice en voz baja— podemos echar 
todo a perder el día 25”. Se refiere Marcos 
Vizcaya a una encuesta que mandó hacer el 
PNV y en la que se dice que el nivel de par
ticipación del pueblo vasco en la próxima 
consulta será del 50 por 100. Y que de ese 
50 por 100 habrá entre un 6 o un 7 por 
100 de “noes” y votos en blanco, lo que 
pondría en difícil situación el estatuto.

NOMBRES PROPIOS

Mientras tanto, como quien no quiere la 
cosa, y a pesar de sus múltiples viajes, entre 
la clase política y la clase militar no se ha
bla de otra cosa que de Manuel Gutiérrez 
Mellado. Pero la culpa de que el señor vice
presidente esté de boca en boca no es su 
viaje por Roma, ni sus declaraciones. La 
culpa la tiene este dato: “Ya no pincha ni 
corta en la vida político-militar”. Alguien 
me ha recordado hace unos días lo que yo 
conocía. Don Manuel Gutiérrez Mellado es
taba cesado en la pasada crisis. Incluso te
nía destino: la Embajada argentina. Pero 
por razones familiares hicieron que, al final, 
fuera repescado.

Otro nombre propio que circula por ahí, 
aunque yo lo recoja hoy con todas las reser
vas, es el nombre de don Juan José Rosón. 
El gobernador civil de Madrid no tuvo más 
remedio que seguir en su puesto, a pesar de 
que incluso él había anunciado que se iba. 
Ahora Juan José Rosón ha vuelto a la actua
lidad. Y ha vuelto porque en el Ministerio 
de Sanidad se dice: el próximo ministro se
rá el actual gobernador civil.

i

I
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Sabe quiénes son y cómo trabaja

Sucesor para García Valdés

las MíitatBS úe m m tiem 
sscretos fn i¡ inte

Recibido hostilmente y aún agresivamente 
por la ultraderecha, y despedido con el mis
mo talante por algunos sectores de la izquierda ex

trema, la gestión de Carda Valdés al frente de la 
Dirección General de Instituciones Penitenciarias 

que había quedado vacante por asesinato de su 
anterior titular puede ser objeto de críticas y se 
le pueden poner seguramente algunas objeciones. 
A quien no se le puede poner ni una sola_es al pro
pio García Valdés, que ha dado una soberbia lec
ción de permanente entrega a su trabajo y de desa
pego del poder, abandonando voluntariamente un 
cargo político una vez que consideró agotada su 
misión.

En efecto, no lució García Valdés en los cócte
les, ni en los viajes por Europa. A él le tocó estar a 
pie de obra, frente a una situación penitenciaria 
resueltamente anacrónica y a menudo intolerable. 
Se las tuvo que ver con la Copel y con los funcio
narios del viejo régimen no reciclados, y con los 
agobiantes problemas de unas cárceles que a ve
ces se caían materialmente a pedazos.

MADRID, 19 (Efe).- La mayor parte de los informado
res de ET A militar son miembros de organizaciones de la 
izquierda abertzale, algunas de ellas ilegales, como HASI 
y otras legales, como Herri Batasuna, según se afirma en 
un informe publicado por la revista “Policía Española ”.

Pero en fin García Valdés se va, se vuelve a 
sus ocupaciones docentes en la Universidad, y 
la nómina de quienes pueden sucederle no está 
muy abultada. Hasta ahora, sólo un nombre ha 
trascendido: Ignacio López del Hierro.

El Sr. López del Hierro pertenece a la UCD, 
ha sido gobernador civil de Toledo, y además, 
según cuentan, es carne y uña con el joven Arias 
Salgado. Por lo demás, se afirma que "es un ju
rista muy en la línea del anterior director gene
ral". El tiempo nos lo dirá.

Los militantes del apara
to de información, precisa, 
no desarrollan trabajos de 
responsabilidad en ningún 
partido, organización u 
otros organismos para evitar 
que la policía relacione a la 
izquierda abertzale con 
ETA.

Esta militancia política 
es importante para el co
mando, según se apunta en 
dicho informe, pues “consti
tuye una importante aporta
ción de superación ideológi
ca a todos los niveles y un 
apreciable vivero de müi- 
tancia etarra”.

Estos comandos de in
formación, dice, están com
puestos por tres o cuatro 
personas entre 19 y 23 años 
—en algunas ocasiones con 
más edad—, de uno y otro 
sexo. Suelen ser “jóvenes 
con inquietudes políticas 
dentro de la izquierda sepa
ratista, y la responsabilidad 
del comando la Ueva el más 
capacitado, que puede ser 
en mucho casos el que de

EL "VIDEOTEX", PERIODICO 
INSTANTANEO POR TELEVISOR

MADRID, 19 (Efe).— Antes de finalizar 1980 
la Compañía Telefónica espera ofrecer un nuevo 
servicio: el “videotex”, un periódico instantáneo 
por televisor doméstico que servirá además como 
instrumento de enseñanza y pennitirá,inclusive,el 
“diálogo”, desde el domicilio propio, con los ban
cos de datos existentes en el mundo,se informó a 
“Efe”.

La combinación del teléfono, el microproce
sador, el televisor y un mando a distancia permiti
rá recibir clases de matemáticas, apoyadas en la 
voz del profesor y utilizando el televisor como 
pizarra, acceder pennanentemente a la actualiza
ción continuada de noticias orales y gráficas: a 
la publicidad, bajo demanda especifica: conocer 
las cotizaciones vigentes en cualquier mercado, 
desde el momento que st: producen; y otras mu
chas posibilidades, como obtener la reserva de 
una plaza de hotel, de una mesa en un restauran
te, una localidad de teatro, hacer pedidos comer

ciales por teléfono, recibir y enviar mensajes a 
cualquier punto del planeta mstantáneamente 
e incluso llevar, desde el propio domicilio, la 
contabilidad de la empresa donde el usuario 
trabaje.

El sistema desarrollado por la Fundación para 
el Desarrollo Social de las Comunicaciones 
(FUNDESCO) centro de Investigación en infor
mática de la Compañía Telefónica —se encuentra 
técnicamente a punto, pero aún no tiene el volú- 
men de información precisa— solo cuenta con 
tres mil páginas como para ofrecerlo al público.

Respecto a su precio todavía no esta determi
nado, ya que son muchos los factores que influ
yen, algunos de ellos extranjeros.

En Europa no existe un servicio a nivel experi
mental similar, excepto en Inglaterra y Francia. 
Faises como Alemania, Italia y otros fuera de Eu

ropa, como Canadá, no se encuentran en estos 
momentos con una tecnología tan avanzada en 
este campo.
LA EDITORA DE “EL PAIS” PROYECTA 
CREAR UNA EMISORA DE RADIO

MADRID, 19 (Europa Press).— Promotora de 
Informaciones S.A. (PRISA), sociedad edito
ra del diario madrileño “El Pais”, tiene el pro
yecto de creación de una emisora de radío, 
además del ya anunciado lanzamiento de un dia
rio de tarde que podría llevar el nombre de “El 
Globo”.

Según han informado a Europa Press fuen
tes cercanas a la sociedad, se trata de planes en 
estudio, a un cierto largo plazo, como parte de 
un proyecto de “desarrollo de la empresa”. En 
los dos objetivos se está ya trabajando cuidadosa
mente.

signe la dirección de ETA 
o el que inició la captación”

LOS FINES DE SEMANA

El comando informador 
se reune asiduamente^ sobre 
todo los fines de semana. 
En estas reuniones se de
baten los programas a esta
blecer a corto y largo plazo. 
Estos trabajos pueden reali

• ATRACO EN LAS OFICINAS 
DE "TRANSPORTES URBANOS 
DEL GRAN BILBAO"

SILABO, 19. (Europa Press). — Tres encapuchados 
perpetraron anoche un atraco en las oficinas de la em
presa “Transportes Urbanos del Gran Bilbao, S. A.”.

Los atracadores intimidaron a los cuatro trabaja
dores que se encontraban en ese momento en las ofi
cinas, y les obligaron a ponerse contra la pared. A 
continuación, les arrebataron las carteras que conte
nían las liquidaciones y se dieron a la fuga en un vehí
culo “Seat 124” de color blanco. Se desconoce la can
tidad robada.

zarse individual o colecti
vamente. Cada comando tie
ne un depósito donde guar
da el archivo, siempre en 
un lugar seguro y a mano, 
para poder consultar en 
cualquier momento.

Los datos más importan
tes para estos comandos 
son —siempre según el infor
me de “Policía Española”— 
nombres y datos personales 
(cabello, peso, fotografía), 
lugar donde trabaja, profe
sión. Recorrido que realiza 
al lugar del trabajo, medios 
que utiliza, horario, lugares 
que frecuenta y amistades.

Como muestra el citado 
informe, ofrece un docu
mento tip.o de estos coman
dos informativos. Comienza 
con el nombre del interesa
do, dirección y teléfono, lo
calidad donde habita, y dice 
textualmente: “Tiene un co- ¡ 
che 850 color amarillo, el 
número de matrícula es 
BI-115.977. Este individuo J 
es un confidente de la poli- ' 
cía, así como toda la cua
drilla con la que anda. Este । 
elemento no trabaja y se le ' 
ve a horas muy tempranas L 
en Iturribide y las Siete f 
Calles. Suele parar mucho 
en el bar “Los Claveles” i 
que está enfrente de la po- S 
licía de María Muñoz. La 
fotografía que adjuntamos f 
nos muestra como es él. ' 
El coche suele estar apar- ; 
cado a las noches junto a 
su casa”.

Las informaciones prio- : 
ritarias para estos coman- í 
dos, mencionadas por la ‘ 
revista “Policía Española” i 
son: Televisión, radios, di- t 
rectores de cárceles, cuar- | 
teles de la Guardia Civil, 
policías nacionales, comisa- j, 
rías, movimientos de patru- ■ 
lias, fábricas conflictivas, 
personas con gran capital, 
colaboradores de la Guardia 
Civil y Pohcía, políticos, 
bancos, transportes de di
nero, fábricas de explosivos, 
canteras y armerías, entre

DETENIDOS 
EN LIBERTAD

SAN SEBASTIAN, 19 
(Efe).— Los últimos deteni- f 
dos en el País Vasco, en las J 
localidades de Pasajes y To- i. 
losa, han sido puestos en 
libertad en las últimas horas,

Los cuatro jóvenes dete
nidos en Tolosa son Josetxo I 
Ledesma Azurmendi, José 
Angel Bengoetxea y Edume t 
y Josebe Gondat.

Todos ellos habían per- k 
manecido detenidos por B 
espacio de 33 horas el pa- 
sado fin de semana en el H 
País Vasco francés. [

Asimismo ha sido pues- 
to en libertad Angel Langoi- 
tia, detenido la pasada ma
drugada en Tolosa por la 
Guardia Civil.

11M
SANTORAL: San Pedro Al

cántara, confesor; San Pablo 
de la Cruz y Santa Laura.

EL SOL sale a las 6,29 y se 
pone a las 17,30 (hora solar).

LA LUNA sale a las'4,43 y 
se pone a las 17,01 (hora solar).★★★
* Después de beber, cada 

uno dice su parecer.

* Desnudo nací, desnudo 
me hallo: ni pierdo ni 
gano.

* Después de la tempestad 
viene la serenidad.

1337.- Eduardo III de Inglate
rra dirige a Felipe IV de Francia un 
cartel de desafío, origen de la Gue
rra de los Cien Años.

1512.- Obtiene Lutero el título 
oficial de doctor en Teología.

1569.- Felipe II concede a Alva
ro de Bazán el título de marqués de 
Santa Cruz de Marcenado.

1779.- En Muriedas (Santander) 
nace Pedro Velarde, héroes del dos 
de mayo.

1842.- Nace el médico y políti
co catalán Bartolomé Robert, en 
Tampico (Méjico).

1862.- Nace Augusto Lumiere, 
químico francés que junto con su

iiaiMs
hermano Luis, también químico, 
inventó el cinematógrafo.

1889.- Coronación de Carlos I 
de Portugal, monarca de trágico des
tino.

1902.- La Reai Academia Espa
ñola recibe en su seno a Ramón Me
néndez Pidal.

^1909.- En Astorga (León) nace 
el poeta Leopoldo Panero.

1931.- Inauguración de los te
rrenos deportivos de la Ciudad Uni
versitaria.

1937.— Fallece el fundador de la 
física nuclear, justamente cuando 
estaba realizando en su laboratorio 
trascendentales descubrimientos de 
desintegración artificial del átomo.

1948.- La aviadora Marcelle 
Choisnet bate el récord femenino 
de duración en planeador, perma
neciendo en el aire 28 horas y dos 
minutos.

1978. - Muere en La Habana, víc
tima de cáncer óseo, el asesino de 
León Trotsky, el catalán Ramón 
Mercader.

1978. - Se inaugura en el Palacio 
de Exposiciones y Congresos de Ma
drid el primer congreso de la UCD, 
alqueasisten 1.792 compromisarios.

WM
MADRID, 19 (Efe).-El 

Instituto Nacional de Me
teorología prevé para ma
ñana, cielo nuboso en el 
tercio sur de la Península, 
con algunas precipitaciones 
débiles y locales.

En la meseta inferior el 
cielo estará parcialmente nu
boso. En Canarias habrá 
chubascos, y poco nuboso 
en las demás regiones, con 
nieblas matinales en Galicia, 
Cantábrico y puntos del 
Duero y Ebro.

Las temperaturas seguí- 
rán sin cambios apreciables.
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OPTIMISMO EN EL CGV

MUCHOS INDECISOS

Como presidente del Conseil Valencia

DIMITIO ALBINANA

LEON SIGUE SIN ALCALDE

□ pues- 
Langoi- 
ida ma- 
por la

i segui- 
‘ciables.

APOYO AL VOTO 
POR CORREO

abstención prevista en un 5 
o 6 por ciento.

C.G.V.: POR QUE 
NO SE VOTA

VALENCIA, 19 (Efe).- El 
presidente del Conseil, José Luis 
Albiñana, ha presentado su di
misión, según pública hoy el dia
rio "Las Provincias" y confir
mó esta mañana en una emisión 
de Radio Valencia.

Conforme a tales informacio-

an per
is por 
i el pa- 
i en el
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Nacional
Optimismo en el CGV/a pesar de las negras perspectivas

■El Estatiihi saldrá
He IDDASJOIMS

BILBAO, 19 (Europa Press).- Uno de los principales 
problemas con que se encuentran los responsables de la 
organización del referéndum autonómico vasco es del 
defectuoso censo electoral. Según ha dicho a “Europa 
Press" uno de los responsables del censo, está “inflado" 
en un seis o siete por ciento, y fue elaborado a finales 
del pasado año.

Es en las poblaciones más 
pequeñas donde peor está 
hecho el censo. En algunas 
localidades —ha dicho— es
tán incluidos hasta vera
neantes. Los informantes 
han expresado su preocupa
ción porque, casi en su to
talidad, el citado porcentaje 
se sumará al de la absten
ción, prevista, ya de por sí 
preocupante para los parti
dos que apoyan el estatuto.

—No soluciona los pro
blemas individuales.

—Son ya demasiadas elec
ciones y votaciones.

Sin embargo, —han co
mentado— son muy pocas 
las personas que afirman que 
no votarán siguiendo las 
consignas de Herri Batasuna.

AN concluido las fiestas zarago
zanas, pero no los festivales, los 
“shows" ni los números circen
ses. Todo pasa y todo queda, 
hasta las tradiciones. Hasta las 
coletillas. Todo.

El censo electoral, inflado 
en un 6 por ciento
En algunas localidades están 
incluidos los veraneantes

lN, 19 
deteni-

», en las 
!S y To
stos en 
is horas, 
es dete- 
Josetxo 
li, José 
Edume

e).- El 
de Me
na ma- 
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nínsula, 
aciones
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ínte nu- 

habrá 
nuboso 

íes, con 
Galicia, 
tos del

Técnicos contratados por 
el Consejo General Vasco 
efectúan diariamente peque
ños estudios y sondeos en 
determinadas áreas sociales 
de la población vasca. El 
principal objetivo de estos 
estudios —ha dicho— consis
te en conocer con exactitud 
la razón por la que muchas 
personas no piensan votar.

De los informes realiza
dos hasta el momento, se 
concluye que las principales 
razones de la abstención son 
estas:

—No ha intervenido el 
pueblo en la elaboración del 
Estatuto.

yEl tema es cosa de los 
políticos.

—No es suficiente lo que 
se concede.

Otro fenómeno detecta
do en los análisis del CGV 
es el del alto porcentaje de 
indecisos, calculado en la 
actualidad en un 25 o 30 
por ciento del censo. La ma
yor parte de este porcenta
je duda entre votar c no vo
tar, y una minoría duda en
tre votar “sí”, “no”, o en 
blanco.

El mayor porcentaje de 
indecisos se detecta en Ala
va, donde ya existe un ré
gimen forai y muchos dudan 
si saldrán ganando o perdien
do con el Estatuto.

los partidos realizan funcio
nes similares en sus sedes.

Tanto en las oficinas co
mo en sedes de partidos se 
ha tramitado un importante 
número de votos por correo, 
ya que los responsables de 
los centros se encargan de 
facilitar impresos, papeletas, 
fotocopias de los DNI, etc.

Fuentes del CGV han 
manifestado que, por razo- 
nes de comodidad y para 
evitar posibles coacciones, 
gran número de votantes po
drían utilizar este sistema, 
con lo que se rebajaría la

A pesar de los problemas 
surgidos, y de las “negras” 
perspectivas anunciadas por 
algunos políticos, en medios 
del Consejo General Vasco 
existe optimismo respecto a 
la aprobación del Estatuto y 
sus consecuencias para el 
País Vasco.

“De todas formas —ha di
cho— eso sale de todas, to
das”.

Lo dei oficio dirigido a este periódico 
por ia Comisión Permanente de Festejos del 
Ayuntamiento de Zaragoza no tengo más 
remedio que inscribirlo en el capítulo de 
coletillas tradicionales. Porque en ese oficio 
y sobre la firma de una concejala del P.T.A, 
Isabel Pérez Grasa, se nos agradece sincera
mente la colaboración prestada para el de
sarrollo de las fiestas, y tras ello dice tex
tualmente: “Dios guarde a V. muchos 
años". Y debajo, como digo, la firma de 
Isabel Pérez Grasa. El contrasentido es de 
los mayúsculos. Cualquier día de estos un 
canónigo catedralicio nos va a desear salu
dos socialistas y no nos vamos a inmutar. 
Pero gracias por tus gracias Isabel; que lo 
uno no quita lo otro.

Estos días se intensifican 
en todo el País Vasco los es
fuerzos por potenciar la 
emisión del voto por correo. 
El CGV ha establecido va
rias oficinas de información 
en las tres capitales vascas, y

IBS aMzaIss.alañ
■ Los mítines anti Estatuto vuelven a sacar 

a la luz las profundas tensiones que existen 
en Herri Batasuna

BILBAO, 19 (Logos).- Lo mismo 
que ocurrió recientemente en Basauri 
contra un militante de LAIA, un sector 
minoritario de la coalición Herri Batasu
na trató de impedir que el miembro del 
comité ejecutivo de ESB y miembro 
rie la mesa nacional de Herri Batasuna, 
Juan Luis Ercilla, interviniera en el 
mitin que la coalición celebró en un 
cine de Durango.

El señor Ercilla fufue nombrado 
para intervenir en un mitin por la 
mesa nacional de Herri Batasuna a pro
puesta de la asamblea de ESB. A pesar 
de ello ese sector anunció su voluntad 
de impedir por cualquier medio dicha 
intervención, lo que provocó una reac
ción negativa por parte de los durangue- 
ses, mostrada en la escasa asistencia al 
mitin, unas 500 personas frente a unas 
2.000 previstas y que vienen acudiendo 
con regularidad a este tipo de actos.

Como consecuencia de esto, ESB 
ha denunciado dicha actitud calificán-

dola de "sectaria" y de que "deteriora 
la imagen unitaria de la coalición con el 
propósito de ayudar aún más la tensión 
existente, reflejo de profundas diferen
cias políticas y de falta de estructura
ción de Herri Batasuna, que ESB siem
pre ha denunciado".

Por su parte, el parito HASI, tam
bién miembro de la coalición de Herri 
Batasuna, ha aclarado que considera 
que estos problemas no tienen mayor 
importancia, que son propios de toda 
formación política y que como tales 
deben ser resueltos dentro de la coali
ción, sin airearlos".

ESB ha afirmado su expresa voluntad 
de que la coalición debe continuar sien
do plataforma unitaria de la izquierda 
abertzale pero considera necesario de
nunciar la actitud irresponsable y anti
unitaria de algunos elementos incrusta
dos en Herri Batasuna que están consi
guiendo deteriorar sensiblemente la ima
gen unitaria de la coalición.

nes, que el periódico basa en 
fuentes próximas a la ejecutiva 
del Partido Socialista, el señor 
Albiñana ha presentado la dimi
sión de su cargo en carta que 
obra ya en poder de la ejecutiva.

Añade que "al iniciarse las 
negociaciones entre UCD y 
PSOE para la remodelación del 
Conseil, la actitud del presidente' 
Albiñana obedece a su deseo de 
no entorpecer dichos contactos, 
en cuanto píiedan tener de posi
tivos para el funcionamiento del 
órgano preautonómico y redac
ción del Estatuto de Autono
mía".

"La dimisión de Albiñana 
—contitnua el diario —no signifi
caría -en principio- que el Par
tido Socialista Valenciano esté 
dispuesto a renunciar a la presi
dencia del Conseil. Para ocupar 
dicho puesto, el más firme can
didato del PSPV-PSOE es el ac
tual presidente de la Diputación 
de Valencia, Manuel Girona".

Termina "Las Provincias" re
produciendo una respuesta de 
un miembro de la ejecutiva so
cialista, que reconoce que "en 
el PSOE, los cargos siempre es
tán a disposición del partido".

LEON, 19 (Logos).- Desde 
las once de la mañana de ayer 
León se encuentra con un vacío 
de poder municipal, ya que en la 
sesión plenaria del Ayuntamien
to los concejales leoneses debe
rían haber elegido nuevo alcal
de para la ciudad, cosa que no 
ha sucedido por la no asistencia 
de los concejales de Unión de 
Centru Democrático y Coalición 
Democrática.

Todo pasa y todo queda. Creíamos que 
también había pasado por el salón de casa 
el caballo de Pavía con un espadón encima, 
pero no. Resulta que se cabalga de nuevo, a 
lomos de jaco nuevo. Alfonso Guerra ha 
vuelto con su caballo para darle alegría a 
los debates del'Congreso. Es genial el dipu
tado. Salta del caballo ai “coñazo" de “La 
Barraca" como de flor en flor, y luego arre
mete. Es el suyo un estilo dialéctico de lo 
más singular. Levanta estupores por do
quier, sobre todo en las bancadas de UCD 
del Congreso. Los caballos de Guerra son al 
Congreso lo que los “cuescos" de Cela fue
ron ai Senado. Y ambos a dúo podrían pre- 
guotarse quiénes son los singulares, si ellos 
o ios demás. Porque, ¿qué menos que tirar
se “cuescos" y llevar caballos al escaño? A 
ver...

Pero también decían hace siglos que to
do cambia y que nada permanece. Y aquí 
vamos a tener muestras de eso y de más. Pa
ra empezar, ahí está, a la vuelta de la esqui
na, el cambio en la denominación de un 
montón de calles. Y genialidades en los 
cambios propuestos tampoco faltan. Véase 
si no que quieren que el actual paseo de 
Mola -antes Sagasta- se llame ahora paseo 
de Torrero. La propuesta no deja de tener 
su qué. Se pretendería, según me han dicho, 
meter los barrios en el centro urbano de la 
ciudad a cucharazos, en un intento reaccio
nario contra un supuesto rechazo plutocrá
tico hacia el significado y los valores espiri
tuales que conllevan las barriadas urbanas.

Bueno, pues a pesar de tan nobles inten
ciones no creo que la propuesta llegue a 
prosperar, aunque la argumentación en pro 
se apoye en arcaicas denominaciones pue
blerinas de las que hoy son principales ar
terias de la gran ciudad. Porque de pros
perar, de conseguir que el paseo de Mola 
cambie por Torrero, habría que ir pensando 
enseguida en denominar Regato de La Ba
rragana al paseo de la Independencia. Y eso 
sería mucha inconofobia. O sea, pasarse.

J. L. Costa Ve/asco
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Por las diferencias entre ios 
sindicatos comunista y socialista

El ministro del Interior informó a la Comisión 
de su competencia en el Congreso

"La CEOE está 
envalentonada" 
---------------------(CC. 00.)—

MADRID, 19 (Logos).- El logro de un acuerdo marco entre 
sindicatos y organizaciones empresariales está en peligro "si per
siste la actitud intransigente de la CEDE que parece desprenderse 
de las últimas declaraciones de sus dirigentes", ha asegurado a 
Logos Agustín Moreno, uno de los participantes por CC.OO en la 
reunión que esta central ha mantenido con UGT.

Para Agustín Moreno, "este es el, problema más serio que nos 
amenaza en el camino emprendido hoy", según él la CEDE está 
envalentonada al comprobar las divergencias entre ambos sindica
tos" y el caro apoyo a la postura de la patronal que se aprecia en 
el PEG y en el proyecto de Estatuto de los Trabajadores".

Por lo que se refiere a la reunión con UGT, el dirigente de 
CC.OO considera que ha sido positiva fundamentalmente por dos 
motivos, "en primer lugar porque supone el primer paso para que 
los sindicatos nos pongamos de acuerdo antes de discutir con la 
patronal y porque en nuestro encuentro se ha visto claro que tan
to UGT como CC.OO coincidimos en la necesidad de alcanzar 
esos acuerdos globales con ella, si es posible". Otro punto claro 
de coincidencia entre ambas centrales es el de que la posible fija
ción de un marco genérico en cuanto a ios contendos fundamen
tales de la negociación colectiva "no significará impedimento al
guno para la negociación de los convenios colectivos a los distin
tos niveles".

En cuanto a la presencia de otras organizaciones sindicales en 
la negociación, las posturas siguen igual: UGT rechaza la presen
cia de USO y ELA-STV por considerar que no alcanzan la repre- 
sentatividad mínima exigible y CC.OO es partidaria de su presen
cia. En cuanto a las organizaciones patronales, parece que hay 
coincidencia sobre la participación de CEPYME al lado de la 
CEOE.

El GUAPO tiene cuenta 
comente en Suiza
MADRID, 19 (ARAGON/ 

exprès).— Detrás del GRAPO 
no hay más que el Partido 
Comunista Reconstituido,

■ "Pero ha sido bloqueada porque estaba a nombre í 
de una persona que ha muerto recientemente

manifestó ayer ante la Co
misión de su competencia 
en el Congreso el ministro 
del Interior, señor ibáñez 
Freire. La línea de actua
ción del PC (R), siguió 
diciendo, ha sido la de uti
lizar un brazo armado, que 
es el G RAPO y hay pruebas 
suficientes para demostrar 
que así ha sido.

En relación con los atra
cos, el señor Ibáñez Freire 
manifestó que numérica
mente eran inferiores a los 
de la violencia callejera, 
pero sin embargo de gran 
repercusión social. El mi
nistro anunció que se han 
establecido medidas de cola
boración con bancos y en
tidades de ahorro que tratan 
de establecer la seguridad de 
las mismas sin que resulten 
afectados el personal funcio
nario de estas entidades. La

mayor parte de estos atra
cos, según el ministro, son 
llevados a cabo por súbdi
tos extranjeros que pertene
cen a mafias que proceden 
de otros países. También el 
número de delincuentes his
panoamericanos es muy im
portante y se están adop
tando medidas policiales y 
legislativas para remediar 
esta situación.

En relación con las me
didas que se han adoptado 
para asegurar la libre emi
sión del voto en los refe- 
réndums de Euskadi y 
Cataluña/ el ministro dijo 
que se había establecido, en 
colaboración con el Consejo 
General Vasco, un sistema 
de seguridad que, sin exhibir 
numerosas fuerzas en las ca
lles, será sin embargo muy 
eficaz.

IPIiirE übrE

CgsasjL^yjHhora

ETA: NADIE SABE LO 
QUE PUEDE PASAR

Respecto a una posible 
actuación de ETA en los 
próximos días, el ministro 
dijo que se puede prever y 
tener sospechas, pero no 
saber. Los servicios de in
formación están actuando, 
pero no puedo afirmar que 
es lo que va a hacer ETA 
porque si lo supiera, desde 
luego no se llevaría a cabo.

Volviendo de nuevo ai te
ma del GRAPO, el ministro 
siguió diciendo que esta or
ganización terrorista se nu
tría fundamentalmente de 
los recursos procedentes de 
ios atracos que realizaba y 
de ayudas de otros organis
mos internacionales, pero 
que sobre este último pun
to no tenía pruebas. En al
gún país, sin embargo, hay 
una cuenta corriente a nom
bre de una persona, cuenta 
corriente que ha sido blo
queada hace poco porque 
dicha persona murió tam
bién hace poco tiempo. Ese 
país, es Suiza. Finalmente 
el ministro manifestó que

Sánchez Casas no había con- 
fesado/ ai menos hasta ahora^ j 
tener alguna vinculación con 
algún miembro o personaje i 
político actual. >

Estas declaraciones las h¡- L 
zo el ministro del Interior a r 
los periodistas ai final de su 
reunión informativa con la | 
Comisión de su competencia, e 
que se celebró a puerta ce-1 
rrada. f

F
PLENO DEL CONGRESO: í 

REVALOR IZACION 
AUTOMATICA DE I
PENSIONES F

El pleno del Congreso no i 
tomó en consideración qna i 
proposición de ley comunis- ' 
ta sobre revalorización auto- fc 
mática de pensiones de la 
Seguridad Social para el pe
ríodo 1980-83.

Aunque Luis Garnir 
(UCD) encargado de res
ponder en nombre del Go
bierno, manifestó que la 
Administración está total- 
mente de acuerdo en la re
valorización de pensiones, 
pero no con el procedimien
to propuesto por los comu-1 
nistas.

E un libro comprado y leído en 
mi madurez -"La tercera llama

da"- guardo, como cabecera de uno de 
los capítulos, este proloquio: "Cuando 
un pueblo se aparta de los caminos de la 
libertad, la primera víctima es, implaca
blemente, la cultura”. El tiempo histó
rico que vivimos los españoles, en el que 
yo estoy presente y anhelante, nos dice 
que la vida moral requiere para su debido 
cumplimiento una clara imágendecómo 
debe ser el hombre. Lección magistral, 
sacudida que nos fortalece la voluntad y 
nos afila el ánimo para rasgar la realidad 
de las apariencias. Los valores morales se 
enseñan y se aprenden en la escuela. De 
Epicuro, hijo de maestros (341-270 
S.J.C.), que ejerció el magisterio en Ate
nas, afirma Lucrecio en su poema "De la 
naturaleza de las cosas" que: "Es el hom
bre más grande, porque nos ha enseñado 
a vivir sin miedo, y el que primero descu
brió esta manera de vivir que se llama sa
biduría”. ¡Vivir sin miedo!. Este peque
ño mundo nuestro, mundo español, ¿es 
un mundo sin miedo? Don Francisco 
Giner, el sabio que "se nos fue por una 
senda clara, diciéndonos, hacedme un 
duelo de labores y esperanzas”, sostenía 
que la coacción no es característica esen
cial del derecho; y en derecho penal, que 
la pena debe limitarse estrictamente al 
delincuente, es decir, a educarle. Era 
contrario don Francisco a la pena de 
muerte, que hace imposible la correc
ción. El hombre inclinado a la delincuen
cia, el que delinque, no sabe qué es li
bertad, y menos usar de ella. Lo cierto es 
que en buena parte de los ambientes so
ciales todavía sigue perviviendo una justi
cia expiatoria.

Las juventudes españolas se conside

ran desamparadas en lo que respecta a la 
cultura. Sienten en sus adentros la inspi
ración de la verdad, de la justicia y del 
destino del hombre; pero les duele y les 
indigna que gobernantes y poderosos del 
dinero no les abran derroteros luminosos 
para el saber. Las ciencias, las letras, las 
artes, la ética, el trabajo, son las mejo
res armas para echar abajo las murallas 
del silencio y las que a diario levanta la 
información mendaz. Hay que ensanchar 
la visión para mirar al mundo y fabricar 
una balanza de diamantero para pesar 
hombres y nombres. Que la fórmula uni
versal de la cultura ha de mantenerse en 
erguida verticalidad, defendiendo el libre 
albedrío y la dignidad humana. Lo verda
dero y lo hermoso es sentirse amparado 
en el ámbito espiritual y en la vida total, 
y no entregarsea cuenteros de cada aden
tro, a Esaús que se venden por un plato 
de lentejas, por vanidosas preeminencias 
transitorias, por sueldos inmerecidos e 
insolentes para la economía nacional. Me 
atrevo a decir que la cultura es la más efi
caz defensa del hombre. Enderezado en 
posición de guarda, se librará de la indi
ferencia general y se reirá del fracaso de 
todas las doctrinas de fraternidad. Los 
que trabajamos con las herramientas de la 
cultura no tenemos ninguna obligación 
ni ningún derecho en entregar a la fuerza 
nuestro esfuerzo espiritual, nuestro nom
bre intelectual. Hemos de acercarnos a la 
cultura con respeto y con amor. Al 
"Muera la inteligencia y viva la muerte!, 
hemos de oponer nosotros el grito una- 
muniano: "¡Venceréis, pero no conven
ceréis...!".

Empiezo este párrafo con el primer 
cuarteto de un soneto del poeta poi- 
tugués Luis de Camoes:

Alma gentil que â firme eternidade 
subiste clara y valerosamente, 
cá durará de ti perpetuamente 
afama, a ghria, anome e a saudade. 
"Aventura del pensamiento” podría 

titularlo. Cazado en la noche de un día 
cualquiera me decidí a pedir ayuda a mi 
complementario, que marcha siempre 
conmigo y suele ser mi contrario. La 
aventura no fue un rato de pasar el 
tiempo, sino un envolver mi atención 
con asentimiento de buen estudiante. 
Abrí el balcón, miré si había estrellas 
en el cielo, puse escucha a si zumba
ban ruidos en la ciudad y, acodado a la 
baranda, solté riendas al razonamiento, 
empapado de un sentido vital, y empe
cé diálogo ron la trinidad de mi "yo”. 
¿Cómo he sido, cómo soy en carne y 
hueso y espíritu, fórmula expresiva 
que me he inventado por el solo capri
cho de saberme una monada supercons
ciente de mi personalidad? ¿Qué finali
dad persigo si mi vivir ya huele a vejez 
y estoy descendiendo al arroyadero de 
la angustia, producto de una retención 
imaginativadeltemor? ¿Será que medue- 
le el alma hasta el hondón de la concien
cia? A lo mejor, robándole a Don Quijo
te el entrecomillado que sigue, "yo nací 
para ejemplo de desdichados y para ser 
blanco y terrero donde tomen la mira y 
asesten las flechas de la mala fortuna”. 
Cerré la miranda y rezando el verso de 
Maragall "esta tierra, con todo lo que 
cría, es mi patria. Señor", me fui a la ca
ma con una carga de pensares y de pesa
res. _______

Por José María 
HEfí/JA/JDEZ 
PAPOOS

CONSTRUCTORA GIJONESA;

Ll BERADOS LOS 
DIRECTIVOS 
RETENIDOS

POR LOS
TRABAJADORES
GIJON, 19 (Logos).- Al cumplirse las 24 horas de la re

tención de los directivos de Constructora Gijonesa por un 
grupo de trabajadores de la misma en protesta por no ha
bérseles abonado la mensualidad de octubre y media paga 
extraordinaria que se les adeudaba ya con anterioridad, la 
situación continuaba estacionaria y Fuerzas de Orden Pu
blico controlaban los accesos a la factoría.

Miembros de la Policía 
Nacional entraron en las ins
talaciones donde se encuen
tran los retenidos con los 
que se entrevistaron un 
buen rato. Al parecer, los 
directivos en cuestión les 
manifestaron que desde lue
go se encontraban allí con
tra su voluntad, pero tam
bién dijeron que no desea
ban ser causa de una inter
vención policial que pudie
ra tener consecuencias desa
gradables.

Se pidió a los interesa
dos que manifestaran tal 
punto de vista por escrito y 
el documento con las firmas 
de ambos fue trasladado al 
Gobierno Civil a los efectos 
oportunos.

Hacia las siete de la tarde 
la Policía Nacional recibió

órdenes de entrar de nuevo 
en la factoría y los dos di
rectivos de la misma que se 
encontraban retenidos fue
ron puestos en libertad en 
pocos minutos, con lo qu® 
se daba el paso principal Pæ 
ra resolver definitivamente 
el problema.

RENFE: LOS 
TRABAJADORÉS DE 
MADRID, A FAVOR 
DE LA HUELGA

MADRID, 19 (Logos)." 
La votación a que fue some
tido ayer el tema de la bue 
ga del día 23 arroja un resul
tado netamente favorable a 
su realización, por lo que se 
refiere a Madrid: 3.700 tra
bajadores son partidarios de 
ella y 1.500 se oponen.
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Fernández 
Ordóñez;_ 

"ESPAÑA
ES DE 
FIAR"

MADRID, 19 (Logos). 
“España, en los cien 
últimos años, jamás ha 
dejado de satisfacer sus 
compromisos exteriores; 
precisamente en un perío
do de cambios de regíme
nes, guerras civiles y 
otros avalares”, dijo 
Francisco Fernández Or
dóñez en la mesa redon
da de la European Mana
gement Forum que, bajo 
los auspicios de Banco de 
Bilbao, se celebra en 
Madrid.

Don Emilio de Ybarra, 
consejero delegado de la 
entidad organizadora, al 
dar la bienvenida a los 
noventa asistentes, altos 
cargos de las principales 
empresas europeas, dijo 
que “en un mundo en 
que todos los datos'.están 
sistematizados, computa:, 
dorizados, analizados... 
siempre al final es nece
sario el toque humano 
para la decisión apropia
da, especialmente cuando 
se trata de inversiones en 
un país”.

El ex ministro Ordó
ñez analizó seguidamente 
la problemática española 
y las posibles soluciones 
poniendo de relieve que 
dentro de las dificultades 
del momento --que son 
comunes a otros muchos 
países-, España presenta 
un porvenir optimista. 
El señor Fernández Ordch 
ñez resumió su ponen
cia con la afirmación de 
que económicamente, 
“España es de fiar”.

Declarando laborable el 1 de noviembre 

"El Estado rompe los 
acuerdos con Roma" 
■ La Iglesia insiste de nuevo en que es, 

invariablemente, día de precepto
Los comunistas sin política

MADRID, 19 (Logos).
‘ Sin duda ha habido un 
malentendido, ha manifes
tado el secretario del Epis
copado Español, Jesús Iri- 
barren, a propósito de la de
claración del uno de no
viembre, fiesta de Todos los 
Santos, como día festivo o 
laboral. Ayer se celebró una 
reunión en el Ministerio de 
Justicia, a la que asistieron 
los ministros de Justicia y 
Trabajo, señores Cavero y 
Calvo Ortega, los directores 
generales de asuntos religio
sos y de trabajo y el secre
tario del Episcopado Espa
ñol, monseñor Iribarren. 
Este nos manifestó: “Por 
parte de la Iglesia sigue 
vigente el acuerdo del co
mité ejecutivo del Episcopa
do, publicado el 16 de 
octubre, que reafirma el 
carácter festivo del uno de 
noviembre, festividad de To
dos los Santos. Este acuerdo 
no ha tenido rectificación y 
no la va a tener, más aún, si 
los obispos españoles, a títu
lo de pastores diocesanos y 
por motivos de prudencia 
pastoral, a la vista de las cir
cunstancias, determinasen 
dispensar a sus fíeles del 
precepto, ello no vendría 
sino a subrayar que la fiesta 
de “Todos los Santos” es tal 
fiesta, porque no se dispen
sa de algo de lo que no hace 
falta dispensar.

No me permito .dudar 
—añadió— de la sinceridad 
ni de la buena Voluntad de 
nadie, pero creo que se ha 
creado algún malentendido 
en torno a un acuerdo que 
no existió ofícialmente. Yo 
he de remitirme a docu
mentos oficiales y a actas 
escritas, no a conversacio
nes.

Esta cuestión tiene los 
siguientes antecedentes: en 
1977 hubo una consulta al 
Episcopado sobre supresión 
de fiestas a propuesta de 
las conferencias de cada 
país. Tras acuerdos previos, 
la fiesta de Todos los San
tos y la de la Asunción 
quedaron ya entonces como 
definitivamente intocables, 
por su arraigo y significa
ción entre el pueblo cristia

no. Muy particularmente la 
del uno de noviembre, por 
su vinculación entrañable al 
culto de los difuntos, el día 
2. Se pidió a la Santa Sede 
la posibilidad de dispensar 
en las fiestas de San José, 
Ascensión, Corpus Christi y 
San Pedro.

Explicadas las razones, 
en un segundo intento, tras 
la modificación del Real 
Decreto que preveía un tras
lado de la festividad dé To
dos los Santos, la comisión 
permanente del Episcopado 
entendió que, por muy se
rias razones pastorales, no 
había lugar a ello. Esto fue 
comunicado al Ministerio de 
Trabajo y no se tuvo res
puesta. Posteriormente ha 
habido conversaciones, pero 
no acuerdos oficiales.

Aquí puede estar el mal
entendido. Así se ha llegado 
a la actual situación, en la 
que la Administración insis
te en que el uno de noviem
bre será laborable “por este 
año”. La jerarquía eclesiás

^Chivatazos
Hoy el plato fuerte con los comunistas. Como 

ya les planteé en algunos CHIVATAZOS hace 
tiempo, en el PCE existen tensiones fuertes para 
conseguir la hegemonía en la cúpula dirigente.

Estas tensiones tendrían su origen profundo en 
la indecisión y falta de orientación política concre
ta por la que atraviesa el partido de Carrillo^desde 
que se metió en el cajón del olvido lo del Gobierno 
de Concentración.

Toda la actuación de los comunistas^ desde el 
15 - J hasta antes de este verano^estuvo orientada 
en base a la alternativa política del Gobierno de 
Concentraación, mecanismo por el que el PCE pre
tendía alcanzar un protagonismo en la esfera na
cional que no había conseguido,al plantearse la sa
lida del franquismo mediante la reforma pactada y 
no a través de una ruptura que hubiese capitaliza
do él principalmente.

Esta táctica dio ciertos frutos con los Pactos de 
la Moncloa y con el consenso constitucional, pero 
a partir del 1 de Marzo cayó en barrena.

Con el pacto municipal de la izquierda y los sus
tanciosos frutos que se extrajeron del mismo, se 
abrio un debate interno, que aún no está cerrado y 
que se desarrolla soterradamente, sobre las dos 
grandes estrategias posibles: la "unidad de izquier
das" o el "frente amplio democrático".

Los sectores mas "obreristas" y "duros" del 
PCE dicen que hay que ir ai "pacto de izquierdas" 
para enfrentarse directamente con todo lo que no 
sea o tenga "carácter de clase". Dichos sectores 

* soíwnayoritarios en el aparato de CC.OO. y de ahí 
la actitud del sindicato hasta hace unos dias. 

yj Por sipp^íe, la tendencia partidaria del "frente 
ampbo democrático" cuenta con la hegemonía en 
el aparato del partido,y piensa que sigue siendo ne
cesaria una política de "mano tendida" hacia todo 
el espectro político y social no directamente fran
quista, en el que entran, evidentemente, amplios 
núcleos de UCO y de los nacionalismos 'Intercla- 
sistas".

En las respectivas "cúspides" del sindicato y 
del partido las fuerzas están muy equilibradas y 
de ahí que no se tenga una orientación clara y 
definida sobre oué línea seguir.

Podríamos resumir diciendo que la alternativa 
del gobierno de concentración la saben inviable, 
que al pacto de izquierdas se niega radicalmente 
el PSOE y lo mas lúcido de la intelectualidad co
munista y que, estando cerradas estas dos salidas. 
Carrillo no sabe qué producto ofrecer ai mercado 
electoral. Lo tienen claro.

tica insiste en que la festivi
dad del uno de noviembre 
es de precepto. No es cues
tión, como se oye por la 
calle, de “media hora para 
ir a misa”, sino del carácter 
sagrado de tal día, que ha 
de ser respetado según los 
acuerdos entre el Estado y 
la Santa Sede (hasta que 
entren en vigor, rige el 
Concordato),

Ante la situación de 
hecho, cada obispo en su 
diócesis, a título de pastor 
y por motivos de gobierno 
y de prudencia (pero en ello 
ya no entra la Conferencia 
Episcopal Española), podrá 
dispensar, con carácter ge
neral, del precepto. O bien, 
de no hacerlo, regiría la dis
pensa automática normal, 
porque nadie está obligado a 
lo imposible. Pero, en cual
quier caso el hecho mismo 
de la necesidad de esta “dis
pensa” reafírma el carácter 
festivo, inalterado e inalte
rable del uno de noviembre.

CARTA

ARAGON/expres
LOS FUNCiONARIOSDE 

JUSTICIA PRECISAN
Muy Sr. nuestro:
En el diario de su dirección de fecha 1 7 de los co

rrientes, aparece en la prijnera plana el editorial fir
mado por 1). JOSE ANTON/O EUEMliUENA, que 
bajo el titulo "SIN JUSTICIA” y en la columna de
nominada NUES'J'liO AJEE, trata de una forma glo
bal la reden iniciada huelga de los Oficiales, Auxi
liares y Agentes de la Administración de Justicia.

Como el asunto nos afecta de forma directa, ha
ciendo uso del derecho de réplica que nos asiste, 
desearíamos la publicación de las presentes lineas, no 
para rebatir el articulo del Sr. Euembuena que nos pa
rece acertado en la idea que lo preside, sino para ha
cer ciertas puntualizaciones al mismo para conoci
miento de la sociedad española y descargo nuestro, 
toda vez que podríamos probar hasta la saciedad que 
no hemos querido esta huelga, que no.'! han obligado a 
ella no dejándonos otro camino y que, si bien estamo.s 
deseando terminarla, pue.s encima de todo somos pro
fesionales que amamos nuestro oficio, no por ello va
mos a dejar de ser injlexible.s en nuestra postura.

Como es natural al plantearse la huelfja, tuvimos 
qne pensar en los efectos' que la misma podría aca
rrear a la sociedad, llegando a la conclusión de (jue lo.s 

servicios urgentes, teles como una licencia de enterra
miento, libertad o prisión de un detenido etc., queda
ban cubiertos al ser misión exclusivamente reservada 
por imperativo legal a jueces y secretarios, que no se 
han sumado a la misma.

Estamos seguros que por nuestra culpa, ningún ca
dáver dejará de ser enterrado ni ningún preso dejará 
de gozar de su libertad o merecido encierro, dado el 
acreditado celo de jueces y secretarios, a los que com
pete tal misión, pero queremos dejar sentado, y aquí 
discrepamos del articulista, qu-e no hemos recibido 
lecciones previas, sino que, como esos millones de es
pañoles, hemos sujrido las consecuencias de las huel
gas cuando se han producido. Deseamos que ésta sea 
la última y tiempo ha habido para evitarla.

Sena muy conveniente (jue esos millone.s de espa
ñoles conocieran la.'i causas que la motivan; varia.s y de 
diversa índole y no Júeran conjúdidos por aliiuntis 
medios' de comunicación, cuya misión es injórmar ob
jetivamente. Nosotros no somos los llamados a tal mi
sión.

(iradas por su aleñe ión.
See. Aljonso Purró

, J ngel Miña}io

La izquierda no sabe 
jugar sus bazas

Para finalizar, una cosa muy breve, porque la 
noticia me acaba dé llegar y no he podido estable
cer contacto con mi enlace en el País Valenciano. 
Me refiero, naturalmente, a la dimisión de Aibiña- 
na, presidente socialista del Conseil, organo de pre
gobierno autonómico del Pais.

Me apostaría el cuello a que en esta "dimisión" 
han intervenido varios factores: en aquella zona 
es donde los "radicales" del PSOE tienen mayor 
fuerza orgánica; es la única parte del estado donde 
siendo la mayoría electoral de la izquierda, se les 
ha escapado la hegemonía callejera en beneficio de 
los sectores ultras y es el único ente preautonómico 
en el que reuniendo todos ios requisitos constituciona
les para poder iniciar ya la recta final hacia el auto
gobierno efectivo, no está nada claro que es lo que 
se va a hacer.

La izquierda ha tenido y sigue teniendo todas 
las bazas en la mano, pero no ha sabido jugarlas. 
En la politica los errores se pagan muy caros.

KARLA,

SGCB2021
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Tarancón

decisión adopta-

í

PROGRAMA
Presentación: D. ANGEL DE UÑA Y VILLAMEDIANA

Aragonesa

vier González Estefani, Presidente de 1a Confederación 
Española de la Pequeña y Mediana Empresa (CEPYME).

del cobro del 
nueva zonifica-

TELEFONICA NO OBLIGARA 
A NADIE A COMPRAR BONOS

h 
d 
d

LA SUSPENSION DEL 
“PASO-DOBLE” EN EL BOE

El Boleti'n Oficial del Estado 
publica hoy la resolución del Mi
nisterio de Transportes y Comu- 
nicacionesy por la que se suspende

— “Perspectivas de las relaciones comerciales e industria
les entre Méjico y Aragón”. Por el llustrisimo Sr. D. An
tonio Casol, Director General del Control del Comercio 
Exterior de Méjico.

— Proyección de la película “Realidad de un esfuerzo co
mún empresarial”.

— “Postura del Empresario ante la crisis actual”. Por D. Ja
vier Ferrer Dufol, Vicepresidente de la C.E.O.E.

pensión temporal 
doble paso en la 
ción”.

Matiza que la

d 
gi 
d

b 
P 
N 
S( 
d 
P 
S( 
Cl

— “Posibilidades del Pequeño y Mediano empresario al Cré
dito Oficial”. Por D. Ricardo Goytre Boza, Director Ge
neral del Banco de Crédito Industrial.

Nacional
AR^

Atan corto a la Telefóoica
MADRID, 19 (Agencias).— El ministro de Transportes y Comunica

ciones Salvador, Sánchez Terán, ha ordenado la suspensión de la última 
medida adoptada por la Telefónica sobre cobro del doble paso de los 
teléfonos y ha remitido la cuestión a dictamen del Consejo de Estado 
según informan fuentes del Ministerio.

La medida había sido adopta
da por la CTNE en reciente fecha, 
lo que había motivado una fuerte 
reacción de las organizaciones de 
usuarios y consumidores, llegándo
se a la presentación de mutuas que
rellas criminales entre la compañía 
y los directivos de OCU y UTTE.

El titular del departamento ex
plica que la decisión del Ministe
rio no es una toma de postura ni 
contra la CTNE ni contra la OCU 
ni contra nadie. “Creo --señala el 
señor Sánchez Terán que la deci
sión adoptada es la más justa y 
equilibrada. Es posible una u otra 
interpretación jurídica sobre la le
galidad de la aplicación del doble 
paso de contador^ pero ante esta 
situación de duda interpretativa 
legal lo más correcto es pedir el 
dictamen del más alto órgano 
consultivo de la nación. Por otra 
parte y dado que el tema afecta 
a los usuarios del teléfono, lo 
más razonable era ordenar la sus-

El Gobierno y el Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones en 
concreto lo apoyan plenamente. Es 
nuestro deseo que la CTNE pueda 
invertir en 1980 los 112.000 millo
nes de pesetas que incluye en su 
programa y estamos estudiando las 
diversas variables financieras que 
puedan manejarse para hacer esto 
posible. Una vez estudiadas, el 
vicepresidente económico y la Co
misión Delegada del Gobierno to
marán las decisiones oportunas”.

Mientras Sánchez Terán ordena la suspensión 
del "paso-doble", el Ministerio de Hacienda 
advierte que Telefónica no puede obligar a 
comprar bonos a sus usuarios

"Por fin 
el Nobel 
se ha dado 
a alguien 
que trabaja 
por la paz"

da ha sido propuesta del delegado 
del Gobierno en la Telefónica,-y 
que también se ha tenido en cuenta 
el informe de la Junta Superior de 
Precios. Igualmente ha sido respal
dada por la última reunión de la 
Comisión Delegada del Gobierno 
para Asuntos Económicos, bajo la 
presidencia del señor Abril Marto
rell.

Sobre si afectará a la gestión del 
programa de inversiones que ha anun
ciado el presidente de la CTNE, el 
ministro de Transportes responde 
que en absoluto. “El programa de 
inversiones para 1980 —puntuali
za aprobado por la Telefónica y> 
presentado recientemente por su presi
dente, es útil y necesario al país.

“Telefónica no puede ni va a 
obligar a nadie a comprar bonos”, 
se ha puesto de manifiesto a Logos 
en fuentes próximas al Ministerio 
de Hacienda. “El tema de los bonos 
de la Telefónica es una alternativa 
para llegar a la financiación nece
saria para que la propia compañía 
no se ahogue, ni se ahoguen las pro
pias compañías suministradoras, 
aparte de para que la expansión de 
las comunicaciones telefónicas no 
se queden atrasadas ni paralizadas 
en nuestro país”.

“Una reactualización de tarifas, 
una adquisición de bonos, una 
ampliación de acciones”, serían, 
entre otros, los medios de finan
ciación que la Telefónica necesita 
actualmente y que está prevista en 
1 20.000 millones de pesetas.

Las limitaciones presupuestarias 
son muy grandes este año y a Tele
fónica, lógicamente, le ha afectado 
en su capítulo de financiación”, se 
ha añadido a Logos en las mismas 
fuentes informativas.

En cualquier caso, el tema de 
los bonos de la Telefónica es algo 
que debe ser estudiado a fondo, 
presentado por Hacienda al Consejo

el cobro del doble paso de contador 
en los teléfonos urbanos-reciente
mente acordado por la Óompañía 
Telefónica.

La resolución acuerda textual
mente: “Suspender la implantación 
de las medidas a que hacía referen
cia la comunicación de la Compañía 
Telefónica de 30 de junio, en rela
ción con las centrales telefónicas 
a que se refería, así como la tarifa
ción de dos pasos cada tres minutos 
en la comunicación entre zonas, en 
tanto en cuanto, por el Consejo de 
Estado, se emita informe sobre la 
compatibilidad de aquella medida 
con la Orden Ministerial del 2 de 
julio”.

Esta última Orden autorizó una 
subida de las tarifas telefónicas no 
superior al 8 por ciento, y fijó que 
la Compañía Telefónica mantendría 
"las actuales frecuencias y dura
ciones de los pasos de contador”.

INFORME DE LA
JUNTA SUPERIOR DE PRECIOS

de Ministros y este dar el visto bue
no y aprobación.

Por otra parte, Telefónica tiene 
que dar a conocer ampliamente a 
esos adquirentes futuros de bonos, 
todo su programa de realizaciones 
con detalle.

La Junta Superior de PrecioS/en 
su reunión del 5 de octubre; consi
deró que la Compañía Telefónica 
ha alterado el sistema tarifario de 
los núcleos urbanos, mediante el 
establecimiento de nueve zonas de 
tarifación, lo que se traduce en la 
práctica en una duplicación de 
pasos en numerosas conferencias 
urbanas, que implica una subida 
mayor a la establecida de la Orden 
del 2 de julio.

Por todo ello, y a propuesta del 
delegado del Gobierno en la Com
pañía Telefónica, motivado por las 
protestas de diversas instancias- so
bre la licitud de la medida, el mi
nistro ha acordado la suspensión.

MADRID, 19 (Efe).- 
"Por fin el Premio Nobel 
de la Paz creo que se ha 
dado a alguien, no por 
decir palabras políticas 
de paz, sino por trabajar 
efectivamente en remo
ver los obstáculos que se 
oponen a la existencia de 
la paz en el mundo", dijo 
a "Efe" el presidente de 
la Conferencia Episcopal 
Española, monseñor Ta
rancón.

Tras mostrar una ale
gría "realmente extraor
dinaria" por la designa
ción, el presidente de la 
Conferencia Episcopal 
Española destacó de la 
madre Teresa su senci
llez, humildad y su en
trega a la causa de los dé
biles.

Cooperativa
empresario::

Pequeña y Mediana ■ Empresa

TE INVITA A ASISTIR AL ACTO CONMEMORATIVO DE SU 10.° ANIVERSARIO

— “Futuro de la Pequeña y Mediana Empresa”. Por D. Ja-

INTERVENCION DEL PRESIDENTE DE LA COOPERATIVA: D. EDUARDO AGUILAR ROGER

CLAUSURA DEL ACTO POR EL ALCALDE DEL EXMO. AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA: 
D. RAMON SAINZ DE VARANDA

DIA: SABADO 20 DE OCTUBRE
HORA: 6,30 TARDE 

LUGAR: SALON DE ACTOS DE LA FERIA DE MUESTRAS
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POL/TICOSAS
DEMOCRACIA TOTAL

Y no se consigue ia democracia si ei voto 
no se transforma en participación"

«Jeaeiaas
aaa fábrica áe votas»

Desde elA5jP

En el futuro al hombre no se le llamará el "rey 
de la creación" sino el "presidente de la creación".

CAMBIO

Han cambiado ias cosas tantísimo en España, 
que ios españoles seguimos lo mismo.

ESTADISTICAS
Efe).- 
Nobel

! se ha 
lo por 
ilíticas 
abajar 
remo

que se 
icia de 
", dijo 
nte de 
scopal 
ar Ta-

Suele ser mayor el número de hombres públicos 
que hacen promesas que el de hombres públicos 
que llegan a cumplirlas.

Cuando no se acaba con ia pobreza y se la envíe 
al extrarradio, parece como si pensasen que, por lo 
menos, se ha acabado con ei panorama de ia pobre
za.

Aunque uno haga muy buenas acciones, nunca 
las verá cotizadas en Bolsa.

A bastantes, lo que más fastidia de nuestro glo
rioso pasado es que ya ha pasado.

CURIOSIDAD

En ios años cuarenta los españoles no sabían lo 
que les gustaba el Güisqui.

PRAGMATISMO SOCIOLOGICO

Quien consiga registrar los derechos de autor de 
la palabra "macho", y cobrar un pequeño porcen
taje por cada vez que la utilicen ios españoles en 
sus diálogos, se convertirá en multimillonario en 
pocas horas.

L£Y OfíGA/VICA
DEL

PODED JUDIC/A L

El Consejo de Ministros
debatirá hoy el proyecto

MADRID, 19 (Efe).— El Consejo de Ministros,que 
ha sido convocado oficialmente para las 10,30 horas 
de esta mañana en La Moncloa, debatirá el proyecto 
de ley orgánica del poder judicial.

Asimismo, la reunión del gabinete estudiará el pro
yecto de ley por el que se regulan las diversas modali
dades de referéndum. Estos dos proyectos de ley fi
guraban en las previsiones del Gobierno para el mes 
de septiembre.

A la reunión del Consejo asistirán todos los miem
bros del Gobierno, a excepción del vicepresidente 
primero para Asuntos de la Seguridad y Defensa 
Nacional, teniente general Gutiérrez Mellado, que 
se encuentra de visita oficial en Italia, y el ministro 
de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, que acom
paña a SS.MM. los Reyes en Suecia. No obstante, no 
se descarta que alguno de ellos se incorpore en el 
curso de la reunión.

MADRID, 19 (Logos).— Lo que la 
transición nos ha brindado es sencilla
mente la posibilidad de votar. Pero con 
solo votar no se consigue la democra
cia si el voto no se transforma en par
ticipación”, dijo José Antonio Trillo 
en su conferencia ‘‘España, entre la 
desilusión y la esperanza”, pronuncia
da en el Club Siglo XXL

El voto no puede ser el fin de la de
mocracia. El voto es estrictamente un 
medio. El fin fundamental de la demo
cracia es, y seguirá siendo, participar. 
De lo contrario no hay democracia, 
afirmó el conferenciante.

La situación creada el 15 de diciem
bre se materializa, casi inmediatamen
te, de diferentes formas. Quizá la más 
significativa es la utilización del poder 
para montar, pocos meses después, lo 
que yo llamaría la ‘‘fábrica de votos”, 
dijo el Sr. Trillo, los votos no son los 
que produjeron el poder. El poder es

¡PRORROGADO HASTA PROXIMO DOMINGO!
TORREBRUNO^ÊÈ

PAYASO n*l Presenta la 
GRAN OLIMPIADA «Jel CIRCO

REY DE LA SELVA

20flII!SCCIDN[S- lOOimiSIÍS *5OUIII1B* 

la.olimpiada del aire famosos payasos 
y otras muchas atracciones nunca vistas

i Y POR VEZ I^EN UN CIRCO EL HOMBRE QUE VUELA!

VED VOUS 0 SUPESMSN EN EL GRAN 
CIRCO MUNDini

tá donde siempre estuvo. Pero ahora, 
el poder también sirve para crear 
partidos, para canalizar votos, para 
seguir reteniendo el poder.

La derecha, explicó más adelante el 
firmante, tiene pánico al libre y real 
comportamiento democrático de la so
ciedad. Por eso la derecha, más o me
nos conscientemente, ha despréciado 
a los grupos sociales con mayor instin
to democrático, como son la juventud, 
la Universidad, los profesionales libe
rales, la mujer, etc.”.

La derecha ofrece soluciones pre
vias en forma de tradición y la izquier
da ofrece soluciones previas en forma 
de dogma. Y lo ofrecen, justamente, 
a un pueblo que necesita por encima 
de todo, no tener soluciones previas 
para poder participar. El centro, es la 
única fuerza política que no habla de 
ayer. Pero tampoco de mañana. Hay

José Antonio Trillo, en
L ei Club Siglo XXI

según ellos, muchos problemas que 
resolver ahora mismo. En la larga tran
sición que estamos pasando. Hay que 
hablar de ahora.

CAOS INTERNO

En mi opinión —finalizó diciendo el 
conferenciante— son solamente dos 
grandes causas, las que motivan todo 
el caos de efectos internos que esta
mos sufriendo. La primera de ellas, 
gravísima a mi juicio, es nuestro atra
so cultural, científico y tecnológico. 
La segunda causa de nuestros males 
internos, son los frustrantes desniveles 
sociales y regionales. La primera causa 
de nuestros males externos es que es
tamos en Europa y no somos europeos. 
La segunda es que somos históricamen
te viejos, geográficamente pequeños y 
pobres, muy pobres, en recursos natu
rales.

MUNDIAL'
EN EL

REALdelaFERIA
HOY 6'30 y 8'30 tarde 
MANAÑA SABADO: 
4'30 - 6'45 y 9 tarde 

DOMINGO, DESPEDIDA
Matinal 12 mediodía 

TARDE 4'30 y 7 
Taquillas plaza Carbón y en el Circo

SGCB2021
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VENDEDORA 
DE 

PERIÓDICOS 
ASESINADA 

EN UN 
ATRACO

que estaba 
presente 
tuvo que 

ser hospitalizada

ALCIRA (Valencia), 
(Efe).— Una vendedora 
periodicos fue asesinada

19 
de 
en

presencia de su hija, que 
también fue golpeada, en el 
transcurso del atraco come
tido en su establecimiento.

El presunto asesino y 
atracador fue detenido inme
diatamente por la policía.

El hecho ocurrió en un 
local dedicado a la venta de 
periódicos, atendido en ese 
momento por la esposa del 
titular, Caridad Valero Mo
reno, de 54 años, y una hija 
suya.

Ambas fueron atacadas 
por un individuo, que clavó 
una navaja en el vientre de 
la madre y golpeó a la hija, 
para maniatar a ambas, en
seguida.

Caridad Valero falleció 
en el acto, y la hija, lesio
nada por los golpes del cri
minal, tuvo que ser interna
da en el hospital.

El presqnto autor de los 
hechos, que fue detenido 
rápidamente por la policía, 
es Elias Nieto Cárdela, de 22 
años de edad, quien, al pare
cer llegó a robar una canti
dad de dinero todavía no 
conocida.

Sábado 

20 
Octobre

Catástrofe minera en Víllaliliiio
B MUERTOS VI
VILLABLINO (León), 19 (Agencias).— 

Tres nuevos cadáveres de mineros sepultados 
en la galería trece del pozo “Maria” de la 
cuencia de Villablino, han sido rescatados es
ta mañana.

El primer cadáver extraído, a las siete de 
la mañana, corresponde al ayudante minero 
Alfredo Prieto Suárez, de 19 años de edad, 
soltero.

Posteriormente lo fueron los de José Ou- 
viana Diaz y Antonio Restrepo Vior, y están 
aún apresados los de Emilio Pinilla Alvarez y 
Manuel Gonzalez Ocero.

Las honras fúnebres se celebrarán en pri
mer lugar en Orallo, a las tres y media de 
esta tarde, por el alma de Manuel Gómez 
Diaz, y a las cinco, en Cabo alies de Abajo, 
por las de Basilio Uria Cangas, Adolfo Real 
Suarez y Otiho Alvarez Fernandez.

Para mañana están previstas las honras 
funebres de ArceU Fernandez Diez, en Villar

de Santiago, y de los otros tres rescatados 
esta mañana.

Los trabajos en el pozo continúan ininte
rrumpidamente, y los representantes de los 
trabajadores, con la presencia de las centrales 
sindicales, acordaron que en la provincia de 
León, ayer y hoy, sean de luto para toda la 
minería.

Asimismo decidieron interesar de la em
presa el continuar la labor de rescate y au
mentar el número de relevos con el fin de 
agilizar estos trabajos, y también recabar de 
todas las empresas mineras que no sean da
dos de baja los trabajadores en la Seguri
dad Social como consecuencia de la inasis
tencia al trabajo por este motivo.

PARO TOTAL EN LA MINERIA

La mayor parte de las explotaciones 
mineras de Asturias, tanto públicas como 
provadas, se encuentran hoy en paro laboral,

BARCELONA:
M/L/TANTE DE

C. D. a, HEfí/DO DEBALA
BARCELONA, 19 (Logos).— Un militante de Convergencia 

Democrática de Cataluña, cuyo nombre no ha querido ser divul
gado por este partido, de 35 años de edad, resultó herido leve
mente de bala, cuando pegaba unos carteles, anunciando el mi
tin que C.O.C. celebrará hoy en el Palau Blau Grana.

Al parecer y según las mismas fuentes del partido de Jordi 
Pujol, un grupo de militantes iba recorriendo distintos puntos de 
la ciudad para divulgar el citado mitin, cuando apreciaron que 
tres coches les iban siguiendo, a lo que en principio, no le dieron 
importancia, al llegar a lá altura de la calle Casanova, junto a la 
Diagonal, uno de los coches aceleró la marcha, saliendo de su in
terior varios disparos que no alcanzaron a ninguno de los con
vergentes, si bien una bala que fue a dar en una pared rebotó 
contra uno de los componentes del grupo al que hirió levemente.

C. D. SALDUBA A las

10'BOXEOÍ
Preliminar: 3x3

RAMIREZ - GONZALEZ

Primer combate. Peso WELTER 6x3

B. MURILLO
Gran revelación

MARTIN GARZON
Campeón da Cataluña '

O Continúa la 
labor de rescate

en señal de duelo por la catástrofe mmera de 
Villablino (León) en la que han perdido la 
vida al menos ocho trabajadores.

El paro, de 24 horas, fue acordado ayer 
por UGT y Comisiones Obreras.

En Hunosa, el paro del sector obrero es 
total, no se han sumado los administrativos 
ni los facultativos ni los servicios generales y 
si lo han hecho la casi totaüdad de los 
vigilantes de minas.

En cuanto al sector privado, las primeras 
noticias indican que el paro es también ge
neral, y que muchos de los trabajadores de 
localidades mineras próximas a Villablino se 
trasladaran a esta población para asistir al 
sepelio de los 5 productores cuyos cadáve
res han sido ya rescatados. La empresa pro
pietaria de la explotación afectada por el si
niestro, “Minerosiderúrgica de Ponferrada” 
posee también la mina de “La Camocha” 
donde ayer no se trabajó, y la explotación 
de antracita “Minas de Tormaleo”

En dos meses, en Madrid

8.838 áeteñíos
MADRID, 19 (Logos).- Un 

total de 8.030 personas fueron 
detenidas en esta capital, en 
controles policiales y redadas, 
durante el período comprendido 
entre el 3 de agosto y el cinco 
de octubre. Por otra parte, el 
número de personas que pasaron 
a disposición judicial, acusadas 
de hechos delictivos, fue de 
1.079, según han informado a 
las fuentes policiales.

Asimismo, el número de atra
cos aclarados asciende a 117 y el 
de robos también esclarecidos a 
157, mientras que el número de 
atracadores capturados por deli
tos de relevancia fue de 169. El 
número de estafas descubiertas 
en el periodo de tiempo mencio
nado fue de 30.

El valor de las joyas, obras 
de arte y otros efectos recupera
dos durante el mismo período 
fue de dos mil quinientos cin
cuenta y tres millones quinien
tas mil pesetas, mientras que el 
dinero en efectivo recuperado 
ascendió a doscientos cuarenta 
millones novecientas cincuenta 
y una mil pesetas.

Igualmente, se intervinieron 
doce revólveres, veinticuatro pis
tolas, veintitrés escopetas y cua
tro subfusiles.

Por último, el número de ex
tranjeros expulsados o en trámi
te de expulsión es de 370.

EN MADRID. AMPLIA 
OPERACION POLICIAL 
PARA DETENER A UNOS 
ATRACADORES

Barcelona

Segundo combate.. Peso Superligero 8x3

F. SANCHEZ • 
“CHINO“ do Europa

FRONTINI
Primera Serie Argentino

Tercer combate. Peso Superligero 8x3

Sensacional desquite del combate nulo en Bilbao

Perico 
Fernández
Excampeón del Mundo
Ultimo combate de preparación para el Europeo

Rodríguez De /a Rosa
Excampeón de España 1 ’ Serie

Venta de localidades el sábado día 20 en las taquillas del C D Saldaba, a 
partir de las 4 de la tarde, y en el Gimnasio Zaragoza Boxing Club (Oriente, 
n° 15 - Telefono 34 48 00) lodos los dias do 7 a 9 de la tarde
tn cato de variación de combates el público no tendrá derecho o reclamación alguna.

Guardia jurado 
gravemente 

herido 
al evitar 
un atraco

BARCELONA, 19 (Lo
gos).— Un guarda jurado re
sultó gravemente herido en 
un intento de atraco regis
trado ayer en la sucursal de 
la Caja de Pensiones para la 
Vejez y de Ahorro, sita en la 
calle Batria, de la localidad 
de Moneada.

El hecho se produjo a 
las nueve y media cuando 
tres individuos se aproxima
ban a la citada entidad de 
ahorro y el guarda jurado, 
Estanislao Rojo Vélez, salió 
a su encuentro al sospechar 
de aquellos. En ese momento 
se inició un tiroteo, alcan
zando tres impactos al guar
da jurado y otro a uno de 
los presuntos atracadores, en 
una pierna.

Inmediatamente, los asal
tantes se dieron a la fuga, al 
oarecer a pie, frustrándose 
su intento de asaltar a la en
tidad.

MADRID, 19 (EuropaPress). 
Una amplia operación policial 
fue establecida a primeras horas 
de la mañana de ayer en Madrid, 
poco después de haberse produ
cido un atraco a una sucursal 

' bancaria situada en la zona de

Cuatro Caminos, en la capital 
de España.

El atraco se registró hacia 
las nueve de la mañana, y algu
nos testigos avisaron a un coche- 
patrulla que se encontraba en las 
inmediaciones. Los atracadores 
lograron hacerse con una impor
tante cantidad de dinero, y em
prendieron la,huida en un auto
móvil robado, pero perseguidos 
por el coche-patrulla.

Advertida del hecho la Di
rección General de Seguridad, 
se estableció un amplio disposi
tivo para lograr la detención de 
los delincuentes. En la opera
ción han participado varios co
ches policiales y un helicóptero 
perteneciente a la agrupación 
de Tráfico.

El automóvil en que viajaban 
los delincuentes se dirigió —se
gún han manifestado a Europa 
Press fuentes policiales- hacia 
el barrio madrileño de Valle- 
cas. A las once de la mañana 
aún se desconocía el resultado 
de la operación y el botín con
seguido por los atracadores.

LERIDA

9 MUERTOS
LERIDA, 19 (Logos).— Sobre las seis de la tarde 

de ayer fueron rescatados los cadáveres de Alberto 
Benavente Medina y José Mayoril Morel, ayudante 
del ingeniero de la empresa, que fueron localizados 
en la planta superior del lateral de la cooperativa 
agropecuaria de Guisasona, afectada por la explosión 
(continuo a los silos y a un ascensor intermedio inte
rior) gracias al empleo de dos perros pastores alema
nes, de los cuatro desplazados a Lérida desde Barce
lona por una dotación del Cuerpo de Bomberos de la 
Diputación Provincial.

LOS HERIDOS CONTINUAN GRAVES

BARCELONA, 19 (Efe).— Continúan en estado 
gravísimo los dos trabajadores que se encuentran in
ternados-en la residencia del Valle de Hebrón de Bar
celona.

El balance de víctimas de la explosión, que se pro
dujo fortuitamente y que dejó semidestruida la fá
brica de piensos, es de 9 muertos y los dos heridos 
gravísimos internados en la citada residencia.
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Información bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya en exclusiva para ARA
GON/expres.

MADRID

Cierra la semana con otra se
sión similar a las precedentes, 
en la .que el papel marca la tóni
ca general, principalmente para 
los sectores de bancos teniendo 
los comerciales desmerecimien
tos entre 1 y 3 enteros y los in
dustriales orientándose más bien 
hacia las repeticFones. Pérdidas 
generalizadas en el sector eléctri- 
CO con retrocesos de 1 punto en 
Fecsa, 0,75 de Hidrola y Unión 
V otros importes menores en el 
resto. Sin variación en el grupo 
de alimentación y en seguros el 
Fénix colocando papel -3. Do
minan los retrocesos del orden 
de 1 entero en constructoras e 
inmobiliarias y en inversión re
parto de signos con ganancias 
de 1 en general y 2 en Españo
la y pérdidas de 2 en Fiponsa, 
1 en Popularinsa y Carmona 
papel -3. Campsa mejora 1 en
tero en monopolios y Telefóni
ca cede 0,75. En el grupo del 
automóvil destaca la mejora de 
3 enteros en Motor y en siderúr

REAL ZARAGOZA, C. 0.
Finalizados los plazos normales, y el extraordina

rio estableciendo una prórroga hasta el día 18 del mes 
actual y que ha sido comunicado por carta dirigida a 
los Socios con recibos pendientes de abonar para la 
temporada 1979-1980, aquellos que han quedado sin 
recoger se interpreta con esta actitud, el deseo formal 
de ser considerados BAJA en su condición de Socio 
de nuestro Club con pérdida de todos sus derechos.

Obliga el tomar esta decisión la imposibilidad de 
continuar por más tiempo manteniendo una situación 
de espera, ya que ello ocasiona grave perjuicio econó
mico al no poderse poner a la venta por taquilla las 
entradas correspondientes, o ser cubiertas con una 
nueva alta de Socio, que en número importante tie
nen solicitada esta condición.

En consecuencia, se abre el período para la inscrip
ción de NUEVOS SOCIOS que deseen adquirir estas 
localidades disponibles, podiendo formalizar la solici
tud en las condiciones establecidas, en las oficinas de 
nuestro domicilio social, en horas de 11,30 a las 
13,30 y de 17,30 a 20,30, excepto sábados por la tar
de y festivos.

Zaragoza, 18 de octubre de 1979 
LA JUNTA DIRECTIVA

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.<* E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanente de aduitoe (E.P.A.)

La clasificación como circulo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información e inscripciones, en el propio Colesio, de 6 a B

Berenguer de Bardaji, 27 (Delicias). Teléfono 332768

gicas la baja de 2,25 en Tuba- 
cex. El grupo mejor asentado 
ha resultado el químico donde 
se producen ganancias de 2 en 
Cepsa e Hidronitro y de 1 en 
Explosivos y Sniace. El cierre 
flojo. Indice: 88,70 -0,12.

BARCELONA
Atonía e inoperatividad han 

sido las características de la se
sión última de la semana. La 
ausencia de oferta y demanda 
ha dado como resultado un cier
to equilibrio, que no ha podido 
evitar sin embargo la excepción 
con claro predominio de la 
oferta, especialmente en los co
merciales. Discreto y con cier
to tono el departamento quími
co con avances de 1 entero para 
cementos y constructoras y re
peticiones en el automóvil. Las

HAN QUEBRADO YA 69 EMPRESAS
MADRID, 19 (Logos).- La 

principal acusación que puede 
hacerse al programa económico 
del Gobierno es que los criterios 
mencionados en el mismo no se 
traducen en medidas concretas 
a tomar y.tampoco se indica el 
calendario con el que deberían 
hacerse, apareciendo como úni
co aspecto concreto el corres
pondiente al coeficiente de 
inversión de la banca privada. 
Se puso de manifiesto en la 
Asamblea General de SERCOBE 
(Asociación Nacional de F fri
cantes de Bienes de Equipo) 
celebrada ayer tarde bajo la pre
sidencia de Enrique Kaibel.

MANDA 
EL PAPEL

papeleras con variaciones míni
mas y repeticiones para los valo
res de alimentación. En los ban
cos industriales destaca un avan
ce-de 3 puntos para Unión y en 
los comerciales desmerecen 4 
enteros Santander y Banesto y 
3 Popular y Bilbao. El cierre sin 
cambios.

I BILBAO “"1

En la sesión de cierre sema
nal ha proseguido su tendencia 
negativa pero frenando parcial
mente su intensidad en cuanto a 
diferencia de cambios, mejoran
do algo la agilidad en la contra
tación. Solamente resiste en 
eléctricas a los deslizamientos 
Hidrola que repite, perdiendo 
las otras. Sevillana, Iberduero y 
Fecsa 1 unidad. Más entonadas 
las siderúrgicas, aportando 1 en

EN SERCOBE

"La reactivación económica no llegará 
hasta el segundo semestre de 1980"

(Enrique Kaibel)
Por la experiencia pasada 

—añadió en dicha asamblea- 
cabe poner en duda la capaci
dad de decisión de la Adminis
tración para que se plasmen 
en una realidad próxima los 
principios de flexwilización y 
revalorización de los factores 
productivos, especialmente en 
el aspecto laboral y como pre
cedente próximo que confirma 
esta duda se puede señalar que 
los presupuestos generales del 
Est^o para 1980, publicados 
después de la sqiaricion del pro
grama económico del Gobierno, 
no parecen seguir la filosofía 
que sobre esta materia figura en 
el programa.

A la vista de que aún no se 
ha tomado ninguna actuación 
ni medida concreta en relación 
con el programa citado, cabe 
asegurar que pasará un largo 
Í)eríodo de tiempo hasta que 
os principios del documento 

se conviertan en actuaciones y 
disposiciones plasmadas en el 
“Boletín Oficial del Estado”.

Cuando tal hecho suceda, 
es necesario tener en cuenta 
la inercia de todo proceso 
económico y el tiempo que 
se necesita para su cambio de 
tendencia, es decir, que en el 
mejor de los casos los aspec
tos prácticos del programa 
económico del Gobierno no se 
harán sentir en forma de reacti
vación de la economía y de la 
demanda de inversión hasta el 
segundo semestre de 1980. El 
problema está en si muchas 
empresas del sector de bienes' 
de equipo podrán llegar hasta 
dicho momento, teniendo en 
cuenta que se encuentran hoy

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

4Ú.000 mensuales. Ofre
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

ENSEÑANZA
Clases E. G. B., da pro
fesora con experiencia. 
Teléfono 21 41 32.

tero Aceros y Nueva Montaña, 
0,5 Echevarría y sin alterarse 
Tubacex y Hornos. Sigue la lí
nea de bajas el corro bancario 
con pérdidas que van del -6,5 
de Banesto, -4 de Central y 
Bancobao, Hispano, Santander 
y Bancaya 2, equilibradas Atlán
tico y Guipuzcoano, reportando 
2 Bankunión y 1 Urquijo. Las 
químicas salen favorecidas con 
ganancias de 1,5 en Petróleos y 
Sefanitro, con 1 Papelera y Faes, 
y 3/4 Explosivos, por el contra
rio Sniace decae 2,5. En los mo
nopolios solamente modifica su 
posición Telefónica que se re
trae 1. Para las constructoras 
Dragados y Lemona bajan 2 e 
igualadas Zabalburu y Equaras 
al igual que el grupo asegurador. 
Abundan las repeticiones para 
los demás. Cierre de trámite. In
dice con nuevo deterioro hoy de 
0,58, quedando en 89,06.

en día prácticamente sin reser
vas, con un mercado interár 
inexistente y con unas posibi
lidades de exportación cada día 
más difíciles por su continuo 
deterioro de nuestra competi- 
tividad y el creciente grado de 
dura competencia internacional 
en los mercados exteriores.
AGOTAMIENTO

El número de empresas de 
SERCOBE —sesenta y nueve— 
que durante 1978 y 1979 han 
causado baja por quiebra, sus
pensión de pagos o imposibili
dad de sostenimiento económi
co, prueba el grado de agota
miento a que está llegando esta 
actividad industrial.

Como no podía ser menos, 
la asociación, que es fiel reflejo 
de la coyuntura de sus empre
sas, está atravesando también 
una situación de crisis, en
contrándose actualmente en ré
gimen de regulación temporal 
de empleo.

La supervivencia, sin em
bargo, podría ser posible, con 

- unos tratamientos adecuados 
\para el próximo año, tanto çor 

parte de la Administración, 
como ha hecho con otros sec
tores industriales en crisis, como 
por qué se logre encontrar el 
acuerdo social necesario que 
haga posible el mantenimiento 
de los puestos de trabajo.

ELECTRICAS REUNIDAS
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA n
Por tener que efectuar re

paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá 
el servicio eléctrico mañana, 
sábado, día 20, según se de
talla a continuación:

De las 12,30 a las 17,30 
horas en el sector número 2 
de El Burgo de Ebro y línea 
10 KV Prydes-EI Burgo, 
viéndose igualmente afecta
dos todos los C.T. de parti
culares que deriven de las lí
neas que suministran a la lo
calidad citada.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 19 de octubre 
de 1979.

BOLSA de MADR ID
Preced. HOY I

BANCOS

Banco Zaragozano .................. 217 217
Banco Extarior.......................... 249 249
Banco Centi'al .......................... 255 253
Banco Español de Crédito . . 228 226
Banco Hispano Americano . . 233 231
Banco de Santander ............... 233 231
Banco Popular Español .... 212 209
Banco de Bilbao....................... 226 224
Banco de Vizcaya..................... 235 234
Banco Industrial de Cataluña 143 144
Banco Occidental..................... 136
Banco'Atlántico....................... 208
Banbo Urquijo.......................... 213 213
Banco Industrial del Sur.... 194 194

ELECTRICAS

Hidro Española . .......................  . 64,5 63,75
Sevillana....................... .. 62,25 62
Cantábrico .\...................... 61,5 62
Eléctrica Viésgo............................. 60,25 60
Hidro Cataluña................................ 49 49
Iberduero . ...................................... 59,25 59
E. Reunidas...................................... 40,5 40
Unión E. Madrileña....................... 66,25 65,5
Penosa.............................................. 54 54
Fecsa Í.OOO ...................................... 60,25 59,25

MINERAS

Ponferrada ...................................... 29,5 ___
Duro Felguera....................... .. 45,75

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................... 12,5 12,5
Auxiliar F.C....................................... 31 32

ALIMENTACION

Azucarera......................................... 56 56
Ebro ................................................. 248
Aguilas.................... * ■ ■ -............... 51 51

(QUIMICAS

Petróleos........................................   . 126 128
Explosivos.......................... .............. 40,5 41,75
Energías.................... ....................... 29,5 28,5

CONSTRUCCION

Dragados............................. .............. '115 115
Urbis................................................. 43 43,5
Inmobiliarias Metro....................... 80 79
Vallehermoso................................... 80,25 80,5

VARIOS

Telefónica......................................... 61,25 60,75
Galerías Preciados.......................... 46 46
Campsa.......................... .................... 221 222
Tabacalera......................................... 121 121
Unión Fénix................................... 270
Seat.................................................... 42 42
Renta inmobiliaria.............. 51 51

Cambios de la sesión de 

hoy facilitados por

CASA^MIUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

EL BAR - 
RESTAURANTE 

"CASA PEDRO" 
sito en Avda. Cataluña, 
128, que venía figurando 
a nombre de D. Pedro 
López Recio, es objeto 
de cambio de nombre a 
D. Elias López Gómez.
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Argentina

VIOLA SE

.ckaré laSi es necesarii

nicaragüense
De SUS "enemigos internos tolerar a extremistas nino vamos a

mana anterior en Tegucigalpa, [I

Para
EXPOLIO SOMOCISTA

Se aseguró que se hace una E

ALGUACILES ALGUACILADOS

' Nicaragua’

la Junta Revolucionaria de

“LIMPIEZA ’ ’ INTERIOR

Subre la existencia del

Para pagar por losnmeri

VENEZI 
ENERG

EL PARTIDO 
OLIOARI^INCO

a.m., informan miembros de 
Gobierno de El Salvador.

OCHO SOMOCISTAS, 
ASESINADOS EN HONDURAS

tigación de esos crímenes pene 
todo ha sido infructuoso hani 
momento.

HUBERT MATOS 
SALDRA DE CUBA 
CON UNA HERMANA 
Y UN HIJO

tad en los últimos días.
Esa comisión visitará las 

cárceles de los diversos cuer
pos de seguridad pública.

SAN SALVADOR, 19 (Por Rene Contreras, de Efe).— 
El toque de queda fue reducido a partir de ayer, jueves, 
quedando vigente entre las 24,00 (hora local) y las 05,00

comenzado a relucir otra serie di • 
menes.

"Están detenidos muchos, natural
mente, pero su situación se definirá 
en el curso de algunos meses. Nos 
preocupa que estén en las cárceles

RELACIONES CON RUSIA £

RETIRA
BUENOS AIRES, 19 (Efe). El comandante en jefe 

del ejército argentino, general Roberto Viola, confirmó que 
a fin de año se retirará del servicio activo.

En declaraciones formuladas el jueves, Viola insistió en 
señalar que su retiro estará "de acuerdo a una evaluación 
previa de todas las alternativas y cursos de acción posibles 
frente a una realidad determinada".

En otro orden de cosas, Viola consideró positiva la 
invitación que el Gobierno formuló a la Comisión Inter- 
americana de los Derechos Humanos que visitó la Argenti
na en septiembre, pues "no tenemos nada que ocultar".

Por último, comentó la marcha de las negociaciones en 
torno al diferendo austral con Chile, que se cumplen bajo 
mediación papal, señalando que se desarrollan "en un clima 
que consideramos positivo.

LOS ñEC/ME/VES
DEL CARIBE 
TIENEIV MIEDO

SAN JUAN DE PUERTO 
RICO, 19 (Efe).— La demo
cracia en el Caribe está ame
nazada por enemigos inter
nos y externos que aguardan 
el momento para derrocar a 
los gobiernos liberales de las 
Antillas, denuncia el diario 
“El Mundo” al comentar la 
fracasada conspiración con
tra el Gobierno de Antonio 
Guzmán en la República 
Doriiinicana.

“El Mundo” advierte que 
la democracia dominicana 
tiene que defenderse a toda 
costa porque el Gobierno de 
Guzmán “encarna el afían- 
zamiento de un sistema cu
ya permanencia es de mayor 
significado que el ejercicio 
de poder”.

Al igual que en la Repú
blica Dominicana —añadió
los países democráticos del 
Caribe- deben cuidarse de 
“sus enemigos internos y 
externos tanto de izquierda 
como de derecha” porque 
son los verdaderamente pe
ligrosos para los regímenes 
liberales.

El ex-comandante Hu
bert Matos saldrá de Cuba 
en compañía de dos fami
liares, según consta en la re
lación oficial de las perso
nas autorizadas por el Go
bierno cubano.

En la citada relación, en 
que se incluyen un total de 
80 familiares de los 31 pre
sos que abandonarán la isla, 
aparecen como componen
tes del núcleo familiar de 
Hubert Matos su hermana 
Salustiana y un joven llama
do Roger Abraham Matos.

Aunque no se ha infor
mado oñcialmente al respec
to, parece ser que el joven 
Matos es un hijo del ex-jefe 
del ejército cubano en la re
gión oñental de la isla.

Hasta ahora siempre se 
había dicho que junto con 
Hubert Matos viajaría sola
mente su hermana, pero 
cuando faltan solamente dos 
o tres días para la salida, se 
ha sabido que los hermanos 
Matos viajarán junto con el 
joven.

Internacional

BOGOTA, 19 (Efe).— El viceminis
tro del Interior de la Junta de Recons
trucción Nacional de Nicaragua, Edén 
Pastora, "Comandante Cero", dijo que 
si es necesario "besará tierra", "pedirá 
de rodillas" a Somoza que vuelva a su 
país para ser juzgado por todos sus 
crímenes.

Pastora, en entrevista concedida al 
vespertino "El Espacio" de esta capi
tal, dice: "Yo le pido a Somoza que 
regrese. Se lo pido de rodillas y, si es 
necesario, besará la tierra. Y le pido 
esto porque debe pagar todos los crí
menes que cometió".

Al cumplirse ayer tres meses del 
derrocamiento del general Somoza y 
de permanecer la Junta de Recons
trucción Nacional en el poder en 
Nicaragua, el "Comandante Cero" 
hizo un profundo análisis de la obra 
de gobierno adelantada por los sandi- 
n istas.

Eden Pastera
-------

a Somoza
infrahumanas que Somoza construyó 
para nosotros, pero se ha destinado ya 
un presupuesto de 30 millones de cór
dobas para construir varias prisio
nes", resaltó.

Por otra parte, indicó que la expul
sión de la brigada "Simón Bolívar", 
de Nicaragua, se debió a que "nosotros

de rodillas parajue vueb
■Se cumplen tresde la i

"La Junta de Reconstrucción Na
cional ha despojado al tirano y a sus 
familiares de 300.000 hectáreas y de 
más de 50.000 cabezas de ganado que 
consiguieron robando al pueblo", ex
plicó.

"Estamos trabajando para brindar 
a nuestro heróico pueblo, estudio, asis
tencia médica y mejor alimentación. 
De lo que más padecemos es de la falta 
de viviendas", agregó Pastora.

"El 60 por ciento del país quedó 
destruido y murieron cerca de 50.000 
personas. Corrió mucha sangre", ex
presó el "Comandante Cero" al ves
pertino bogotano.

Sobre los presos políticos, afirmó 
que "se les ha respetado su derecho a 
vivir".

de izquierda ni de derecha y "porque 
no podemos permitir que 25 colom
bianos infantiles nos vengan a enseñar 
a gobernar".

Expresó, igualmente, que todas las 
revoluciones son muy diferentes y 
para explicar lo que sucedió en Nicara
gua dijo que "Nicaragua no podía ser 
otra Cuba".

"Tampoco les podíamos hacer caso 
cuando andaban gritando que se re
chazara la ayuda de Estados Unidos 
o de otros países".

"Naturalmente, no compromete
mos ni vendemos nuestra revolución 
cuando recibimos tales ayudas, vengan 
de donde vengan", indicó Pastora.

Concluyó en que el ejército sandi- 
nista no está dejándose manipular 
por la Junta de Reconstrucción de 
Nicaragua "porque ellos están gober
nando, pero el poder lo tiene el ejér-' 
cito sandinista".

Relata "La Prensa" que uncmil 
del cual no obtuvo el nombre, 
asesinado de disparos de pistóle 
calibre 357 provista de silenciay 
supuestamente después de habei|r- 
bido la invitación escrita de unaiii- 
te que le anunció había venidos 
Managua para verle. u

Afirma "La Prensa" que cap» 
tenientes y subtenientes que oA 
ban puestos claves en la Gura 
Nacional somocista y que eslRi 
en departamentos fronterizos 
dureños, han caído asesinados, ie 
porían llegar a un número de seii

de Gobie
Se pr 

días se i 
diplomái 
ante el 
represen 
Unión S 
Nicaragu 
nes a niv

Ocho son, al menos, los oficiales de 
la desaparecida Guardia Nacional 
somocista asesinados que se refugiaron 
en Honduras al desaparecer ese cuerpo 
y triunfar la revolución sandinista.

El periódico local "La Prensa" hace 
la revelación en su edición, indicando 
que la policía hondurena ha logrado 
mantener en secreto la muerte de ofi
ciales nicaragüenses por razones de in
vestigación.

Sin embargo, advierte que a raíz de 
la violenta muerte del más publicitado 
de ios defensores somocistas, mayor 
Pablo Emilio Salazar Paiz, más conoci
do como comandante "Bravo", la se-

Nicaragua y la Unión SoA 
formalizaron relaciones diploi* 
ai más alto nivel. ¡

Para tal finalidad llegó ayeík 
coles una misión especial encai| 
por Yuri Volsky, embajador de P 
en México, en compañía del W 
Vladimir G. Khalioue y doi3s|: 
más. '

El embajador Volsky cumpM 
un programa de entrevistas con'' I 
A. González, director de PolítK’í r 
rior de Nicaragua, con los 
listas y Herty Levitis, dif®!!® F 
Protocolo. (

La misión soviética también' - 
trevistó con los miembros del® ?
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Prímerasdecisiones políticas en El Salvador

Los coroneles lavan la cara al
H l/a/7 a reestructurar /os cuerpos represivos y a 

legalizar todos los movimientos populares

COMENTARIO
EN USA

La Junta ofreció ayer 
una conferencia de Prensa 
en la que dio respuesta a 
una serie de interrogantes 
que se venían planteando.

Sus miembros dijeron 
que una comisión especial 
investigará la responsabili
dad que pudieron tener ci
viles o militares en la apli
cación de torturas y asesi
natos tanto de maestros, 
campesinos, obreros y estu
diantes.

Explicaron que también 
habrá una comisión integra
da por madres de desapare
cidos y reos políticos, la 
Cruz Roja Internacional y el 
Arzobispado para sacar una 
lista de todas las personas 
que serán puestas en liber-

Anunciaron también que 
los cuerpos de seguridad se
rán reestructurados para evi
tar las anomalías que en go
biernos anteriores vinieron 
cometiendo.

La Junta dio a conocer 
que legalizarán todas las or
ganizaciones populares que 
en este momento operan en 
el país, con el fin de que 
orienten sus actividades den
tro de la vía legal y demo
crática.

Hicieron un llamamiento

a las organizaciones popula
res para que confíen en el 
nuevo Gobierno. Añadieron 
que será respetada la propie
dad privada, que deberá 
cumplir su función social.

Aseguraron que este es 
un nuevo Gobierno, distin
to a los anteriores, que ha 
planteado una ruptura com
pleta con el pasado.

“Partido de Conciliación 
Nacional”, que llevó al po
der a los cuatro presidentes 
anteriores desde 1962, dije
ron que será decisión de ese 
organismo político sí sigue 
funcionando.

Señalaron que tendrá el 
derecho de seguir activo, 
con la diferencia de que 
ahora lo hará en términos 
de igualdad con los demás 
partidos.

La Junta tiene una inten
ción r,eal y sincera de enta
blar relaciones en un futuro 
próximo con el Gobierno y 
pueblo de Honduras.

En el golpe de Estado no 
tuvieron participación algu
na Juerzas foráneas —alu
diendo a los Estados Uni
dos- , ya que futT un movi
miento que nació exclusiva
mente en las filas castrenses.

Cu nsideraro n j ta mb ién 
que, en lo posible, se realiza
rán elecciones presidenciales 
en 1980; pero contemplaron 
también la posibilidad de

que no fuera más tarde de 
1982.

— “Estamos conscientes de 
que la forma de poder solu
cionar los problemas que vi
ve el país es procediendo a 
la adopción de medidas de 
tipo político y no militar” 
—dijo el coronel Adolfo Ar
noldo Majano, al referirse a 
los choques armados que el 
ejército ha tenido con los 
grupos guerrilleros que han 
ocupado ciudades.

Explicó que se están 
abriendo las puertas para 
establecer los canales ade
cuados de participación de 
los diversos sectores del 
país y éstos son los indica
dos para poder hacer valer 
los puntos de vista que se 
tengan.

“Times
El diario “The New Unid,

Times” recomendó , Polítict
Go bierno norteame^\ -^^gunosme 
que mantenga su poltticu^ Un giro q 
favor de un cambio ^flj^compi
rado en El Salvador^ y para
pía su promesa de dar^y\ ^°^*<^iones po 
da al nuevo régimen S V cumplí 
a cabo la reforma de ,^^mentar 
bierno. I ^^^(Ifncian las

El diario, en un diario
rio sobre el derrocantil parido aue 
del general Carlos Humbed^ero, t^as 
Romero, señala !J^^^olución en
lencia y la inestabilidad ^ecía dispues 
El Salvador tienen un de E
interno, aunque la . estaba d 
Clon de Nicaragua -'l^ometido pa. 
cierto “picante” a la { ,
ción y ánimo a la .¡t -.df, , El Sal 
de El Salvador a enfren a , algo con . 
a la represión de fr ° de Gobie

“Pero las condiciones . una ligera 
cíales, políticas y de
cas de El Salvador no son ye el “Nev
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de Gobierno de este país.
Se prevé que en cuestión de pocos 

días se conocerán los nombres de los 
diplomáticos que serán acreditados 
ante el Gobierno de Nicaragua y los 
representantes de este país ante la 
Unión Soviética, la primera vez que 
Nicaragua y Rusia formalizan relacio
nes a nivel de embajadas.

' que capÍK 
tes que oA 
en la Gura 
/ que eslRi 
onterizos 
sesinados ' e

VENEZUELA: ASISTENCIA 
ENERGETICA A NICARAGUA

Para hacer a Nicaragua "menos de-

pendiente de los hidrocarburos", viajó 
a ese país centroamericano una delega
ción venezolana, informa el ministro 
de Energía y Minas, Humberto Calde
rón Berti, en Caracas.

La delegación, encabezada por el vi
ceministro de Energía y Minas, José 
Ignacio Moreno León, asesorará a Ni
caragua en la formulación de una 
política energética integral, dijo Cal
derón Berti.

Afirmó el ministro que el nuevo 
Gobierno nicaragüense tiene urgentes 
requerimientos en el campo energéti
co, como la evaluación de los recursos 
humanos y materiales, el diseño de 
una política interna en el sector y la 
creación de un organismo ministerial 
en este campo.

Venezuela vende actualmente a Ni
caragua 13.000 barriles diarios de cru
do.
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LA IZQUIERDA 
DIVIDIDA

LIMA, 19 (Efe).- Todo hace suponer que la izquierda peruana, sin haber 
logrado ía unidad que propugnó durante los últimos meses, irá a las elecciones 
de mayo de 1980 dividida en tres bloques, ya que no ha habido un acuerdo en 

■ cuanto al tema del programa de Gobierno.
Asi, la izquierda tiene'ya tres candidatos a la presidencia, que representan 

a esos tres bloques.
El bloque maoista está formado por cinco partidos de la “Unidad Demo

crático Popular" de dicha ideología, siendo el candidato presidencial el abo
gado Alfonso Barrantes Lingan.

El bloque trotskista señaló como candidato a Hugo Blanco, miembro del 
Partido Revoluciomirio de los Trabajadores (PRT, IV Internacional) y del 
Frente Obrero, Campesino, Estudiantil y Popular (FOCEP).

El “FOCEP” formó hace poco tiempo un bloque con el Partido Comunú- 
ta Peruano (PCP) y con el Partido Socialista Revolucionario (PSR) que dirige 
el general retirado Leónidas Rodríguez.

Pero el FOCEP acabó señalando que el “PSR” y otras entidades que se 
decía integrarían ese bloque eran netamente burguesas.

Por su parte, el secretario general del Partido Comunista Peruano, Jorge del 
Prado, indicó que la izquierda unida obtendría una victoria en las elecciones 
de mayo próximo, consiguiendo por lo menos un 40 por ciento de los votos. 
Para acceder a la presidencia directamente en Perú, se necesita el 36 por 
ciento de los votos válidos como mínimo. ______________________
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Uggá la liu'a áE las vasas fíanas
PARIS, 19 (Por Ignacio 

PELLICER de Efe).- Para 
casi tres millones y medio 
de emigrantes en Francia 
empezó a sonar la hora de 
“las vacas flacas”, y el Sena
do se dispone a aprobar un 
texto que prevé la “expul
sión y restricción de entra
das” de extranjeros aquí.

Llamada “ley Barre-Bon- 
net”, por ser idea del primer 
ministro y del ministro del 
Interior, el texto jurídico 
fue aprobado el verano pasa
do por la Asamblea, pese a 
las duras críticas de la oposi
ción política y sindicatos 
que no dejan de reiterar los 
“peligros racistas” que pue
de llevar consigo.

Esta iniciativa, que con
cede a la policía mucho 
desahogo para actuar y has
ta para expulsar a extranje
ros que viven clandestina
mente o “son peligrosos”.

■ El Senado se dispone a aprobar un texto que preve 
la expulsión y restricción de entrada de extranjeros

según dice el texto, estable
ce diferencias entre los resi
dentes en Francia, y piensa 
actuar con dureza contra 
los procedentes de países 
africanos, antes unidos por 
lazos coloniales con la Me
trópoli.

Españoles, portugueses y 
otros residentes en Francia 
que vienen de países candi
datos a la entrada del Mer
cado Común Europeo se 
benefician de “un trato es
pecial”, y su futuro trabajo 
no parece estar en peligro, 
según han confirmadlo repre
sentantes del Gobierno fran-

No será lo mismo, sin em
bargo, para el millón largo 
de africanos que ya están en

Francia desde hace tiempo, 
deslumbrados por los ahora 
añorados años de floreci
miento económico francés.

RESIDENCIA POR 
DIEZ AÑOS

Otro proyecto de ley es
tá en camino de ser aproba
do por el Parlamento fran
cés, a fin de modelar un 
nuevo estatuto del trabaja
dor extranjero, más restricti
vo y con pocas garantías de 
defensa en períodos de crisis 
laborales.

B1 secretario de Estado 
para los problemas de la 
emigración, Lionel Storelu, 
dio nombre a este segundo 
texto jurídico que propone 
limitar los permisos de resi-

dencia a cortos períodos de 
tres años, prorrogables o no, 
según las necesidades del 
país.

Para los extranjeros pri
vilegiados, la residencia se 
concederá por diez años y 
su renovación será automá
tica, excepción reservada a 
españoles, portugueses y 
otros trabajadores de paí
ses que pronto serán miem
bros del Mercado Común.

Pese a la fuerte oposi
ción de la izquierda a tales 
medidas, la opinión pública 
se mostró favorable y un 
sondeo realizado hace una 
semana mostró que un 40 
por ciento de la población 
es partidaria de la expul
sión de extranjeros, como

“medida eficaz”, para lu-
char contra el desempleo.

Cerradas las fronteras 
francesas en 1974 para to
dos aquellos extranjeros que 
deseaban venir a trabajar, el 
Gobierno francés se escuda 
ahora en la necesidad de 
“cortar por lo sano con las 
entradas clandestinas”, y 
con la necesidad de alejar 
a aquellos residentes que 
van en contra del orden pú
blico.

El racismo, que la iz
quierda francesa ve despun
tar en el horizonte social 
francés con estas iniciativas, 
a veces tiene su origen en 
las altas concentraciones ur
banas que según los sociólo
gos impiden que los france
ses soporten a las comuni
dades extranjeras.

En París, los extranjeros 
son el doce por ciento de la 
población urbana.
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Mn rdoj parado
Ñas de una vez se ha sugerido en las pági

nas de este periódico con delicadeza, pe
ro también con firmeza, la necesidad de que 
los vientos innovadores que han ido ventilan
do otras áreas sociales, políticas y económicas 
de Zaragoza, se dejaran sentir en esa institu
ción que ha sido legítimo orgullo de la ciudad 
y que, sin embargo, hoy ofrece ya algunas 
apariencias de estancamiento que la pueden 
llevar a vía muerta.

En esta como en tantas otras parcelas de la 
vida local, empieza a sonar la hora de agrade
cer servicios prestados, remover nóminas, y re
partir y cprnpartir responsabilidades.

Ahora mismo se está comentando en toda 
la ciudad la alta tensión que se produjo en la

clausura de la Primera Conferencia de Medici
na, Higiene y Seguridad en el Trabajo, de^- 
rroilada en la Feria de Muestras, y que a pun
to estuvo de terminar en un serio incidente 
entre el alcaide accidental de la ciudad, Juan 
Monserrat junto a dos concejales que le acom
pañaban, y altos directivos de la Feria y la Cá
mara de Comercio. Ai parecer, ya el recibi
miento que se dispensó a la representación 
municipal fue gélido, rayando en una descor
tesía que luego se continuaría saltándose ios 
directivos de la Feria todos los protocolos ai 
preterir en ia presidencia al alcalde accidental 
y ios dos concejales, uno de los cuales, además, 
ostenta como cargo nato la vicepresidencia del 
Comité Ejecutivo de la Feria. Como éstos se

negaron a pasar por el desaire, hubo que recti
ficar ia distribución de la presidencia. Y co
menzó el acto en medio de una muy alta ten
sión que se manifestaría ya durante todo su " 
transcurso, incluso en toses, carraspeos y al
gún encontronazo dialéctico. La representa
ción municipal, al término déla reunión, se 
marchó indignada sin despedirse de sus inco
rrectos anfitriones.

El suceso en sí mismo no reviste una gran 
gravedad, pero se inscribe en un marco de
constataciones y testimonios que 
nos llevan a lo que ya exponíamos 
al inicio de estas líneas: la Feria 
necesita un baño de modernidad.

La estafa t/e Í50 mi/lones a
El supuesto intermediario de Logroño 
ha sido puesto en libertad por no haber 
tenido ninguna participación

LOGROÑO, 19 (Especial para ARAGON/expres).- La 
noticia difundida por todos los medios de comunicación 
y que hacía referencia a la estafa de 150 millones a un in
dustrial zaragozano, comienza a desmenuzarse con las 
declaraciones que realizó ayer a “Nueva Rioja” uno de los 
presuntos implicados: Jesús Cristóbal Sáenz, natural y ve
cino de Rincón de Soto, que fue detenido por la policía 
de Logroño a las doce y media el pasado día 3. Hoy se en
cuentra ya en libertad en la calle, sin fianza, sin auto de 
procesamiento y con toda la tranquilidad de quien se 
sabe “no culpable de los hechos que se le imputan”.

Jesús Cristóbal Sáenz, un 
tanto nervioso por la difu
sión de la noticia y por su 
presunta relación con las 
personas señaladas por ia 
nota de la pohcía dijo ayer 
tarde a “Nueva Rioja” com
pletamente, yo soy inocen
te”.

Detenido por la pohcía 
el pasado día 3 a las doce y 
media, como ya hemos se
ñalado, pasó la noche en la

Comisaría de Logroño para 
ser trasladado a las siete y 
media del mismo día, a la 
Dirección General de Segu
ridad de Madrid. Ahí perma
neció el resto del día hasta 
las cuatro de la tarde del 
siguiente y posteriormente 
fue encarcelado hasta el 
día 16, martes, en el que 
tras tomarle declaración en 
el Juzgado, fue puesto en 
libertad.

Desde entonces ha per
manecido en Rincón de 
Soto hasta el momento de 
la presente entrevista.

— ¿Conoce usted a algu
no de los presuntos imphca- 
dos en la estafa?

— Sólo conozco a Cefe- 
rino López Almansa, no 
conozco a nadie más de los 
que aparecen en la hsta.

— Vayamos por partes. 
¿A qué se dedica usted?

— Trabajo desde hace 
más o menos dos años con 
un industrial de Zaragoza y 
me dedico a la compra-venta 
de fincas.

— Entonces, ¿qué hizo 
usted exactamente para que 
puedan acusarle de ser 
intermediario de la opera
ción, entre López Ahnansa 
y el industrial zaragozano?

— Como he dicho antes, 
trabajo desde hace dos años

"Si no sabía que existían las letras, 
tampoco podía conocer cómo se 
consiguieron”

en la compra-venta de fincas 
con este señor. El ser in
termediario en una opera
ción no quiere decir que yo 
esté impücado en dicha esta
fa. En esta operación que 
dice la prensa no soy ni 
tan siquiera intermediario. 
Ya que estas dos personas 
ya se conocían anteriormen
te.

— ¿A qué cree que es de
bida su detención?

— Pues no lo sé.
— ¿Qué siente después de 

haberle imputado una estafa 
que asciende a 150 millones 
de pesetas?

— Si no fuera trágico 
para mí, me daría risa.

— ¿Va a adoptar medidas 
contra la difusión de la noti
cia publicada?

— Hombre, todo se acla
rará en su día. Como en 
España tenemos una policía 
muy eficaz esperamos que 
esa aclaración llegue. De he
cho, tengo noticias y espero 
que, conforme avance la in
vestigación, la policía dé 
una nueva nota a la prensa, 
en donde se explique, defi
nitivamente, la realidad de

lo ocurrido y se demuestre 
mi inocencia.

El señor Cristóbal niega 
a continuación el conoci
miento sobre las letras fal
sificadas y dice asimismo 
que “si no sabía que exis
tían tampoco podía conocer 
cómo se consiguieron”.

— Entonces, ¿cómo le ha 
relacionado la pohcía con 
esta banda?

— Pues no lo sé. No en
cuentro exphcación alguna.

— ¿Listed se declara ino
cente?
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— Completamente. Sí, 
soy inocente.

— Nos han dicho que us
ted ha sahdo sin fianza de la 
cárcel...

— Me encuentro en la 
caUe sin fianza, sin auto 
de procesamiento y con la 
tranquflidad de quien se 
sabe que no es culpable da 
unos hechos que se le impU' 
tan. Incluso los abogados V 
de la parte acusadora, des- g 
pués de mi declaración yiS 
convencidos de mi inocen- & 
cia, fueron los primeros dy®’! 
cabaUerosamente, solicita'! 
ron del juez mi hbertad, lo^F 
abogados de los acusadores| 
me dijeron una y otra veïr 
que mi puesto en el banqui'K 
lio lo debían ocupar otras fe 
personas. ।

— Si es inocente como í 
dice, le preocupará lo qoe 
dicen de usted sus amigos. , 
¿no? ¡

— Sí. Me preocupa la di' 
fusión de la noticia en pO' 
nier lugar, por mi propia 
prestigio personal, por nU 
familia en general y P^^ 
los peiju icios que pueda 
ocasionarme como homhi® 
de negocios.
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Se prepara su i Semana con distintos 
actos culturales

^^La Tercera Edad
!Ct¡- 
CO- 

ten- 
> su 

al-
ita- 
, se 
ico-

iran 
de

a
9
ler

ras,
a

lemuestie

bal niega
conoci- 

etras fal- 
asimisnio 
que exis- 
i conocer 
3n .

imo le ha 
licía con

Î. No en- 
i alguna.

clara ino-

inte. Sí,

3 que us- 
nza de la

puede aportar mucho 
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ZARAGOZA, 19 (ARAGON/exprès por Félix GARCIA) 
El Centro Sociocultural de la Tercera Edad ha organizado la 
1 Semana de la Tercera Edad, que se desarrollará del 22 al 
25 de octubre, en el centro Pignatelh. Por otra parte, el 
nuevo curso de las Aulas de la Tercera Edad se va a iniciar el 
póximo día 1 de noviembre. Sobre ambos temas hemos ha
blado con Angel Alvarez, director del Centro, y con Pablo
Tmllén, jefe de estudios.

— ¿Cuál es el objetivo 
que se pretende alcanzar 
con el desarrollo de la Sema
na?

— Lo que pretendemos es 
dar a conocer que es el Cen
tro Sociocultural y las Aulas 
déla Tercera Edad.

— ¿Qué actos se van a 
realizar?

— Un total de tres mesas 
redondas los días 22, 24 y 
25 y un concierto a cargo 
de la Polifónica Fleta el día 
23. Este acto se iniciará a las 
siete y media de la tarde y 
las mesas redondas a las 7. A 
través de éstas se va a hablar 
de toda la problemática ge
neral que incide sobre los 
ancianos. Los temas de las 
ponencias van a ser los si
guientes: Primero, qué son 
el Centro Sociocultural de 

; la Tercera Edad y las Aulas 
de la Tercera Edad; segun
do, participación de la Ter
cera Edad en la vida ciuda
dana y, tercero, problemas 
de la Tercera Edad hoy.

cólogos y otros especialistas 
de la Tercera Edad. Como es 
lógico, también participarán

parte las Aulas las quere
mos llevar a clubs, barrios y 
pueblos. Las clases se desa
rrollan de lunes a viernes de 
4,30 a 6,30. Por último el 
Centro Sociocultural del 
que forman parte las Aulas, 
también asesora sobre pro
blemas laborales de Seguri
dad Social y Asistencia So
cial.

profesores y alumnos 
Centro.

AULAS DE LA 
TERCERA EDAD

del
SIN IDEOLOGIA 
POLITICA 
PRECONCEBIDA

PARTICIPACION DE LOS
ANCIANOS EN LA 
SOCIEDAD

— El nuevo curso de las 
Aulas de la Tercera Edad se 
va a iniciar el I de noviem
bre. ¿Hay ya muchas ins
cripciones?

— ¿Quién puede partici
par en las Aulas?

— Todos los mayores de 
sesenta años y personas jubi
ladas.

un sector mayoritario de an
cisos, por sus condiciona- 
mieritos culturales, no podrá 
participar en las mismas, en
tonces se puede pensar que 
van encaminadas a favorecer 
a una clase determinada de 
ancianos...

— Creemos que hasta el 
sector menos preparado pa
ra recibir cultura, también 
puede acceder a ella, ya que 
todo depende de la adecua
ción del profesorado a un 
destinatario, es decir, si el 
profesor sabe adecuarse al 
destinatario y aquí, eviden
temente^ utilizamos una me
todología activa, en la que 
se parte de la participación 
de los que están aprendien-

o en 13 
sin auto 
yf con la 
[uien se 
pable de 
le inipO' 

ibogados I 
ora, des- F 
ación Yi.

inocen- 
íros que, 

solicita-
:rtad, loa : 
usadores 
otra veí 

1 banqui- 
)ar otras

te corno 
i lo qo^ 

amigos.

pa la di- 
1 en p^' 
i propro 
por m>

y; pueda 
hombre

— ¿Cómo se podría arti
cular la participación de los 
ancianos en la vida ciuda
dana?

— Hay ^ue partir de la 
consideración de unos prin
cipios psicológicos que son 
básicos y fundamentales en 
la vida, tanto para los pe
queños como para los mayo- 
cas, que se concretan en la 
necesidad de sentirse útiles. 
Los ancianos no sólo tienen 
que recibir sino que también 
tienen que aportar algo para 
Satisfacer esa necesidad. In
dependientemente de ello 
bay que considerar que los 
ancianos pueden aportar 
mucho a la sociedad. Nq po
demos pensar que un indivi- 
^no por el mero hecho de 
haberse jubilado a los 60 
3ños, el día anterior podía 
^Portar algo y, sin embargo, 
si siguiente no. Esto no se 
Pnede entender así, es nece
sario abrirles nuevos cauces 
'I® participación.

Su paulicipación podría 
*®n¡r por el camino del es- 
bcdio de zonas y barrios, 
^?n la recogida de aporta
ciones y sugerencias, para de 
®sta manera lograr un mayor 
Conocimiento de la ciudad, 
’’Jodíante su colaborar con 
®l Ayuntamiento para solu
cionar problemas de apro- 
’’ochamiento de espacios, 
creación de escuelas. De esta 
’’’añera se familiarizarían 
Con las relaciones Ayunta- 
’’’^iento - ciudadanos: dere- 
chos, deberes, burocracia, 
cocibos, etc.

" ¿En las mesas redon- 
ctas quién va a participar?

El alcalde de Zaragoza, 
coonomistas, sociólogos, psi-

— La casi totalidad de los 
que participaron en el curso 
pasado, que fueron unos 
150. La inscripción sigue 
abierta y esperamos duplicar 
el número del año pasado, 
ya que las perspectivas que 
existen son bastante buenas. 
Sugerimos que a lo largo de 
la I Semana de la Tercera 
Edad, todos los ancianos 
que vengan a participar así 
como aquellos que visiten la 
exposición de trabajos reali
zados por los alumnos du
rante el curso pasado, pa
sen por las oficinas del Cen
tro, en donde se les facilita
rá toda la información nece
saria.

— ¿Las Aulas de la Ter
cera Edad de que se compo
nen?

— Hay unos cursos mo
nográficos. y seminarios so
bre materias como arte, me
dicina, derecho, fotografía, 
jardineria, literatura, histo
ria de España y de Aragón... 
hasta llegar a un total de IL 
Estos cursos se llevan a cabo 
mediante el estudio intensi
vo de una materia o a tra
vés de grupos de trabajo e 
investigación. Tarnbién hay 
un servicio de extensión cul
tural, con el que intentamos 
llegar al mayor número de 
personas posible. Por otra

— ¿Cuánto se paga por la 
inscripción?

— La matrícula para todo 
un curso completo son 
2.000 pesetas. Pero hay que 
aclarar que el pago o no de 
esta cantidad no signifíca 
nada. Cada anciano que 
quiera participar pagara^lo 
que pueda, si puede 500, 
pues 500. Y si no puede pa
gar nada, pues nada. Aquí 
nadie tiene que dar explica
ciones sobre ello, eso será 
una cosa de la responsabili
dad de cada uno.

— ¿Quién patrocina las 
Aulas?

— El Ministerio de Cultu
ra. Este, sin embargo, encar
gó la organización al Centro 
Cultural de la Tercera Edad 
de Cáritas Diocesanas, me
diante contrato por un año, 
el cual se ha renovado. Pero 
en el proyecto puede parti
cipar toda persona de buena 
voluntad. Es importante 
añadir que no existe una 
ideología política preconce
bida y que aquí caben todas 
ellas.

En este sentido el Centro 
es totalmente aséptico.

TODOS LOS ANCIANOS 
PUEDEN PARTICIPAR

— Con este tipo de Aulas

do. De esta forma, la ade
cuación al destinatario es de 
fácil consecución. Yo por 
ejemplo, nos dice Angel AI- 
v^z, en el curso de psicolo
gía de 4a comunicación que 
di el año pasado, tenía esbo
zado un programa bastante 
amplío, pero observé que el 
destinatario era muy hete
rogéneo, ya que había des
de señoras que te aplaudían 
sin saber lo que habías di
cho, hasta el señor que tenía 
una carrera y le interesaba la 
materia. Entonces, lo que 
hice fue rebajar el programa 
y, sobre todo, utilizar un 
lenguaje, unos ejemplos sen
cillos para que todo el mun
do comprendiera lo que 
quería decir, incluso los que 
tenían una cultura baja.

En este aspecto también 
hace falta hacer hincapié en 
el hecho de que, aunque una 
persona no tenga una deter
minada cultura, ello no indi
ca que sea menos inteligen
te que otra con cultura ele
vada. De donde se deduce 
que podamos impartir una 
enseñanza que, al no ser 
programada, ni tener que 
examinarse de ella, se centre 
sólo en el aspecto pedagó
gico para que llegue a todos 
los niveles de educáción.

C colorín colorado, las fiestas se han termina
do. “Perdonad sus muchas faltas", como po
drían decir los encagardos de hacerlas, que si no 

las hicieron mejores no fue por falta de voluntad; 
sino porque quisieron recortar el presupuesto y, 
sin dineretes, ni en fiestas hubo chufíetes, aunque 
sí podríamos decir que han sido unas fiestas de 
"fuña, chufla, como no te apartes tú..." sólo que 
el baturro ha sido el alcalde y 'el gobernador él 
tren. Las fiestas, a su modo, han sido de chasca- 
rillo más o menos popular, incongruentes, Con ver
benas sin churros, cartel de fiestas sin palomas y 
torres del Pilar, ternas toreras sin Manolo “El Cor
dobés”, y ofrenda floral minimizada, como quien 
dice sin ñores y con el huésped del miedo metido 
dentro del traje festivo, por aquello de si querían 
decírnoslo con bombas. Fiestas para olvidar muy 
pronto porque ha faltado alegría en el gentío 
mayor de veinte años y esto quiere indicar algo 
alarmante: Que han sido unos festejos que han 
hecho envejecer al personal. Vamos a ver si, para el 
año que viene, gozamos de unas fiestas con más di
nero, menos paro, menos miedo, menos política. 
Que sea así.

OS sucesos truculentos siguen ensañándose 
en las vidas jóvenes para ponernos los pelos 

de punta leyendo lo que, desgraciadamente, nos 
toca leer. Con el caso espeluznante de esa niña de 
cinco años violada y asesinada en Valladolid, cuyo 
cadáver apareció metido en el interior de un saco y 
descuartizado. O el no menos triste caso de la jo- 

•ven de 20 años aparecida en las aguas del Ebro, en el 
término municiapal de Fontellas, con la cara y las 
manos desfiguradas, y desnuda. Y lo más patético, 
con la cintura atada por una cadena de hierrro su
jeta por dos candados. ¿Por qué la muerte se ensa
ña con tan tremenda truculencia? ¿Por qué se pre
senta, a veces, tan misteriosa y sádica?. Todo está 
sacado de quicio y hasta lá rnuerte tiené otra cára 
ñíás cruéi, ' más cínica; y bónio quien dícé maé In
tolerable. ¿Por qué será?

BRUNET

EL DOMINGO, 
CONGRESO DE

AYUNTA
MIENTOS

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).— El próximo do
mingo día 21 se celebra en Caspe la Asamblea de Ayunta
mientos de Aragón que tratará sobre el proceso autonómico 
y el Estatuto de Autonomía. Este Congreso de Ayunta
mientos se ha venido preparando por una Coordinadora 
compuesta por los aldaldes de Caspe, Ejea, Fraga, Monzón, 
Andorra y Ariño, dos por cada una de las tres provincias 
aragonesas, que fue elegida el pasado día cinco en una reu
nión celebrada en Zaragoza y que se reunió por primera vez 
el pasado catorce del presente mes. Día de Aragón en las 
Fiestas del Pilar.

Las distintas comarcas aragonesas han celebrado reunio
nes de ayuntamientos, mientras que el Ayuntamiento de 
Caspe ha enviado invitaciones a todos los municipios de las 
tres provincias, esperándose la presencia masiva de conceja
les y alcaldes de todo Aragón.

El objetivo del Congreso del Ayuntamiento es estudiar 
colectivamente el tema de la autonomía aragonesa y el fu
turo Estatuto, abordando la participación de los ayunta
mientos en la redacción del Estatuto y en todo el proceso 
autonómico. El orden del día previsto para el Congreso 
quedó fijado el pasado día catorce en la reunión de la coor
dinadora. El Congreso se iniciará a las diez de la mañana 
con el recibimiento de los representantes de ayuntamientos 
en el de Caspe, estableciéndose a continuación cinco grupos 
de trabajo para fijar posturas que permitan llegar a un docu
mento conjunto. Los grupos de trabajo estudiarán los órga
nos políticos del futuro autogobierno, el control de los re
cursos naturales y energéticos de Aragón, la autonomía fis
cal y financiera, las entidades locales, comarcales y provin
ciales y la forma de elección de la futura Asamblea Legisla
tiva de /iragón.

Por la tarde, en Caspe, se leerá desde el balcón del Ayun- 
tamicnto el docujuento que hayan elaborado los represen
tantes .de los ayuntamiento.<! y dará comienzo una fiesta po
pular. Para el desplazatniento hasta Caspe, el PIA ha organi
zado autobuses que saldrán desde la plaza del Paraíso a las 
ocho de la mañana del doíningo.
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Rescoldo de Feria
recobrandova GRUPOS DE FORMACION DE LA
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Formación de la mujer

A ciudad 
su ritmo normal, tras la

algazara festiva, la afluencia 
de congresistas, la avalancha 
masiva de gentes, de vehícu
los, de forasteros que,eni 
prenda de asistir a las celebra
ciones religiosas, o en gracia 
de acudir a disfrutar de los 
atractivos de las fiestas profa
nas, hasta nosotros se llegaron 
Claro que aun queda el rescol
do de las fiestas del Pilar de 
este año en las banderas que 
aún ondean en los mástiles; 
en los escenarios de nuestros 
teatros, donde actúan todavía

las Compañías que dieron to
no escénico, elevado y digno, 
la las jornadas testeras; (la de 
Paco Martínez Soria y la de 
Pedro Civera continuarán has
ta el domingo); en los circos 
del ferial, que permancerán 
allí hasta el próximo día 21, 
(Ruso y Mundial, el Atlas se 
despide hoy), en el Teatro Li
do, que también continúa; en 
las tómbolas, carruseles, tio
vivos, etc etc, algunos de los 
cuales estarán en el lugar que 
les fué asignado hasta que el 
mal tiempo, las aguas, o las 
Ordenanzas Municipales les

echen... Y 
longación

es buena esta pro
extraoficial de las

fiestas, para que la transición 
no sea tan violenta, para que 
el paso del jolgorio y de la 
evasión a la vida ordenada y 
laboriosa sea más disimulado 
y menos duro. Y quedar 
también el recuerdo de unas 
jornadas de feliz recordación 
para algunos y de ingrato re
cuerdo para otros, porque la 
feria es, como la vida, ado
bada casi seimpre de alegrías 
y tristezas. Que aquellas supe
ren a estas es lo que nosotros 
deseamos siempre.

ENTRO de unosdíasda- 
rán comienzo en distin

tas zonas de la ciudad los pro
gramas de formación de la 
mujer qúe van a ser imparti
dos en el primer trimestre 
del curso 1.979-80.— Para 
una mayor eficacia y como
didad de las asistentes se han 
designado diversos locales en 
los sectores en los que estos 
programas se van a realizar: 
Barios de la Jota, Nazaret, De
licias, Las Fuentes, San José, 
Torrero, Juslibol, Arrabal,,., y 
zonas del Centro, Gran Vía y

lvióla.
Será desarrollado un am

plio temario, que abarca des
de la planificación familir y 
marginación social, hasta la 
infancia y pubertad de los hi-
jos. 
rán 
dos 
rias 
tes

Las charlas-coloquio se- 
conducidas por cualifica- 
profesionales en las mate- 
que integran los diferen- 
temas. Psicólogos, mora-

listas, sociólogos, médicos, 
pedagogos etc. colaboraran 
desinteresadamente con su 
valiosa aportación al mayor 
éxito de estas jornadas.

'XÍ.'

Exposiciones de arte

COVARRUBIAS

Usón y que, a partir 
pueden admirarse en 
“Barbasán”. Y hay 
exposiciones en Itxa-

Ricard O 
de hoy, 
la Sa la 
también

realista de la pintura— expone 
en la Galería Leonardo, o las 
elucubraciones surrealistas de

So

Métodos de estudio
RGANIZADOS por el 
Centro Cultural ANA

DE, y en colaboración con 
el Instituto ILVEM daránco- 
mienzo eh próximo día 5 de 
noviembre los cursos de 
Lectura rápida y Métodos 
de Estudio y Memoria.

Estos cursos, por seguir 
el sistema ILVEM, tienen 
probada ya en este Centro 
su eficacia y que están ga
rantizados por el hecho de 
impartirse en colegios de 
nuestra ciudad, son de indu
dable interés para descubrir 
cuáles son las dificultades 
personales en el estudio y. 

lo que es más importante, 
proporcionar un sistema 
práctico y evaluable para su 
resolución.

Por otro lado, el Centro 
Cultural ANADE, que tiene 
entre otros fines el de pro
mover el desarrollo integral 
de la persona, desea poner a 
disposición de quienes estén 
interesados, estos cursos que 
garantizan una mayor efica
cia en el trabajo intelectual.

Para mayor información 
y matrícula, pueden dirigir
se al Centro Cultural ANA
DE, Francisco de Vitoria, 3, 
teléfono 219903, de 4 a 8 
de la tarde.

ON la normalidad ciu
dadana vuelve a noso

tros la quietud espiritual ne
cesaria para la contemplación 
de las obras de arte, y reco
bramos el tiempo preciso para 
visitar las distintas Galerías, 
que muestran, semivacías y si
lenciosas la creatividad de 
nuestros pintores, esperando 
el halago de nuestra vista, re
creándose en sus obras. Ahora 
habrá tiempo para muchos de 
comtemplar el arte shipibo 
—encestral y misterioso— que 
se exhibe en la Sala “Pablo 
Gargallo’’, o los óleos que Jo
sefina Pérez Bejarano —poeta

so, en el Hogar Extreme
ño, (Sala “Zubarán”), en la 
Galería Goya, en el Mercantil, 
en la Luzán, etc. etc. ¡Que 
todas estas manifestaciones 
artísticas caigan sobre noso 
tros como una lluvia recon 
fortante de cultura e inquie 
tud es!.

Semana 
Cultural
Barbastrense

ZAKACOZA, 19 (AKA- 
(¡ON/exprcs).— ürtíaiiizada 
por la delegación de cultura 
del Ayuntamiento de Bar- 
bastro y la Asociación Pro - 
Semana Cultural Barbastren
se, se celebrará entre los 
proximos días 21 al 28 del 
presente mes la XII i^mana 
Cultural Barbastrense, que 
incluye un ciclo de cine in
fantil, una exposición de 
pintura y una serie de inte
resantes conferencias. Entr? 
los conferenciantes figuran 
en el programa Manuel Alvar 
y Dámaso Santos que trata
rán respectivamente de “Ara
gon, literatura y wr históri
co” y ‘*E1 centenario de Ca- 
briel Miró”. 1 labra represen
taciones de teatro, festival 
folklórico y fallo del certa
men literario de poesía, 
cuentos y narración. Igual
mente se fallará «-I premio 
de novela corta Ciudad de 
Barbastro.

■ Jornada de los Pequeños y 
Medianos Empresarios de Aragón

ZARAGOZA, 19 
(ARAGON/expres).— 
Mañana, sábado se ini
cian, con una Jornada de 
Pequeños y Medianos 
Empresarios, los actos

Conferencias de la PYME
ZARACOZA, lü (ABA- 

COX/expres). - En la ma
ñana de ayer se pronuncia
ron en el Palacio f erial dos 
interesantes conferencias or
ganizadas |)or la Confedera
ción de la Pequeña y Media
na Empirsa, celebrándose 
una mena de prensa al finali
zar las mismas.

El subdirector <lel Centro 
[lara el I tesarrollo Tecnoló
gico Industrial del .Ministerio 
de Industria y I'.nergía, Ju
lián Pavón, versí) sobre “In
vestigación y desarrollo, 
luentes de finajfliación ex
terna a la empresa”, expo- 
niendo la función del CE, 
1)1'. ri. un centro que dispo

conmemorativos del deci
mo aniversario de la fun
dación de la Cooperativa 
de Pequeña y Mediana 
Empresa Aragonesa, pio
nera en España en asocia- 

ne de un fondo de dos mil 
quinientos millones de pe
st; tas^ para promover y finan
ciar proyec.tos.de desarrollo 
tecnológico generado.s por 
las empresas industriales (;s- 
pæ'mlas.

Sobre el tema “Ea Pe- 
tpieña y .Mediana Empmsa 
ante la integración de España 
en la CEE’,' trató la in terven- 
cion de .|nan Antonio Pagan, 
Secretario Cencral del Institu
to de la Petjueña y Mediana 
Empresa, del Ministerio de 
Industria y Energía, ipic ana
lizo lo.s Ira! ;un ien los (|ue 
lian recibido las petpicñas y 
metlianas empirsas hasta la 
creación del IM Pl.

cionismo empresarial.
La Jornada, que co

mienza a las 6,30 de la 
tarde, en el Salón de Ac
tos de la Feria Oficial y 
Nacional de Muestras, se 
iniciará con la proyec
ción de una película so
bre las realizaciones de la 
Cooperativa en estos 10 
años de gestión. A conti
nuación, habrá diversas 
intervenciones sobre dis
tintos campos de la pro
blemática empresarial. 
Así hablará el director 
general del Banco de Cré
dito Industrial, Ricardo 
Goytre; el presidente de 
la Confederación Espa
ñola de Pequeña y Media
na Empresa, Javier Gon
zález Estefani; el vicepre
sidente de la CEOE, y el 
presidente de la Coopera
tiva, Eduardo Aguilar 
Roger, cerrando el acto 
el alcalde de la ciudad, 
Ramón Sáin/. de Varanda-

■ El carnet 
de conducir, 
más caro

ZARAGOZA, 19 (ARA- 
GON/expres).— Las tasas 
de examen para obtención 
• del permiso de : conducir^ y 
la expedición de pennisos 
de circulación de vehiculos, 
han aumentado su precio 
considerablemente, según 
una ley que apantee en el 
Boletín oficial del Estado deí 
pasado día seis de octubre. 
La citada ley se refiere a to
das las tasas exigibles como 
contraprestación de servicios 
y actividades prestadas por 
el organiano autónomo je
fatura Central de 'l’ráfico,de
pendiente del Ministerio del 
Interior.

Por lo (jue s«- refiere a las 
pniehas <le aptitud para la 
expedición de pennisos para 
conducir, estas pasan a cos
tar dos mil (|uinientas pes<;- 
tas, lo que significa un au
mento del. doscienlo.s s<-len- 
la y ocho por cien con res
pecto a la.s actuales tiuifas.

Cuando las pruebas se reali
cen fuera de la capital de la 
provincia la tarifa será dos
cientas cincuenta pesetas 
más cara. Las licencias para 
conducción de ciclomotores 
que no necesitan penniso de 
conducir suben a «minientas 
pesetas.

Puestos en contacto con 
la Aso(;iac¡ón de Pequeñas y 
Medianas Autoescuelas, su 
firesidcnte Javier G.uajardo 
la manifestado (|uc, lógica

mente, la subida de lasas re
percutirá en el coste al alum
no de la oblenciím del per
miso, y que esta repercusión 
será aproximadamente del 
doce por ciento, no imputa
ble a las autoescuelas .sino a 
la Jefatura de l’ráfico.

La expedi(;ión de permisos 
de circulación, fm aim en le, 
costara mil quinientas pese
tas,y mil líeselas los (;ambios 
de titularidad de los penni- 
.s<is de (;irculaeión por trans
ferencia de vehículos.
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DURANTE LAS FIESTAS DEL PILAR

Nd se mente 
le delincnencia

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/exprès).- Durante las Fies
tas del Pilar no ha subido de forma alarmante el índice de 
delincuencia, aunque lógicamente el trabajo de las fuerzas 
del orden ha sido mayor que el normal, no sólo por la si
tuación anormal de la ciudad en Puantoa peatonalización 
de calles y asistencia a numerosos actos populares sino tam
bién por el notable incremento de habitantes durante estas 
(echas. A pesar de las apreciaciones alarmistas de algunos 
grupos, la relación de servicios prestados por la Policía Mu
nicipal durante los días más importantes de las fiestas, no 
es ni mucho menos extraordinaria.

Los casos atendidos por 
la Policía Municipal son fre
cuentes durante todo el año, 
y en su mayor parte se refie
ren a colisiones de vehícu
los, aunque hay algunos su
cesos específicos de las fies
tas, como la desaparición en 
el recinto ferial de niños 
atendidos por laPoli- 
cía Municipal.

Entre los servicios presta
dos por la Policía Municipal 
el pasado día ocho, lunes, 
según la relación enviada a 
ARAGON/expres, hay que

consecuencias graves, un 
individuo fue conducido a 
Comisaría por agresión a dos 
personas y una luna de es
caparate del pasaje Palafox, 
apareció rota. Quizá fue uno 
de los días más tranquilos 
para la policía, por lo que a 
sucesos se refiere.

Una caída de motocicle
ta con daños materiales, nu
merosas colisiones de vehí
culos y dos atropellos, uno 
en Calvo Sotelo y otro en 
Albareda, son los servicios 
más importantes de la Poli
cía Municipal el sabado día 

destacar, además de algunas 
colisiones de vehículos, la 
conducción a Comisaría de 
un individuo por sustrac
ción de dos libros en una ca
seta del paseo de la Indepen
dencia y otro por estafa y 
agresión. Además del desa
lojo de vendedores ambulan
tes, hubo dos heridos leves 
por caída casual en la calza
da y un incendio en la Ave
nida de Madrid con tres he
ridos leves.

El martes día nueve dos 
menores fueron conducidos 
a Comisaría dé Centro por 
robo, se produjeron cuatro 
colisiones de vehículos, una 
caida casual con lesiones le
ves ydesalojo de vendedores 
ambulantes de la plaza de; 
Aragón y de Alfonso I. 
También hubo desalojo de 
vendedores ambulantes el 
miércoles, incluso se deco
misaron mercancías en el pa
seo Pamplona. Además ese 
tria un individuo fue condu
cido a Comisaría por juegos 
prohibidos y hubo un atro
pello con herido grave. El 
miércoles ocurrió el suceso 
más grave de la pasada se
mana, sin que tenga ningu- 

relación con las fiestas: 
on individuo disparó con 
Una escopeta y causó la 
niuerte a dos personas. Tam- 
’^ién el mismo día diez se 
contabilizaron dos heridos 
leves por agresión.

Las colisiones de vehicu
lis, la mayoría de las veces 
con resultado solamente de 
áaños materiales, continua- 
fin el jueves día once, vis- 
Pera del Pilar. Siguieron los 
desalojos de vendedores am
bulantes de la plaza de Es- 
Puna, un peatón resultó atro
pellado por un ciclomotor, 

recogieron dos niños ex
traviados, uno en Calvo So
telo y otro en ;avenida de 
Cataluña y hasta una máqui
na tragaperras fue deposita- 
tía en el almacén municipal. 
Wn suceso lamentable hay 
lue contar este día: tres 
árboles aparecieron parti- 
'lis en la vía pública.

El día grande de las Fies
tas del Pilar, el viernes doce, 
tampoco ocurrieron dema
siadas cosas. Aparte de las 
Colisiones de vehículos sin

trece, además de un hecho 
accidental como la caida 
de una farola de alumbrado 
público que alcanzó aun ni
ño de doce años y aun hom
bre de treinta y nueve años, 
causando a ambos lesiones 
de pronóstico reservado.

El Día de Aragón, do
mingo día catorce, hubo co
lisiones, dos caídas casuales 
y algún que otro suceso gra
ve: en la avenida Gómez 
Laguna fue atropellada una 
joven de quince años resul
tando herida leve, pero en la 
Autopista de la Química, en 
el intervalo de media hora

MIXTO N.o 5
ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).

A las 8 de esta tarde está convocada una 
reunión con los padres de alumnos por los 
profesores del Instituto Nacional de Ba
chillerato Mixto número 5. Esta se cele
brará en el edificio del Instituto "El Por
tillo”, junto a la Plaza de Toros.

Como recordarán, el problema del 
Mixto número 5 es la imposibilidad de 
impartir clases por falta de edificio, ya que 
durante el curso pasado y el anterior estu
vieron en el del antiguo Ayuntamiento, 
en estado totalmente ruinoso y que hoy se 
encuentra en proceso de remodelación, y 
a partir de abril de este año los pasaron al 
Instituto Mixto número 8, que al ser inau
gurado para el presente curso han tenido 
que desalojar desde el principio del mismo.

El delegado del Ministerio les prometió 
como alternativa para el ejercicio escolar 
79-80 las instalaciones del Colegio Nacional 
que se çstà levantando en la antigua cárcel 
de mujeres de la calle Predicadores, pero 
dado el estado de las obras, todo parece 
indicar que no se podrá entrar allí, por lo 
menos, hasta pasada Navidad.

Anteayer se celebró una reunión de los 
profesores del Mixto número 5 con una 
comisión de padres de alumnos que a fina
les del curso pasado fueron elegidos como 
representantes de todo el colectivo y les 
informaron de las gestiones que han estado 
haciendo y de cuál es la situación actual.

# La Po/icía Municipal atendió colisiones de
i/eh/culos, atropellos, caldas casuales y 
algunos robos

murieron dos personas atro
pelladas y otra persona mas 
herida grave, entre las ocho 
y las ocho y media de la tar
de. Además el domingo día 
catorce se recogieron dos ni
ños extraviados en el recinto 
ferial, uno de diez años que 
fue conducido a su domici
lio, y otro niño de dos años, 
que, al no poderse averiguar 
su domicilio fue entregado 
en la Cruz Roja.

En resumen, durante la 
pasada semana no se produ
jo un aumento notable en la 
delincuencia, ya que, como 
quedan reseñados, se produ

jeron algunas sustracciones 
y alguna agresión, que sue
len ser frecuentes en cual
quier semana del año. Pro
bablemente la intensa vigi
lancia policial ha podido in
cidir en esta relativa tranqui
lidad de las fiestas, a pesar 
de que numerosos actos ma
sivos se han celebrado en la 
via pública. Y a pesar de 
que, entre la población que 
acude a las fiestas de cual
quier ciudad hay que contar 
vagos habituales, maleantes, 
descuideros, que realizan 
mucho mejor su “trabajo” 
cuando hay aglomeraciones.

SIN SOLUCION AUN EN EL
Esta noche reunión con 

los padres de los alumnos
Dado el número de matriculaaos, el 

Mixto número 5 necesitaría para empezar 
a funcionar, 12 grupos o unidades didácti
cas, lo que supone unas 14 aulas, en las 
que se albergarían 4 primeros, 3 segundos, 
3 terceros y 2 COU. El número de alumnos 
ronda los 450.

En determinados sectores se apuntaba la 
posibilidad de que provisionalmente, el 
Mixto número 5 empezase las clases en las 
instalaciones inauguradas este año de los 
institutos recién creados: el 7, 8 ó 9, todos 
ellos con problemas para comenzar a 
impartir enseñanzas por falta de profesora
do, pero eso es imposible, ya que en los 
casos del número 8 y 9 tienen cubierto el 
cupo de espacio

En el caso del Mixto número 7 no se 
plantea el problema de espacio, pues tiene 
solo alrededor de 200 alumnos matricula
dos, pero está emplazado en el barrio de 
La Paz, por lo que, teniendo en cuenta que 
la mayoría de alumnos del Mixto número 5 
pertenecen al barrio de la Química y al 
casco viejo de la ciudad hasta el límite de 
Gral. Franco, hay más de una hora de des
plazamiento del lugar de reridencia al 
centro de estudios, lo que supone en reali
dad la inversión todos los días de cuatro 
horas cada alumno para viajes.

Además de que, naturalmente, la Dele
gación dice que no hay presupuesto para 
transporte escolar.

f La Trastienda

La actualidad sigue centrada en un par de co
sas de interés y algunas otras que pueden pa
recer secundarias, pero que no lo son tanto. Hay 

un dato bastante significativo en la vida local y es 
el destape que hicieron ayer en el Pleno municipal 
los partidos de la derecha votando en contra un 
par de cosas de urbanismo poco importantes, y 
otro par de ce^as de cierta trascendencia. Es curio
so que Isabelo Forcén, el portavoz del PAR se des
colgara con un discurso que le pareció reaccionario 
hasta a las gentes de la UCD, y que María Antonia 
Aviles, tan poco afortunada en las intervenciones 
que ha tenido hasta ahora en el salón de Plenos, 
diera a entender, al tratar de cambio de nombres 
de las calles, que asumía la historia de los cuarenta 
años. Vamos para atrás, como los cangrejos.

★★★

•
 El alcalde se despachó a gusto echando a la 
derecha las culpas de la falta de funciona

miento del Ayuntamiento, aunque esto sea una 
verdad a medias, por lo menos hasta ahora, que las 
derechas han sido contemporizadoras. Pero aún 
más que el destape opositor del PAR sor

prende la posición de la UCD, que cambia de 
táctica dos días antes de que se celebre su 
asamblea provincial con renovación de ejecutiva. 
Seguramente han pretendido un golpe de efecto 
porque la mayor parte de los concejales, incluida 
María Antonia Avilés, pertenecen a la línea oficia
lista del partido. Esto es, sin duda, una interpreta
ción, pero de otro modo no se entiende muy bien 
el cambio de táctica. Salvo que el PAR haya enrro- 
llado a UCD en una especie de compromiso en 
plan cruzada contra el enemigo.

★★★

•
 El PAR, algunos de cuyos miembros suelen 

decir que no son de derechas, que ese es un 
concepto trasnochado, están últimamente en plan 
reaccionario a más no poder, y quieren arrastrar a 
UCD en el intento. La interpretación que hacen de 
las fiestas en una nota de Prensa es bastante absur

da, y además se aparta de la realidad, hablando de 
"cuantos excesos ha padecido la ciudad de Zarago
za durante las pasadas fiestas". De estos excesos, 
en todo caso, también serían responsables los siete 
concejales del PAR que forman parte de la Corpo
ración. Terminan su nota diciendo que condenan 
las irrupciones de grupos "aparentemente incontro
lados" en el Pilar y en la ofrenda de flores, "y que 
gracias a la prudencia de los asistentes no degenera
ron en violencia física".

•
 Habrá que decir que los insultos y ofensas 

son siempre deplorables, y mucho más en 
un templo, por el respeto a las ideologías que to
dos debemos tener, pero la valoración de los he
chos olvida algunas otras circunstancias. Por ejem
plo, que cuando se gritaba en la ofrenda la dimi

sión del gobernador, la policía estuvo a punto de 
cargar con botes de humo y pelotas de goma, deci
sión que podría haber tenido resultados muy gra
ves. Y no fue la prudencia de los asistentes sino la 
intervención de los concejales Isabel Pérez y Luis 
Gascón quienes solucionaron el problema hablan
do con el oficial de policía y con los dirigentes de 
las peñas. Podrían ser cinco mil personas gritando, 
pero después de la intervención de la concejal de 
festejos sólo quedaron un grupo pequeño de incon
trolados, que seguramente no eran del PAR.

★★★

•
 Es posible que la izquierda, después de seis 
meses ocupando la mayoría del gobierno 

municipal, no haya resuelto muchos problemas. Se 
han cometido además muchos errores, algunos de 
ellos de bulto, pero lanzar una ofensiva de este ca
libre, del calibre que están utilizando las derechas, 

puede llevar a la sustitución de la política de con
senso por la mayoría mecánica y por una radicali- 
zación en los planteamientos de la izquierda. Que 
a lo mejor es lo que hace falta.

EL IfílFILTRA DO
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GUERRA DE NOTAS

ONTINUA la guerra de notas... La junta di
rectiva del Real Madrid, en un comunicado 

dado a la publicidad, en el que explica que está 
motivado por la carta oficial del Real Zaragoza ya 
conocida, señala el acuerdo de los siguientes pun
tos;

1.— Solidarizarse con la postura seguida por su 
presidente Luis de Carlos y respaldarla en su totali
dad.

2.— Ante los agravios recibidos, cursar a la Real 
Federación Española de Fútbol las pertinentes co
municaciones conforme a lo que determinan las 
normas y reglamentos en vigor.

3.— No asistir a reunión oficial alguna de la 
Real Federación Española de Fútbol hasta que los 
casos apuntados tengan la debida resolución.

Por su parte el F.C. Barcelona, o más bien su 
presidente, ha hecho también pública una nota 
bastante divagante y poco concreta en la que entre 
otras cosas se dice "Que nunca entraré en el terre
no elegido por el señor De Carlos, pero que tampo
co dejaré nunca de levantar mi voz en defensa de 
los intereses del Fútbol Club Barcelona, importán
dome muy poco que mi lenguaje directo y despro
visto de fiorituras guste o no al señor De Carlos. 
"Creo sinceramente que, en estos momentos, exis
ten suficientes elementos de juicio para que cada 
uno libremente juzgue los hechos de acuerdo con 
su conciencia, su buen criterio o sencillamente pa
ra un noble sentido de equidad y justicia igual para 
todos los clubs del fútbol español. En defensa de 
este ideal lucharé sin desfallecer mientras no me 
falte el apoyo de mis consocios y simpatizantes".

Con ataques más o menos personales no se con
sigue nada. Y tampoco con apurar posturas extre- 
m[ms^^ont^ e^retjr^da. del Real Madrid de^ la 
Fçÿrap)p^ ppstufá^ que 'fi 
cuando Ilévaba eï timón cíe la fíave madridistá ef 
desaparecido Santiago Bernabéu.

Al menos, desde luego, en el comunicado del 
Real Madrid se concreta algo, mientras el lanzado 
por Nuñez —habla en primera persona— no es más 
que la consecuencia de una lamentable rabieta im
propia del máximo rector de una entidad modélica 
como es el F.C. Barcelona. Y encima, aquí en 
nuestra ciudad, su amigo Armando Sisques ha afir
mado a un compañero de ia información que 
"hombres como él (como Nuñez) son los que ha
cen falta en este fútbol español".

Pues si así fueran todos... ¡pobre fútbol espa
ñol!

los "45 
Minutos 

Motonáuticos 
del Ebro" “ís b urueba más
Immirtaiite ile furona’’

Ya llega la prueba emocionante de la Motonáutica In
ternacional ¡ Ya viene el espectáculo más popular del 
a programa festero!. „¡ Ya podemos ver gratis algo que tiene 

ooiiténido-àeeTiiociôrr!"^''^
Así se expresaban unos jóvenes esta mañana, trayendo a 

la memoria que los “45 Minutos Motonáuticos del Ebro"se 
van a celebrar el domingo próximo. Y hemos querido que 
sea FéUx Marugán quien con mas autoridad nos hable del 
popular espectáculo.

ERO no acaba ahí la cosa. Porque la verdad 
es que el tema arbitral una vez más, sigue es

tando ai rojo vivo. Todos admitimos que los cole
giados, como humanos que son, se equivoquen, 
pero es que hay errores demasiado significativos 
como ese ya famoso tercer gol madridista marcado 
en claro fuera de juego. Gol del que estamos segu
ros no tiene ninguna culpa el Real Madrid. Por eso 
pensamos, que los tiros de las censuras debían de 
haber ido apuntados hacia otros blancos. Por ejem
plo ai propio Comité Nacional de Arbitros. Tai vez 
así se habría evitado ésta desagradable guerra dia
léctica entre José Luis Núñez y Luis de Carlos.

Efectivamente ya sabemos que ia carta oficial 
escrita por Sisques iba más bien dirigida a ios árbi
tros, pero hay que convenir en que estaba mal re
dactada y en el hecho de que posiblemente fué 
bastante inoportuno darle ia publicidad que se le 
dió. El Zaragoza no va a conseguir nada —ya escri
bíamos ayer que era el recurso del pataleo— y en 
cambio hemos dado una imagen poco edificante y 
desde luego de falta de madurez deportiva.

En fin, el asunto va a seguir trayendo cola. Y 
hata es posible que, por fin, pueda celebrarse esa 
asamblea conjunta de presidentes de clubs y árbi
tros de Primera División "para unificar criterios". 
Difícil planteamiento. No creemos que de la reu
nión —si es que liega a hacerse— salgan muchas co
sas positivas. Porque los árbitros continuarán equi
vocándose y los presidentes seguirán potestando. 
Así es el fútbol y afortunadamente no hay quien 
lo cambie.

— Hemos sido constantes 
y este es un gran premio pa
ra el deporte aragonés que 
volveremos a presenciar el 
domingo.

— Hubo una época en la 
que se dijo que iba a desapa
recer del programa festero.

— ¡Es imposible! ¿Cómo 
va a suprimirse un espectá
culo de tanta emoción que 
los espectadores lo presen
cian sin que les cueste dine
ro? Es el más popular del 
programa. Y causa gran sa
tisfacción ver las dos már
genes del río y los dos puen
tes repletos de público, 
emocionado, presenciando 
la gran prueba. Una prueba 
que esta considerada como 
la más importante de Euro
pa en su especialidad. A ella 
acuden este año unos treinta 
y dos pilotos internaciona
les.

— ¿Muchos accidentes ha 
ocasionado ésta prueba?

— Durante los años que 
vienen celebrándose, tan só
lo el Campeón de España, 
Oscar Caprotti una vez estu
vo a punto de estrellarse, y 
se hirió de escasa importan
cia. Y yo, tuve un grave gol
pe del que quedé bien.

— ¿Como para volver a 
repetir la participación?

— Si, si. He continuado 
participando, aunque consi
dero que son los jovenes los 
que deben tener acceso a 
esta gran prueba.

—’ Los jóvenes se lamen
tan de que no pueden parti
cipar por no poseer embar
caciones, que actualmente 
son caras.

— Se viene dando más fa
cilidades en la actualidad pa
ra su adquisición y también 
en el Club Nautico se impar
ten clases de motonautica y 
de esquí acuático. El depor-

te en general pretendemos 
promocionarlo dentro de 
las posibilidades de nuestro 
club. Este año hemos tenido 
clases de tenis y la partici
pación de Manolo Santana. 
Y en nuestra pista se han 
forjado una serie de jugado
res alevines que serán algu
nos de ellos dignos de aten
ción. Pero la Federación de 
Motonáutica está al lado de 
cuantos quisieran hacerse pi
lotos, ayudándoles en su 
deseo. Queremos hacer pilo
tos en Aragón en la mayor 
abundancia posible. Los que 
así lo deseen no tienen más 
que acudir al Club Náutico 
a expresar su deseo. Asimis
mo el remo merece nuestra 
atención y esta faceta de-

portista tiene deseos de aco
ger nuevos remeros que den 
prestigio a Aragón, como en 
otros tienipo&^y aun en la 
actuálidad sigue dando. Los 
“45 minutos Motonáuticos 
del Ebro”, son una llamada 
constante a los deportistas 
jóvenes.

- ¿A que hora es la rega
ta?

— A las 12,30 horas, con 
salida de embarcaciones 
frente al Club Náutico, tras 
los previos ensayos que 
siempre hacen los partici

pantes. Este año tiene más 
interés. Es un entusiasmo 
que aumenta por parte del 
público y de los participan^ 
tes.

Y allí ha quedado Félix 
Marugán, en tenaz y cons
tante aficionado que, secun
dado por los dirigentes de la 
Federación de Motonáutica 
y del Club Náutico, van per
filando rodos los detalles de 
la gran prueba que, como 
todos los años va a resultar 
perfecta y emocionante.

A.M.

PRESENTACION 
DEL III RALLYE 

FIESTAS DEL PILAR
Ha sido presentado a los 

medios informativos el III 
Rallye Fiestas del Pilar, para 
automóviles y bicicletas, 
que se disputará los próxi
mos días 27 y 28 de octubre. 
El acto fue iniciado por el 
presidente del Moto Club de 
Aragón, Balbino AIós Bar- 
duzal, quien justificó el re
traso de la prueba para des-

LAFUENTE, 
CEDIDO A LA LEONESA

Otro jugador pertene
ciente a la disciplina del 
Real Zaragoza ha sido ce
dido, hasta el próximo 
30 de junio, a la Cultural 
Leonesa. Se trata del jó- 
ven Lafuente. Y decimos 
otro, porque en el club

presidente y el gerente de 
la Cultural Leonesa estu
vieron en nuestra ciudad, 
en La Romareda y en las 
oficinas de Requeté Ara
gonés, donde quedó ulti
mada la cesión de Lafuen 
te por lo que resta de 
temporada.

pués del Pilar, por lo apre
tado del programa deporti
vo dentro de los festejos, di
ciendo que, en esta ocasión, 
como en las precedentes, es
peraba que la carrera fuera 
un éxito de participación y 
concurrencia de público. Se
guidamente fue el director 
técnico de la prueba, Carlos 
Gracia, quien explicó distin
tos pormenores de la prueba 
que tendrá un recorrido 
aproximado de 600 kilóme
tros, dividido en dos etapas 
con un total de tramos cro
nometrados de 18, efectua
dos en forma de critérium, 
para mayor facilidad en los 
entrenamientos. La primera 
etapa comenzará en Zarago
za, dándose la salida en la 
Plaza de Toros, estando pre
vista en Huesca la llegada, a 
las once y media, junto al 
Aero Club, en la plaza de 
Concepción Arenal.

La segunda etapa saldrá 
del lugar antes citado, para 
terminar en Zaragoza a las 
siete horas, junto al edificio 
“Firestone”, donde se efec- | 
tuará la publicación de re- I 
sultados a partir de las doce i 
horas y la entrega de pre
mios después de las 1 3 horas 
del día 28.

Se espera la presencia de 
destacados pilotos de fuera 
de la Región, los cuales es
tán corriendo el Campeona
to de España, así como de la 
totalidad de los de nuestra 
regióñ. También en Motoci
cletas se espera una abun
dante y destacada participa
ción.

ZARA 
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Frente al Salamanca reaparecerá Alonso

Sin novedad en el
ZARAGOZA, 19. (ARAGON/exprès),

Bastante público asistió 

ayer por la tarde a presenciar 
en La Romareda el clásico partido 

de los jueves que tuvo además el 
aliciente de ser arbitrado, durante 
un tiempo, por el colegiado arago
nés de Primera División Pes Perez.

Los que podemos considerar ti
tulares ganaron por tres goles a dos, 
pero los del “camión de pescado” 
también lucieron sus virtudes fut
bolísticas.

Estas fueron las alineaciones 
iniciales:

Irazusta: Lasa, Camus, Antich, 
India, Güerri, Oñaederra, Victor, 
Amorrortu, Alonso y Valdano.

Nieves: Benedé, Salvatierra, 
Belanche, Casuco, Barrachina, La- 
fita, Pérez Aguerri, Palomer, Ba- 
diolay Juanjo.

A la media hora Victor fue sus
tituido por Lafita mientras que La- 
fuente ocupaba el lugar dejado va
cante por éste.

En la segunda mitad Juanjo sus
tituyó a Alonso y Nieves a Irazus
ta en los titulares.

En el equipo suplente, Zubeldía 
ocupó la portería, Vega entró por 
Benedé y Casajús, por Casuco.

Marcaron los goles Alonso, Val
dano, Lafita, Pérez Aguerri dos, 
uno de penalty. El primer tiempo 
duró treinta y cinco minutos y el 
segundo cuarenta.

Todos los lesionados zaragocis- 
tas se han recuperado y por tanto 
Villanova podrá contar práctica
mente con todos los elementos de 
la plantilla para el domingo. Con 
respecto con el once inicial que

Zaragoza 
jugó en Madrid parece ser que 
solo habrá un cambio. Reaparecerá 
Alonso y se quedará en el banqui
llo Pérez Aguerri. La alineación mas 
probable que da salida se enfrentará 
al Salamanca será: Irazusta, Lasa, 
Camus, Antich, India, Guerri, Oñae
derra, Victor, Alonso, Amorrortu y 
Valdano.

El encuentro con el Salamanca 
en cuyas filas vendrá el ex zarago- 
cista “Lobo” Diarte, aunque Felipe 
Mesones no ha anunciado todavía 
la alineación,es temible, puesto que 
los “charros” continúan imbatidos 
y en La Romareda tampoco estarán 
dispuestos a morder el polvo de la 
derrota. El Zaragoza, sin embargo 
debe y puede luchar y jugar para 
canzar un necesario triunfo.

EL CIERZO]

i LA QUE HA LIADO DON ARM ANDO!

iPor fin, otra vez boxeo! REAPARICION
DE PERICO EN ZARAGOZA

S
EÑOR, Señor...!, la que ha liado Armando Sisques 

con la dichosa carta de protesta suscrita ai presi
dente del Comité Nacional de Arbitros, José Plaza, a raiz 

del arbitraje sufrido el pasado domingo en el "Bernabéu'' 
por el catalán Miguel Pérez. Lio, y gordo, entre el presi
dente barcelonista y madridista, con Pablo Porta tratando 
de hacer de hombre bueno. Nerviosismo por todo lo alto 
en la cumbre del fútbol español. Y todo por obra y gracia 
de una carta —bajo nuestro particular punto de vista, muy 
mal enfocada en su redacción— que debiera haber llegado 
a su destino sin buscar por parte de su remitente tanto 
afán de notoriedad.

Con ello no pretendemos romper una lanza en favor de 
nadie, pues los hechos son fehacientes. Ahora bien, orga
nizando semejante "cacao”, el único perjudicado, a la lar
ga, puede ser el Real Zaragoza por razones que para algu
nos, no todos, son fáciles de comprender. Protestando, y 
demostrando, como se puede demostrar, al Comité Nacio
nal de Arbitros, los "errores" de Miguel Pérez, era sufi
ciente. Todo el "numerito" posterior, sobra.

• Y también de Fernando Sánchez, “El Chino” MAGDA CAMPS A HELIOS

nAÑANA por la noche, por fin, el Polideportivo Saldu- 
ba volverá a abrir sus puertas para ofrecer boxeo pro- 
iesional, algo que ya no recordaban ni los más ancianos de 

la localidad. Y no solamente se ofrece en el Salduba boxeo 
profesional, velada que organiza el Bóxing Club, sino que 
aparece programada la reaparición en “su ciudad” de Perico 
Fernández, del irregular, discutido y polémico Perico Fer
nández, que sin duda desea mostrar a sus paisano^ su ac
tual momento de forma v de moral.

Perico, como ustedes ya 
saben, se prepara intensa
mente para disputar el cetro 
europeo de los super - li
geros, enfrentándose al mo
reno Kimpuani. Mañana, en 
el Salduba, podremos com
probar si el actual Perico 
ofrece garantías respecto a 
este combate europeo, sabe
dores de que Jo Kimpuani 
es un boxeador de cuerpo 
entero y un pegador temi
ble. Por si fuera poco, frente 
a Perico Fernández estará

mañana por la noche Rodrí
guez de la Rosa, un rival con 
el que se hizo pupa en com
bates muy recientes, en uno 
de los cuales se cantó match 
nulo, motivando las protes
tas de Perico, y en el otro la 
victoria a los puntos del pú
gil aragonés.

Y como siempre se ha di
cho que a la tercera va la 
vencida, aquí tenemos esta 
tercera edición de una mis
ma pelea, polémica donde 
pueda haberlas y quizá de

cisiva. ¿Ustedes imaginan lo 
que podría ocurrir si Perico 
perdiese, tan cerca como se 
encuentra de disputar el ce
tro europeo a Jo Kimpuani? 
No, yo no creo que pierda, 
considerando que última
mente se prepara a fondo.

gana peleas y casi todas 
por K. O. fulminante. Com
bate muy interesante, pues, 
del que pueden sacarse no 
pocas consecuencias. ¡Ani
mo Perico. Que no se diga!
Fernando Sánchez, 
“Chino” Sánchez, se enfren
tará al primera serie argenti
no, Frontini, (ambos com
bates a la di^ancia de ocho 
asaltos), y Murillo peleará 
con Garzón, a la distancia 
de seis asaltos. Habrá un 
preliminar de aficionados, 
peso ligero , interviniendo 
Ramírez y García. Todo es
to, claro, si los organizado
res cumplen su palabra, 
como está "mandao”. Es 
tan extraño esto en el bo
xeo... El Salduba debe lle
nar sus graderíos, ya que 
boxeo, y además del bueno, 
no vemos todos los d ías.

Gloria ARIAS

r
A hay entrenador de natación en Helios, según 
nuestras noticias, el club de la ribera se han hecho 
con los servicios de la catalana Magda Camps, una depor

tista que fué campeona de Europa y de la que se esperan 
grandes frutos de su gestión. La contratación se ha llevado 
a cabo a través del presidente del Colegio Catalán de En-^ 
trenadores de Natación, y a decir de la directiva heliófila 
las condiciones económicas han resultado satisfactorias 
para am bas partes.

En cuanto a waterpolo, Helios continúa sin entrenador. 
Angel Visiedo, nos decía hace unos días, que se está espe
rando a que el seleccionador nacional, señor ibort, vuelva 
de Spiiz para tratar de forma definitiva tan controvertido 
tema. Un yugoslavo anda de boca en boca, ¿se llegará al 
acuerdo definitivo tras la gestión de nuestro selecciona
dor? El tiempo lo dirá.

ROCA YA TIENE EN QUE MOVERSE

T€L(TIPO V 
DEPORTIVO

NATACION: MAGDA 
CAMPS FICHARA POR 
HELIOS

BARCELONA (Efe).— Magda Camps, 
la ex campeona y aún recordman nacio
nal de natación, partirá el lunes próximo 
para Zaragoza para firmar su contrato 
como entrenadora de natación del C.N. 
HelkJS, sustituyendo al entrenador japo
nés SinichI Tashiro, que ha regresado 
nuevamente al Valencia Natación Club.

Magda Camps ha manifestado a “Efe" 
“Voy muy ilusionada a Zaragoza, di
puesta a trabajar intensamente de acuer
do con mi experiencia, tanto a nivel per
sonal como la adquirida por quienes han 
sido mis entrenadores, especialmente en 
el extranjero”.

TENIS: VICTORIA
DE NASTASE

BRESCIA (Italia), (Efe).— El tenista 
rumano Ilie Nastase se ha proclamado 
vencedor del Torneo Cuadrangular de 
Tenis “Ciudad de Brescia", al derrotar 
en la final por 7-6,1-6y6-1,al ita
liano Adriano Panatta.

ATLETISMO: LA
MARATHON DE LOS 
MEDITERRANEOS, 
INVALIDADA

SPLIT (Yugoslavia) (Efe).— Los or
ganizadores de los pasados Juegos Medi
terraneos, que se disputaron en la ciudad 
yugoslava de Split, anunciaron oficial
mente que la carrera de la marathon no 
tendrá validez a ningún efecto, ya que la 
distancia no era la correcta.

Después de tres semanas de termina
da la prueba, los jueces han confirmado 
que la distancia recorrida era 899 me
tros más corta de la que marca el regla
mento para esta distancia.

El ganador de la competición fue el 
griego Mikhail Koussis, con un tiempo 
de 2 horas 6 minutos 52 segundos y 
23 centesimas, extraordinario para la 
distancia correcta.

BJORN BORG DERROTO 
A PETERELTER

BASILEA (Suiza), (Efe),— El tenista 
Borg ha derrotado por 6 - 4 y 7 - 6 al 
aleman oriental Peter Elter, en partido 
correspondiente a los octavos de final 
del Torneo Internaciqnal de Suiemqb- 
bindor”, de tenis.

CICLISMO: CONTINI SE 
IMPUSO A HINAULT

MILAN (Efe).— El corredor italiano 
Silvano Contini se impuso en el Palacio 
de los Deportes de Milan al francés Ber
nard Hinault, en el curso de un “Om 
nium” de velocidad, disputado sobre cin
co pruebas.

El italiano, batido el pasado sábado 
en la Vuelta a Lombardia por el corre
dor francés, tomó la revancha en la prue
ba de eliminación.

En persecución por equipos la victo
ria correspondió a Italia, conducido por 
Giuseppe Saronni, contra un equipo mix
to, que capitaneaba Bernard Hinault.

En ia prueba de persecución sobre 
cinco kilometros la victoria correspondió 
al italiano Francesco Moser quien se im
puso al holandés BerT Oosterboch, actual 
campeón del mundo de la especialidad. 
Moser empleo una media de 50,942 km/h.

CUBA CONTENTA POR 
EL RESULTADO DEL
SORTEO DE LOS
MUNDIALES______________

LA HABANA, , 19 (Efe).— “Cuba 
esta contenta y no ha sido una sorpre
sa el sorteo para los desenlaces previos 
de los Mundiales de 1982", manifesto a 
la agencia “Efe" el presidente de la Fede
ración Cubana de fútbol Hector Inguan- 
zo.

“Vendría bien —continuó diciendo el 
presidente— que las eliminatorias se ju
gasen durante los meses de mayo y junio 
del próximo año, ya que esa sena una 
buena época para el equipo representan
te de esta isla".

Inguanzo añadió que del grupo que le 
ha correspondido a Cuba, en el que están 
situados Surinam y el vencedor de la eli
minatoria entre Granada y Yugaya, no 
teme a ninguno de sus rivales.

El presidente federativo aspira a que 
la selección de fútbol de Cuba supere es
ta primera fase para enfrentarse en el 
grupo que dirimirá, dentro de la CON 
CACAF, a los dos equipos representan
tes del Norte, Centro y Caribe america
no.

El presidente de la Federación Aragonesa de Fútbol y 
miembro del Comité Nacional de Fútbol Juvenil y Aficio
nado, José Luis Roca, habrá expuesto hoy en la reunión 
que tenía en Madrid con los restantes miembros federati
vos, las propuestas que los presidentes de los clubs arago
neses participantes en la Liga Nacional Juvenil le hicieron 
en la reciente reunión mantenida con ellos. Entre estas 
podemos destacar la petición de que las subvenciones se 
hagan efectivas por anticipado;y no como viene sucedien
do hasta ahora que se cobran cuando ya la Liga es un po
co menos que historia; también se sugiere que las subven
ciones extraordinarias que otros años se han dado —dos
cientas mil pesetas- vuelvan a entrar en vigor, dada la pe
nuria económica de nuestros clubs; y por último, pode
mos destacar, el que se ruega encarecidamente se envien 
las sanciones a que son sometidos los jugadores de los de
más clubs. En una palabra que hasta ahora no se sabía 
quien estaba sancionado o no. A eso se le puede llamar 
estar bien organizados.

LASOCURRENCIASDELMOTO CLUB 

Los hombres del Moto Club de Aragón, siempre tan 
ocurrentes, han saltado ahora diciendo que el Rallye 
"Fiestas del Pilar" tendrá lugar los días 27 y 28 de octu
bre porque consideran que el celebrarlo durante lasfiestas 
estaba fuera de lugar dada la sobrecarga de espectáculos 
deportivos. ¡Pues muy bien!, por esa regla de tres lo po
dían haber dejado, es un decir, para el mes de febrero, ya 
que en esas fechas la horfandad deportiva es manifiesta. 

*Les ha faltado decir, como remate, que el reglamento de 
la prueba se presentó tarde a la Federación para su apro 
bación y que por ese motivo no se pudo celebrar en la fe
cha que estaba prevista en el calendario federativo. De to
das formas no hay por qué darle mayor importancia.

José SANZ FERNANDEZ
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“COMENZARE A SER VIEJO EL DIA 
QUE NO PUEDA SUBIR A UN ESCENARIO”

E ntre fundón y función, conversación. Son las diez de 
la noche y Paco Martínez Soria está dando cuenta de un 
plato de suculentas borrajas que, por encargo, le han traído 

de un restaurante cercano.
-La borraja es el manjar más exquisito de la huerta arago

nesa. Por eso no suele faltaren todas mis frugales cenas de los 
Pilares. Asi que, si le parece a usted, puede ir preguntando en 
cuanto guste.

LA EDAD ES UN INVENTO

—Don Paco, ¿ya le pesan los 
años, verdad?

—No. No tengo años. Tengo 
tiempo. ¡Mucho tiempo! Yo no 
cuento por años el tiempo. Soy 
mayor, pero no soy viejo. En 
realidad he cumplido setenta y 
siete años, pero como si no los 
tuviera. Dios me ha dado siem
pre buena salud, ganas de traba
jar y mucho amor a mi profe
sión. El día que no pueda subir 
al escenario dejaré de ser mayor 
y empezaré a ser viejo. Entre 
tanto se me olvida el calendario.

—Se dice que estas han sido 
unas fiestas sin bofetadas en la 
taquilla para entrar a verle.

—En cuanto a eso tengo no
ticias de que han sido mejores 
que las anteriores. No me ocupo 
de las taquillas, porque siempre 
entro a los teatros por la puerta 
de atrás. Yo he ido muy poco al 
teatro porque no salgo del teatro.

—Como quien dice, usted vie
ne siempre a Zaragoza con la 
obra del año anterior. ¿Es que 
es perezoso para montar nuevos 
títulos o es que no tiene obras?

—Es que, desde muy joven, 
cuando empecé hace cuarenta 
años en el teatro profesional, me 
di cuenta de lo que costaba 
montar una obra y aprender un 
oersonaje. Por esa consecuencia 
sólo he actuado con menos de 
treinta títulos. No he necesitado 
más. Ha sido lo suficiente para 
que, partiendo de cero, haya lle

gado hasta hoy. Procuro en los 
"repetidos", enriquecer los per
sonajes y los montajes, para que 

"Mientras los aragoneses lo sean, nadie 
vulnerará sus Fiestas del Pilar"_______

"Nunca ha tenido el teatro tanto 
apoyo estatal"

"Tengo una conciencia bastante limpia"
me digan: "Nos ha gustado esta 
vez, más que la anterior". Ese es 
el premio a mi esfuerzo.

SIN CINE PERO CON 
VERANEO

—Este año no ha hecho cine. 
¿Por qué?

—Acepté la proposición de la 
productora de hacerlo en verano 
y avisé a los teatros del Norte de 
que no iría. Pero se puso lo del 
cine muy difícil. Quisieron dar
me otros temas y surgió otra 
productora, no^me gustó aqué
llo y desistí. Y así, por primera 
vez en cuarenta años, he descan
sado un mes y dos semanas.

—Efectivamente. Sé que des
pués de tantos años, ha veranea
do. Y además con sus nietos, y 
en su finca de Cabrera. ¿Qué tal 
los aguantó?

—Bien, muy bien. Con los ni
ños yo no he sido carantoñero. 
Los he tratado como si fueran 
personas mayores o como si yo 
fuera un niño mayor. Por eso me 
han entendido bien.

NECESITA DE LOS DEMAS

—Y luego se fue de viaje por 
Europa. ¿A ver teatro o a ver 
ciudades?

—A ver de todo. Me detuve es
pecialmente en Viena y París, 

que son ciudades muy dispares. 
París me pareció que ya lo cono
cía, de tanto verlo retratado. Vi 
el Lido, el Folies, la plaza de los 
Pintores. Ha sido un viaje hermo
so.

—Rafaela Aparicio me dijo 
que usted, para llenar el teatro, 
no necesita de nadie, ni de la 
obra, que llena por sí mismo. 
¿Hasta qué punto es cierto?

—Eso no es verdad. Rafaela 
me quiere mucho. Empezó con
migo y me gustó mucho ayudar
les a ella y a su marido, Erasmo 
Pascual, que era un gran genéri
co. Sus palabras son el colmo de 
la simpatía que siente hacia mí. 
El teatro no es cosa de uno. Yo 
necesito un buen libro y una 
buena Compañía para acoplar
los a mi personaje. Cuanto mejor 
estén ellos, mejor estaré yo.

—¿Es cierto que, aunque no 
figura como autor, cobra como 

tal, en bastantes de las obras que 
representa?

—Sí, porque contribuyo al 
acercamiento de algunas obras a 
mi manera de hacer y ver el tea
tro.

—Y cuando un novel llama a 
su puerta, con una comedia, ¿se 
molesta en leerla o le dice que 
Dios le ampare?

—Empiezo a'leerlas todas. 
Hay comedias que leo un acto y 
pronto me doy cuenta. He leído 
teatro siempre. Todo el que me 
han traído y el que yo me he 
procurado.

—Y a usted, que ha conocido 
tantas, ¿qué le han parecido las 
Fiestas del Pilar de este año, tan 
politizadas ellas?

—Debo decir, en honor de mi 
raza aragonesa, que podrán las 
politizaciones intentar vulnerar 
nuestras fiestas, en honor de 
Nuestra Señora del Pilar. Pero 
mientras los aragoneses lo sean, 
esto no se conseguirá. El baturro 
es capaz de estropear su obra ha
ciendo él lo que le dé la gana, pe
ro no porque se lo mande nadie.

—¿Por qué hay tantos actores 
en paro?

—Porque son muchos los cen
sados y muy pocas las compa
ñías. Y además de pocas compa
ñías, con muy pocos actores. Pe
ro tengo confianza en que esto 
mejore, ya que nunca ha tenido 
el teatro tanto apoyo estatal co
mo ahora. Lo que hace falta es 
canalizar bien ese esfuerzo.

—¿De qué actuación suya no 
quisiera ni acordarse?

—De ninguna. Todo lo hice 
bajo mi criterio, con mejor o 
peor resultado. Pero todas las 
obras me dieron satisfacciones.

SUSQTRQS AMQRES

Aparte del teatro, ¿cuáles han 
sido los amores de su vida?

—Si por amores entendenws 
"hobys", el deporte ha sido mi 
gran pasión. Me han gustado el 
fútbol, el tenis, la gimnasia. Y 
leer mucho.

— ¿Se arrepiente de algo?
—No. Tengo una conciencia 

bastante limpia. He procurado 
siempre pesar y medir todas mis 
acciones. Si en ese pesaje hubie
ra vencido lo malo, no se hu
biera producido la acción. No 
estoy arrepentido de nada.

—¿En qué se diferencia un 
crítico de teatro de antes, a 
uno de ahora?

—Yo tengo un concepto del 
crítico bastante personal. Es un 
señor que tiene la autorización 
para decir su opinión sobre una 
cosa. Unos aciertan en sus juicios 
y otros no. Pero como están 
autorizados lo dicen. Si las ocho 
cientas personas que están den
tro de un teatro, tuvieran la li
bertad de opinar públicamente 
como el crítico, seguramente no 
estarían de acuerdo con él. Pero 
ese oficio tiene mucho mérito y 
muchas dificultades.

—No todo lo pasado fue me 
jor. ¿Qué es, hoy, mejor que 
ayer?

—La esperanza de pensar en 
lo mejor, que es lo que da m^^ 
aliento. Hoy hay más esperanza 
que ayer y que anteayer.

Las suculentas borrajas y lae 
preguntas de rigor habían pasa
do a mejor vida. Martínez Soria, 
don Paco, aún tiene cuerda para 
llenar muchos teatros. Nos des
pedimos de él y la última pre
gunta me la hice a mí mismo: 
¿Quién será el Martínez Soria 
de los años noventa? Di un repa
so mental a la nómina farandule
ra y no supe contestarme. Dios 
quiera que, el Martínez Soria 
de los citados años, pueda serlo 
Paco Martínez Soria.

M. Angel BRUNET
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•
 Raquel, que incluso no aceptó una oferta de 
Play Boy para posar desnuda por 15.000 dólares, 
manifiesta: "Que se atente de esta manera contra 
mí propia dignidad es intolerable"

State College de San Diego, 
matriculándome en los cur
sos de Arte y Declamación, 
Me casé con James Welch,

•
 "Mis hijos Tahnee y Damon son mi 
sentimental en estos momentos"

única preocupación

poeo de espaldas al cine, 
dedicada mas que nada a 
sus “shows” teafarales y tele
visivos. Afirma:

“Estoy en un período de 
readaptación artística. Me en
cuentro en un momento 
en que tengo que buscar mi 
propia personalidad interpre
tativa. Existen en la vida 
muchas personas que se creen 
actores pero que en la mayor 
parte de los casos son incapa
ces de captar la atención del 
espectador. Yo siempre he 
querido, he pretendido llegar 
a la emoción personal de los 
públicos^ creo que nunca lo 
conseguí plenamente, más 
que nada por falta de esencia
les oportunidades. Los pro
ductores no pensaron en otra 
cosa que hacer de mi un “sex 
symbol”, un cuerpo para 
agrado de los espectadores. 
Nunca me preguntaron lo 
que querría o podría ser. 
Yo, en principio, por su
puesto, no iba a pedir una 
obra de Shakespeare, pero 
sí algo digno que me cata
pultase al verdadero campo 
de la interpretación dramá
tica”.

“estrella”. Ya veremos si 
pronto los productores se 
olvidan a la hora de firmar 
contratos de “El cuerpo”

Un periodista le acusa de haber sido,en sus 
comienzos, cortesana de millonarios

para ofrecerle un buen pa
pel a la Raquel Welch actriz”.

Raquel Welch no tiene 
pelos en la lengua. Ni siquie
ra para autocriticarse. Dice; 
“Una mujer que, como yo, 
se ha hecho famosa en todo 
el mundo por su belleza no 
'puede pretender, claro está, 
que se la respete por su ta
lento. Tengo treinta y siete 
años de edad y es precisa
mente ahora cuando estoy 
en disposición de hacer co
sas importantes”.

Sus hijos Dahnee y Da
mon son toda la preocupa
ción humana de la “estre-

<Ni¡hra me’ üéndÉ
HOLLYWOOD {Servicio especial de Efe, por May 

STEWART)

" ¡Nunca fui una prostituta!". Alguien me ha difamado en un 
reportaje en el que se pone en boca mía mis presuntas alusiones a 
una presunta venta de mi cuerpo en mis comienzos estelares. Mis 
abogados están averiguando quien es el autor de la falsa entrevista 
y la agencia de prensa que la divulgó. Nací para el cine a través de 
un concurso de belleza. Todo fue sobre ruedas para mi ".

Raquel Welch está indigna
da y no le falta razón. La 
temperamental “estrella” 
americana manifiesta:

“Jamás en la vida tuve un 
problema jurídico con la 
prensa. ¡Jamás! Pero que se 
atente de esa manera tan 
ruin contra mi propia dig
nidad humana es una cosa 
intolerable”.

De todas formas y mane
ras hay una cosa que ha 

emocionado de forma osten
sible a Raquel Welch: un 
grupo de periodistas de Los 
Angeles le han tributado un 
homenaje de desagravio. Ra
quel confiesa:

“Tengo amigos maravillo
sos dentro de la prensa, au
ténticos profesionales llenos 
de honestidad. Ellos siempre 
estarán en mi corazón”.

En los últimos tiempos 
Raquel Welch ha estado un

Raquel Welch manifiesta 
que a -'lia le gustan los 
personajes fuertes, definidos, 
con dimensión humana. Dice 
con rabia:

“Nunca me han interesa
do esos muñecos o muñecas 
bonitas que han salido en 
la pantalla, quizá porque yo 
me vi convertida en una de 
ellas”.

Raquel Welch, de soltera 
Raquel Tejada, nació en el 
barrio de La Joya, en la 
ciudad californiana de San 
Diego. Su padre era un in
geniero colombiano de ori
gen español y ella la mayor 
de tres hermanas. Manifies-

“Un día, decidida a triun
far en lo que fuese, me pre
senté a un concurso de 
belleza y lo gané. Luego 
conseguí una beca en el 

tuve dos hijos y ipe marché 
a Hollywood en busca de la 
gloria. Mi matrimonio fra
casó, casándome se^idamen- 
te con Patrick Curtis, que fue 
mi auténtico mentor publici
tario. Comenzó a manejar los 
resortes de la prensa y logró 
que la prestigiosa revista 
“Life” me concediese una 
portada, lo que me produjo 
un contrato para la “Fox”. 
Luego todo vino rodado: 
“Hace un millón de años”, 
“Anna Coulder”, “Los cien 
rifles”, “La amante”, “Los 
tres mosqueteros”, “El ani
mal”, etc. etc... Y ahora aquí 
me encuentro, ciertamente en 
una encrucijada artística, es
perando algo que me con
vierta realmente en una ac
triz de prestigio internacio
nal. Quiero enterrar defini
tivamente a la Raquel Welch 

lia”. Afirma:
“Es lo más importante 

que he logrado en dos ma
trimonios fracasados. Mis hi
jos tienen para mí todo el 
valor de los tesoros que 
pueda haber desperdigados 
por el mundo entero”.

Raquel Welch, que en 
numerosas ocasiones se negó 
a posar desnuda para revis
tas del prestigio de la famo
sa “Play Boy” está molesta 
con cierta prensa sensacio- 
nalista que puso en su boca 
la confesión -falsa, según 
sus propias palabras de ha
ber sido cortesana de hom
bres adinerados.

“Jamás haría una cosa 
por el estilo”, remacha con 
fuerza la “estrella”.

Y nosotros, que la cono
cemos a fondo, sabemos que 
dice la verdad.
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TEATROS
ARGENSOLA. - Tarde 7,15, 

noche 11 (Todos públicos). 
Compañía Paco Martínez 
Soria. Te casas a los 60... ¿7 
oué? Taquilla de 12 a 1,30 y 
desde las 5. ¡Tres últimos 
días!

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). 7,15 y 11. 
Compañía Pedro Civera pre
senta a María Luisa Merlo, 
Pedro Civera, Rafaela Apa
ricio, en Alicia en el París de 
las maravillas, de Miguel 
Sierra. Dirección, Angel 
García Moreno. ¡Tres últi
mos días! (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO

10,45 (Mayores de 14 y me
nores acompañados). 6.® se
mana: Dos hombres y un 
destino. Color de Luxe. Paul 
Newman, Robert Redford, 
Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 3.® semana: Pe
rros callejeros n (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). 2.® semana: ¿7 de la 
ternura..., qué? Eastmanco- 
lor. Jean Luc Rideau, Evely
ne Dress.

DON QÜUOTE, - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 3.® semana: 
Alien, el octavo pasajero. 
Color de Luxe. Ton Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). La doctora arma 
el lío. Edwige Fenech, Ran- 
zo Montagnard.

ELISEO^. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). 3.® semana. Amor al 
{irimer mordisco. Technico- 
or. George Hamilton, Susan 

Saint George.
FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo

res 14). Los jóvenes leones 
(Batalla de gigantes). Hel
mut Berger, Samantha Eg- 
gar.

G07A. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Qua- 
drophenia, una forma de vi
da. Phil Daniels, Mark Win- 
gett. Sonido estereofónico.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 11 (Ma- 
yóres 16). 2.® semana: ¿7 de 
la temura... qué? Eastman
color. Jean Luc Bideau, 
Evelyne Dress.

MOLA. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 2.® semana; 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fonda. 
Technicolor.

KDLTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1; Matinal 11,30. 6-7-9 y 
11. (Mayores 16). El baile 
de los vampiros, con Jack 
Mac Gowran y Sharon Tate. 
De limes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11. (Ma
yores 14). 2.® semana: La 
última aventura de Bruce 
Lee, con Ho Ching-Tao y

Unicorn Chan. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 11. (Mayores 
18). 2.® semana: Pasiones 
en juego, con Robert Evans, 
Anthony Harvey y Ali Mac 
Graw. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4; Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11. (Todos públicos). Esa 
gente tan divertida. Un fil
me de Jamie Uys. De lunes 
a viernes, matinal 100'pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 4.® semana: Los 
bingueros. Femando Esteso, 
Andrés Pajares.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 3.® semana. El 
gendarme y ios extraterres
tres. Eastmancolor. Louis 
de Funes, Michel Galabru.

PAX, — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). 2.® semana: Un candi
dato muy peludo. Dean Jo
nes, Tin Conway. Technico
lor.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
14), 2.® semana: 7o impon
go nú ley a sangre y fuego. 
Eastmancolor., Jean Paul 
Belmondo, Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Mister Boo. Con 
Michhel Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). 2.® semana: 
¿Quién mató a Bruce Lee? 
Technicolor. Bruce Leé, Ron 
Van Cliff.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (To-’ 
dos públicos). Los indestnic- 
tibles. Color de Luxe. John 
Wayne, Rock Hudson.

M^RTO. - sala 1: 5-7-9-11 
(Todos públicos). Coman
che. Technicolor. Dana An
drews, Linda Cristal.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Clasifica
da «S». Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernando 
Martín.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Las hi
jas de Drácula. Marian Mo
rris.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Clasificada «S». Los vio
ladores del amanecer. Rive
ra Ross, Eva Libertein.

R0X7. -5-7-9-11 (Mayores 
14). Soldado azul. Technico
lor. Candice Bergen, Peter 
Strauss.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Confidencias. 
Fúme de Luchino Visconti, 
con Burt Lancaster, Silvana 
Mangano y Helmut Berger.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Olga Georges Pi
cot, Michel le Royer.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO'

Llraanle. .'•pleito. Distinto "La 
diterem ia es su ambiente .'san 
Ignacio (le Losola. 13. Teléfo
no 2 I 18 .36.

1800

los afínales > cono/fa los lutu
ros viajando a Iravfs de la músi
ca. Cavia. 10.

STORK-CLUB

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
\bierta tardes, exclusivamente. 
La Hip", ■”>. Te.lcíono I 27.

24 SEMANA DE CINE DE VALLADOLID

íntFB la subsislBiiEis
f la eBatiBuUaá

Valladolid (Especial para 
ARAGON/expres).— La Semana de 
Cine de Valladolid, que en el orden 
cronológico ocupa el segundo lugar 
de los festivales españoles (nace en 
1956 tres años después del Festival 
Internacional de Cine de San Sebas
tián) ha superado ya la crisis entre 
la subsistencia y la continuidad.

El año pasado estuvo a punto de 
desaparecer. Pero un “comité de 
salvación” por encargo del alcalde 
de Valladolid, lo salvó el año pasado. 
El mismo comité, transformado en 
comité de dirección por iniciativa del 
actual alcalde socialista, salido de las 
elecciones del 1 de abril, se ha encar
gado de organizar la XXIV Semana y 
de salvar la continuidad del festival 
vallisoletano.

La XXIV Semana está financiada 
por el ente preautonómico Consejo 
General de Castilla y León, por el 
Ayuntamiento y Diputación de Valla
dolid y por el Ministerio de Cultura. 
Para la financiación de la XXV Se
mana el Ayuntamiento de Valladolid 
ha previsto la creación de un patro
nato integrado por el Ayuntamiento, 
la Diputación y el ente autonómico 
de Castilla y León, que recibiría esta 
competencia del Ministerio de Cultu
ra. Un “colectivo” elegiría un comité 
de dirección que se encargaría de la 
organización de la Semana.

Con este signo nació en 1956, 
como Semana de Cine Religioso. En 
1958 pasa a llamarse Semana Inter
nacional de Cine Religioso. En 1960 
se le amplía la denominación a cine 
de valores humanos, además de re
ligioso. En 1972 se le podan todos 
los aditamentos específicos y se 
q^ueda en Semana Internacional de 
Cine como un festival más.

Hoy la Semana de Cine de Valla
dolid, ¿no tendrá que buscar alguna 
especialización, aunque no sea la 
primigenia de cine religioso y de 
valores humanos? Tal vez, sí. Si 
?uiere subsistir. Precisamente la 

lAPF este año ha dado el visto bue
no a San Sebastián como festival de 
categoría A y le ha recomendado que 
se especialice. San Sebastián ya ha 
empendido la ruta de la especializa- 
ción en sus secciones de cine de las 
nacionalidades y de nuevos creado-

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los tunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, e.xclu- 
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. -Xbierto: de viernes a 
domingos^-^'Camino de las To
rres, 9n. Teléfono 22.3242.

ASTOR G'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 laide a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

( xniiodo.

res. Los organizadores de la XXIV 
Semana de Valladolid responden a la 
pregunta diciendo que la especializa- 
ción este año ha sido y podría ser 
para años sucesivos pasar los filmes 
que no entran en las cadenas de dis
tribución, cine selecto y para mino
rías, en contraposición a las películas 
de masas y de polémicas que se pro 
yectaron en los buenos tiempos de 
Valladolid. Así los organizadores han 
ido este año a buscar algunos filmes 
a su lugar de origen como a Irán 
“O.K. mister” y a Marruecos ‘ 
“Alyam, aiyam” ( :Oh, días!).

Hay otra posible especialización 
emprendida con éxito este año por 
Valladolid: el cine marginal, cine al 
margen de la industria, al margen de 
lo normal, como lo definió Antoni 
Padrós, a quien Valladolid le dedica 
este año un homenaje.

Este cine, que se comenzó a hacer 
en tiempos de la dictadura y que hoy 
tiene menos razón de ser, al desapa
recer la censura, se hizo y se hace por 
amor al cine, para cineclubs y filmo- ’ 
tecas por aficionados como Viota, 
Arrieta, Anglada, Franco Soler, Lina
res, Herberg... de quienes se pasan 
filmes en la XXIV Semana i de Valla
dolid.

Valladolid sigue fiel a su tradi
ción de proyectar cine del Este. Ru
sia, Checoslovaquia, Hungría, Yugos
lavia, Rumania, Polonia... han sido 
buenos suministradores de películas 
para Valladolid, porque encajaba 
muy bien en la normativa de los valo
res humanos. El polaco Vajda es un 
santo de mucha devoción por estas 
tierras vallisoletanas que le dedicaron 
un ciclo hace años y dirigió unas con
versaciones sobre su cine. Este año se 
han pasado los dos últimos filmes de 
Vajda, con distinto tratamiento cine
matográfico. Aparentemente descui
dado, pero con las constantes de su 
temática —conflictos pasionales ínti
mos, mezclados con los profesiona
les— en “Sin anestesia”. Muy tecni- 
cista y estudiado con nostalgias de 
un pasado que se fue, a lo Chejov y 
Proust en “Las señoritas de Wilko”. 
Películas del Este son en Valladolid

Solo para la vieja dama” (Checoslo-

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. I' iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábado.s 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 2.3.'i I B‘L

CHARLESTON 
AÑOS 20

iiu cion \ li IrloiK) 39(i9"i2.

vaquia), “Extraño papel” y “Húnga
ros (Hungría), “Pesadillas” (Polo
nia), “La viudedad de Carolina Zas- 
1er” (Yugoslavia), “Cinco veladas” 
(Rusia)...

Además hay en Valladolid un ci
clo de nuevo cine húngaro con 12 
películas. Valladolid dedica su sec
ción informativa al cine actual de 
Hungría, por ser su cinematografía 
dentro del mayor abanico de opcio
nes estéticas, la que ofrece una liber
tad de expresión impensable,no hace 
muchos años, en un país del Este.

La novedad este año ha sido el 
cine de la República Popular China 
con dos fûmes elementalistas, didác
ticos a ultranza, que lo explican todo, 
negando toda posibilidad a la suge
rencia cinematográfica.

CINE PARA NIÑOS

Con ocasión del Año Interna
cional del Niño, Valladolid dedica 
cinco sesiones a la proyección de 
películas infantiles. El aconteci
miento ha sido el estreno mundial 
de los “Siete cuentos para una es
capada”, realización colectiva de 
un grupo de directores españoles, 
a manera de scketchs. Como expe
rimento de cine para niños es intere- 
sahte. Pero es una muestra de la 
dificultad de este cine infantil para 
reflejar el mundo de los niños tal 
conao lo ven ellos j y resulta una 
visión de ese mundo visto por los 
adultos y no con ojos infantiles. 
Tal vez el cuento que más interesó 
a los niños que asistieron al estreno 
fue el del “Superlobo”, moderno 
callejero que anda en vespa a la caza 
de una cenicienta de hoy.

Y ARAGON,¿CUANDO?

Termino esta crónica con esta 
pregunta. Euskadi tiene su festival 
de San Sebastián, Cataluña su Sema
na de Cine de Barcelona, Castilla- 
León su Semana de Valladolid, Anda
lucía su Semana Internacional de 
Cine de Autor de Benalmádena... 
¿Cuando Aragón creará su celebra
ción cultural —y no precisamente 
cinematográfica— de proyección y di
mensión internacional?

Valentín ARTETA LL'ZURIACA

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
.Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

."'i busca Iranquilidad \ r<•.■•l•|■\a- 
ilo ambiente, tenemos lo que u.-. 
led desea, l.iñán. 8. (delta.' de 
Teléfonica, .'•'an \ Ícenle tic
Paúl). Teléfono 201 |(>().

IGUANA

. riluKik (livcisic'tn. I'ic-
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Hoy y mañana

LOS PROTAGON/STAS DE "EL NIDO DE ROBIN'

Escribe: JAVIER PROGRAMAS
Esta tarde llegará hasta 

las pantallas de nuestras 
teles una nueva aventura 
de “Tarzán”, que comen
taremos, junto con el res
to de los espacios infan
tiles del fin de semana, 
en el apartado ’’Solo para 
peques”.

“Con ocho basta” 
ofrecerá el episodio titu
lado “Los cateados y los 
aprobados”, en el que 
Rancy es suspendida y 
decide dedicarse a traba
jar. Sus sueños de rique
za se van difuminando 
cuando entra en el mun
do de la realidad y en las 
ofertas que hacen sus je
fes, nada aconsejables.

“Más vale prevenir” 
dedicará su atención a 
“La diabetes” y dará pa
so a la emisión de noche 
con “Telediario “El 
hombre y la tierra” con 
“Rescatados del exter
minio”, con los anima
les que estuvieron a pun
to de desaparecer con la 
última glaciación y que 
fueron introducidos en 
nuestra peninsula. Segui
rá “El nido de Robin” 
con el telefilm “Una pe
queña competencia”. Ro
bin sabia que tendria 
cierta competencia con el 
restaurante de al lado; 
pero nunca imaginó que 
las cosas llegarian a tanto 
Se cierra la emisión con 
el sexto capitulo de “La 
fundación”. Douggie 
marcha a Holanda en 
asunto de negocios y pro 
pone a Davinia que le 
acompañe. Parece una 
ocasión propicia para re
novar sus antiguos afec
tos; pero entra en acción

HOY MANANA
PRIMERA CADENA

un nuevo personaje, Phi-
lippe 'Vries, que siente 
gran atracción por la viu
da.

- En cuanto al UHF se 
refiere, se abre la emisión 
con los habituales “Re
dacción de noche” y “Po
lideportivo”, que dan pa
so a “Cine club”, que 
inicia un ciclo dedicado 
a Greta Garbo, cuya pri
mera pelicula comenta
mos en otro apartado. 
“Tribuna internacional”, 
o “Pasaporte”,, cerrará 
el programa, con un de
bate en tomo a un tema 
o noticia que ha ocupado 
el primer plano de actua
lidad, siempre dentro del 
panorama internacional.

Y ya mañana hay un 
programa matinal dedica
do a los peques y que irá 
seguido de “Tiempo li
bre” y “El canto de un 
duro”, ya en la sobreme
sa. Seguirá “Noticias”, 
más infantiles y “Primera 
sesión” con la película de 
Charles Walters, “Alta so
ciedad”, interpretada por 
Grace Kelly, Dean Martin 
y Frank Sinatra. Nos 
cuenta las aventuras de 
dos periodistas, un repor- 
teró y una fotógrafo, que 
pretenden realizar la in
formación en torno a la 
segunda boda de un mul
timillonario recién di
vorciado, en cuya casa va

a tocar Luis Armstrong y 
su orquesta.

Se completa el progra
ma de sobremesa con 
“Aplauso’’ y su gente 
marchosa.

Por UHF empieza una 
serie “Retrato en vivo.., 
cuya primera protagonis
ta es María Ostiz. Un es
pacio musical, presenta
do por Miguel de los San
tos, que cada semana de
dicará su atención a la 
trayectoria artística de 
los más famosos intérpre
tes nacionales. Seguirá 
“Novela” con los tres 
primeros episodios de 
“Las aventuras del mar
qués de Letoriere”,. de 
Eugenio Sue.

16,19
Campeonato de Es

pana de doma y engan
che

17,15
Despedida y cierre
18,15
Carta de ajuste
"Zarzuela: Don Ma

nolita"
18,30
Apertura y presenta

ción
18,34
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Tarzán: "Tarzán y 

la princesa de las Ama
zonas"

Dibujos animados: 
"La bola rodante" 
19,16 
Con ocho basta
"Los cateados y los 

aprobados"
20,10
Mas vale prevenir 
"La diabetes..
21.00
Telediario 
Segunda edición 
21,34
El hombre y la tie

rra
22,03
El nido de Robin
"Una pequeña com

petencia"
22,32
Grandes relatos
"La Fundación"

(Cap. VI)
23,35
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches
23,53
Despedida y cierre

11,45
Carta de ajuste
“Banda sonora ori

ginal de la película Mú
sica y lágrimas”

12.00
Apertura y presen

tación
12,03
Telefilmes infantiles 

y dibujos animados.
13,30
Tiempo libre
13,59
El canto de un duro
14,30
Noticias del sábado
Primera edición
15.00
Don Quijote
Episodio nO 3. "Ar

den los libros de Caba 
11 cría”

15,35
Primera se sión
“Alta sociedad”
17,15
Aplauso
19,15
La pantera rosa
“NO 1063”
19,30
Astucia peligrosa
“La calle”
20,30
Informe semanal
21,30
Noticias del sábado
Segunda edición
22.00
Sábado cine
“Con el llegó el es

cándalo”
00,31
Buenas noches
00,34
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30 -r-.

Carta de ajuste 
"Tr^o limpio"

Ciclo Greta Garbo: "Como tú me deseas
Esta noche da comien

zo por el Segundo Progra
ma y dentro del espacio 
cinematográfico "Cine 
club" un ciclo dedicado 
a la actriz Greta Garbo. 
Un ciclo amplio que se 
compone de ocho pelí
culas que son las siguien
tes: "Como tú me de
seas"; "Margarita Gaut- 
tier"; "Cristina de Sue
cia"; "Maria Valenska"; 
“El velo pintado"; "Ni- 
nitchka"; "Ana Kareni
na" y "La mujer de dos 
caras".

"Como tu me deseas" 
es la primera película de

ción norteamericana de 
1932; con argumento ba
sado en la obra de Lui
gi Pirandello; guión de 
Gene Markey; dirección 
de George Fitzmaurice 
y protagonizada por Gre
ta Garbo, Melvyn Dou
glas, Erich von Strehim y 
Owen Moore.

Tras la invasión de Ita
lia por los austríacos, du
rante la guerra del 14-18, 
la esposa del conde Vare- 
lli ha desaparecido. Un 
pintor, que había hecho 
un retrato de la condesa, 
cree reconocerla en una 
mujer que se hace llamareste ciclo y se emitirá es- , 

ta noche. Es upa produc- Zara, cantante de cabaret

qu^sufre de amnesia. Se 
encuentra en dependen
cia casi hipnótica de un 
escritor; pero acepta, ai 
encontrarse con su mari
do, el ser María, "como 
tu me quieres". Pero el 
escritor no lo entiende y 
pone en duda la buena 
fe de María-Zara. Al final 
será Varelli quien la con
serve junto a él y consiga 
la felicidad.

Está inspirado el asun
to en un célebre proceso 
judicial, donde lo real y 
lo imaginario se entre- - 
mezclan, de manera típi
ca pirandeiiana, con el 
fin de llegar "al conoci
miento objetivo de los

hombres". Uno de los 
alicientes de la película 
era el ver a Greta Gar
bo que amenazaba con su 
retirada y que sin embar
go aún tendría que prota
gonizar después que "Co
mo tú me quieres".

Las escenas de amor 
entre Greta Garbo y Mel
vyn Douglas están seña
ladas como las mejor 
conseguidas de la pelícu
la, gracias a la gran labor 
de los dos actores. Una 
película interesante para 
dar comienzo a este ciclo 
que gracias a la persona
lidad de su protagonista 
contará con su gran pú
blico fijo.

Sólo para peques

Bueno peques, pues ya estamos de nuevo con vosotros, ya 
que la semana pasada, debido a la Festividad de Nuestra Señora 
del Pilar, no publicamos nuestra sección semanal dedicada a vo
sotros. Lo hacemos hoy y empezamos con esta tarde y con el 
episodio de 'Tarzán", titulado 'Tarzán y la princesa de las ama
zonas" . Tarzán acompaña a la hija de la reina de las amazonas 
hasta su reino y es recibido gentilmente por ellas; pero Rubanda, 
que es realmente ía que manda en el pueblo, se niega a que Tar- 
^^n siga siendo un hombre libre.

Ya mañana, en el programa matinal se ofrece: "Infantiles", 
con un episodio de "Animales", "Las aventuras del "agente

y medio", con Torrebruno, Mirta Bonet e Inmaculada Sanz, 
V "Dibujos animados".

En la sobremesa: "Don Quijote", que está gustando mucho y 
que mañana ofrece "Arden los libros de caballería . Como ya 
visteis la pasada semana, Don Quijote sufrió las burlas de los mer
caderes y decide regresar a su pueblo y proveerse de víveres y 
dinero. Sancho Panza es el que le ayuda cargándolo en su borrico 
Mientras reposa el caballero, la ama y su sobrina, junto con el "DON QUIJOTE" SUFRIO SU PRIMERA AFRENTA

19,45
Presentación y avan

ces

19,47
Redacción de noche

20,35 
Polideportivo

21,03
Cine club. C/ Greta 

Garbo
"Como tú me de

seas" 1932

22,41
Tribuna internacio • 

nal

23,28
Buenas noches

23,31
Despedida y cierre

15,15
Carta de ajuste
“Folklore: Santan

der”
15,30
Presentación y avan

ces
15,31
Barbapapá
*‘Episodios NO 6, 7, 

8, 9,y 10”
16.00
Retrato en vivo
“Maria Ostiz”
16,53
Novela
“Las aventuras del 

Marqués de Letoricsc” 
de Eugenio Sue (Cap. 1, 
2,3).

17,59
Retransmisión de

portiva
“Tenis”
19,30
La clave
23,27
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

barbero y el cura queman todos los libros de caballería, creyen
do solucionar de esa foTma el problema.

Por el UHF, inmediatamente después de "Don Quijote", se 
emite "Barbapapá" con varios episodios de esta popular familia 
de "monstruítos".

El domingo se ha quedado bastante soso en lo que se refiere 
a espacios infantiles y es verdaderamente increíble que en casi 
quince horas de programación que tiene el Primer Programa no 
haya ni un solo espacio dedicado solo a los niños. Y se da como 
infantil "La casa de la pradera", que en realidad solo va dedicado 
a las lloronas y "blandengues" de la familia. No obstante, si os 
gusta la serie, mañana ofrecerá "La señora Qlesson, periodista", 
donde veremos cómo la señora Qlesson se encargará de escribir 
sobre los ecos sociales de Walnut Grove para el nuevo periódico 
del pueblo.

Y por el UHF tampoco hay demasiado para vosotros y tan so
lo un espacio, que eso sí .contará con el beneplácito de todos 
los peques. Se trata de la reposición, tan anunciada, de "Viki el 
vikingo", en cuyo primer episodio conoceremos el poblado de 
Albar y los simpáticos vikingos que lo forman, junto con sus mu
jeres y los niños, entre los que se encuentra Viki, un pequeño, al 
que de vez en cuando se le ocurren unas ideas geniales. La nove
dad de la serie está en que fué pasada hace muchos años y ahora 
la podremos ver en color. Además los peques de entonces ya han 
dado paso a otros peques, que sin duda no conocerán la serie. 
Que lo veáis bien, i Ciao!
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Dice un científico mexicano
Cqntra^jrégimencolombiano

I la ¡le Maÿ as aa
LOS GUERRILLEROS 
FORMAN UNA PIÑA
■ Preparan una enorme ofensiva para 

dentro de unos días

pjÿ^aantrapBjùgiM
m No hay violencia innata en el pueblo vasco

E/ fenómeno de E. T.A. /o explica por el apoyo 
"visceral" que siempre se les da a los que luchan 
contra el poder establecido

i

MEXICO, 19 (Por José CARRE- 
ÑO de Efe).— La violencia en Eus
kadi es fruto de problemas econó
micos, sociales, psicológicos, antro
pológicos y culturales y no sola
mente de raíz política, declaró hoy 
aquí a la agencia Efe el antropólogo 
mexicano Santiago Genovés.

Conocido mundialmente por sus 
estudios sobre el comportamiento 
humano, Genovés realizó reciente
mente un estudio sobre la violencia 
en el País Vasco, patrocinado por 
la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) y el Consejo 
Superior de Investigaciones Cientí
ficas de España.

Genovés pasó tres meses en Eus
kadi, al Sur de Francia y varios si
tios de España para estudiar lo que 
denominó “aspectos psico-socio-an- 
tropológicos que inciden en situa
ciones de fricción y violencia”.

El documento, de unas 80 pá
ginas, será publicado dentro de dos 
meses por el Instituto de Inves-

“Efe”, Genovés abordó algunos de 
los puntos que señala en su trabajo 
y puntualizó que hay falta de co
municación entre el País Vasco y el 
resto de España, y subrayó que la 
solución del problema no pasa por 
métodos de fuerza.

El investigador subrayó que su 
trabajo carece de matices políticos 
y que para realizarlo se entrevistó 
con más de 700 personas de todos 
los niveles, a las que declinó identi
ficar.

Genovés señaló que la inciden
cia de violencia y los problemas 
económicos “van de la mano” y en 
el caso de Euskadi, añadió, el índi
ce de vida ha bajado en los últimos 
años, pese a que aún es más alto 
que en el resto de España.

Para explicar el fenómeno, el an
tropólogo mexicano recordó el apo
yo “visceral” que se otorga siempre 
a los que luchan contra el poder es
tablecido.

Genovés aludió después al “paso 
brutal” de una economía rural a 
una sociedad industrial sufrido por 
el país, lo que unido a problemas 
culturales y religiosos ha producido 
sin duda, como hubiera sucedido en 
cualquier otra parte, desarreglos de 
identidad, económico-sociales, etc., 
“que conducen a situaciones con-
flictivas internas, conscientes o 
conscientes”.

LA “ACCION” DE FRANCO

in- 1

BOGOTA, 19 (Por Fran
cisco OSABA, de Efe).— 
Una nueva ofensiva guerri
llera, quizá la más virulenta 
de las desencadenadas en 
Colombia en los últimos 
años, dará comienzo en las 
próximas semanas, según 
fuentes de alta fidelidad, 
tras constituirse un sólido 
bloque guerrillero al uni
ficarse los tres movimientos 
subversivos más importantes 
del país.

En las últimas horas, las 
autoridades militares infor
maron que los movimien
tos guerrilleros “M-19”, 
“Fuerzas Armadas Revolu
cionarias de Colombia” y el 
“Ejército de Liberación Na
cional” consolidaron un 
pacto para unificarse pese 
a las diferencias ideológicas 
existentes entre ellos.

La reunión de los princi
pales cabecillas de los tres 
grupos guerrilleros tuvo lu
gar a comienzos de esta se
mana en algún lugar del de
partamento de Santander, 
en el este del pai's.

Este movimiento guerri
llero unificado desencadena
ría en principio su ofensiva 
en las zonas rurales del 
departamento de Santander 
y su rama urbana, el “171-19” 
lo haría en las principales 
capitales del país.

Se ignora qué número de

efectivos cuenta esta unión 
dado que tanto el "M-ig"' 
como el “Ejército de Libe- 
ración Nacional” sufrieron 
numerosas bajas en los últi. 
mos meses tras ser elimina, 
dos o detenidos centenares 
de sus militantes.

Precisamente en el curso 
de las próximas semanas 
tendrá lugar el consejo de 
guerra contra 300 guerrille. 
ros, la mayoría de los cuales 
pertenece al

En tos últimos años se 
han hecho numerosos es. 
fuerzos por parte de losmo. 
vimientos subversivos co. 
lombianos para unificarse y 
atentar conjuntamente con. 
tra las instituciones, pero 
sus diferencias ideológicas, 
muy marcadas, lo impidie^ 
ron.
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A ESPAÑA NO LE INTERESA

Ligaciones Antropológicas de 
“UNAM”, en el que trabaja.

la

NO HAY VIOLENCIA INNATA

i El antropólogo, miembro del 
I Consejo de la Sociedad Internacio- 
I nal para Estudios de la Agresión, re- 
Ë chazó la idea de que los vascos sean 
» violentos y puntualizó que “no hay 
I violencia innata”.

“La violencia no se debe nunca a 
I un soló factor. Es un conglomerado 
I de aspectos más allá o más acá de 
I los políticos: son psico-socio-antro- 
I pológicos, esto es, lingüísticos, his- 
B tóricos, religiosos, etnográficos, so- 
fe cíales, folklóricos”.

En la entrevista concedida a

Añadió que hay una notable 
“desproporción” entre la preocu
pación existente en Euskadi respec
to al País Vasco y la que hay en el 
resto de España sobre el mismo pro
blema. Como ejemplo, apuntó que 
la incidencia del tema vasco llega en 
Euskadi al 95 por ciento y en Espa
ña no pasa del doce por ciento.

LA E.T.A.

Manifestó luego que debe tener
se en cuenta que el pueblo vasco es 
de naturaleza endogámica y de he
cho constituye una gran familia.

Así, mientras un gran porcenta
je está ahora en desacuerdo con las 
acciones de la organización “Euska
di ta Askatasuna” (ETA), son pocos 
los vascos que no hayan estado cer
ca de ETA en algún momento, dijo.

Señaló Genovés que si bien el Go
bierno del general Franco favoreció 
la creación de industrias en Euska
di, al mismo tiempo reprimió las ex
presiones de la etnografía y el senti
miento vascos.

Genovés consideró además que 
en la península ibérica hay dos sen
timientos. Por un lado, el de un 
acendrado orgullo español c(ue ve 
en las demandas de autonomía.“un 
movimiento ilegítimo e irracional 
de desmembramiento de España”.

Por otro, y según el antropólogo, 
en Euskadi “no se concibe la feliz y 
libre expresión de afectos histo-so- 
cio-folklo-económico-políticos a me
nos que exista una parcial o total 
autonomía”.

Genovés finalizó señalando que 
en su estudio sugerirá algunas for
mas “por medio de las cuales po
drían deshacerse malentendidos, 
prejuicios y fricciones que han lle
vado a la situación actual” pero se 
abstuvo de mencionarlos.

■MEona

G. A. TITULO 469 MINORISTA-MAYORISTA

EXCURSIONES EN AUTOCAR
TOOOS LOS DOMINGOS Y FINES DE SEMANA

SABADO 20 OCTUBRE
MONASTERIO DE PIEDRA   473
ANDORRA ........................................................................ 800

DOMINGO 21 OCTUBRE
MONASTERIO DE PIEDRA ........................................ 473
ANDORRA ................................ 800
TORRECIUDAD ......................................................  60Ô
RUTA DE LOS CASTILLOS ................................................ 660

FIN DE SEMANA 20 Y 21 OCTUBRE
LOURDES ........................................................................ 3.200

Nobel 
de 
Literatura

SEGURIDAD-RAPIDEZ-CONFORT
EL TRANSPORTE DE ESTAS EXCURSIONES HA SIDO 

CONFIADO A AUTOMOVILES ZARAGOZA. S. A.
NOTA IMPORTANTE.-PARA MAS INFORMACION SOLICITE EN 
SU AGENCIA DE VIAJES FOLLETO O CIRCULAR EXPLICATIVA DE 
ARAGON TOURS.

TERMÜWAL DE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18

TELEFONOS 225629-225538

ATENAS.- El 
poeta Odysseus 
Elytis, galardo
nado con el Pre
mio Nobel de 
Literatura 1979, 
asistiendo a una 
representación 
de una antigua 
tragedia en el 
teatro clásico 
griego de Epi- 
davros el pasa
do agosto. (Te
lefoto Efé-Upi).

Según todos los indicios, 
la unión entre ellos no será 
obstáculo para que cada 
grupo conserve su ideolo
gía: El “Ejército de Libera, 
ción Nacional”, la línea cu
bana; “Las “FARC”„ la 
prosoviética, y el “M-19", 
la marxista estilo tupama
ros.

Fuentes militares consul
tadas por Efe aseguraron 
que no les sorprendía esta 
reciente unificación de la 
guerrilla conseguida tras 
numerosos intentos.

M

SE AGUDIZA EL CONFLICTO DE 
LA ENSEÑANZA ESTATAL

Concentración de alumnos frentes 
la Delegación de Educación

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/ 
exprès).- Los problemas -que 
viene arrastrando, desde hace 
días, la enseñanza estatal se es
tán agudizando por momentos. 
Poco antes de cerrar la presente 
edición, los profesores de insti
tuto nos han comunicado que 
se han concentrado frente a la 
Delegación del Ministerio de 
Educación de 2.000 a 3.000 
alumnos pertenecientes a diver
sos institutos de nuestra ciudad. 
Los mismos llevan diferentes 
pancartas en las que muestran 
su apoyo a los PNN encerrados 
en el Ayuntamiento, piden la 
solución de la problemática ge-

neral que envuelve a la enseñan 
za oficial y exigen el inicio de 
las clases en los institutos nú
meros 5, 7, 8 y 9. Mientras se 
desarrollaba la concentración, 
un grupo de profesores, en re 
presentación de los demás, si 
encontraba hablando con el de 
legado del Ministerio de Educe 
ción. Por el momento no se co 
nocen los resultados de la entre 
vista.

Esta mañana
LOS REYES, 
EN GOTEM'

BURGO
GOTEMBURGO, 19 (Efe). 

Don Juan Carlos y doña So
fía, en compañía de los 
Reyes de Suecia, se han tras
ladado a primeras horas de 
esta mañana, por vía aérea, 
a esta ciudad, último punto 
de su visita oficial a Suecia, 
de cuatro días de duración.

Los Reyes de España Y 
Suecia visitaron a continua
ción el Instituto Tecnológico 
Naval.

A primeras horas de esta 
tarde, y tras asistir a un 
almuerzo ofrecido en su 
honor por el Ayuntamiento 
de esta ciudad, los Reyes 
emprenderán viaje de regre
so a Madrid, a bordo del 
DC-8 de la Fuerza Aérea 
Española.

ULTIMO MINUTO
ALBIÑANA t 
ÑO HA 
DIM/T/DO

VALENCIA, 19 (Efe)-: 
No hay ningún tipo ele ditiH 
siejn del presidente , llbiñoi'‘‘ 
afirmo a “Efe” un portavoz 
de la Presidencia del órgo^ 
preautonómico, desmintf" 
do informaciones difundnhi 
por medios informativos 
lencianos.
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